
A LA ESPERA DE UN PARTE OFICIAL

La enfermedad de Franco

rriCAS
Ha sido suspendido 
el Consejo de ministros

• Pedrosa Latas lamenta 
en las Cortes la falta 
de información

MADRID, 24 (Europa Press).- Para primeras 
horas de la tarde de hoy se espera la publicación de 
un parte oficial sobre la salud del Jefe del Estado.

Como se recordará, anoche se hizo público un 
parte médico referido al estado de salud del 
Generalísimo en la madrugada del jueves.

MADRID, 24 (Cifra).- A la una y 
cuarto de la tarde ha llegado a Madrid el 
ministro de Asuntos Exteriores 
marroquí, Ahmed Laraki.

En el aeropuerto de Barajas fue 
recibido por el ministro secretario 
general del Movimiento, José Solís 
Ruiz.

N. de la R. - Esta tarde está prevista, al 
parecer una entrevista con el presi - 
dente Arias, EL REY HASSAN H DURANTE

SU DfSCURSO DE A YER

POSIBLE PASO DE KURT WALDHEIM POR MADRID

Fuentes bien informadas han manifestado a Europa Press que, sin confirmación oficial, es muy 
probable que el secretario general de la O. N. U., Kurt Waldheim, pase por Madrid con motivo de su viaje a 
Marruecos, Argelia y Mauritania. Seguramente mantendría en tal caso altos contactos en Madrid.

Confusionismo y zozobra 
por la falta de noticias

• Se espera un nuevo parte 
médico esta tarde

Imagen retrospectiva de la enfermedad 
padecida por Franco con anterioridad, 
la tromboflebitis que requirió su 
internamiento en una residencia 
sanitaria. En aquella ocasión tuvo el 
país primera noticia de la dolencia 
circulatoria padecida por el Jefe del 
Estado.
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MENSAJE DEL
CARDENAL PRIMADO

TOLEDO, 24 (Logos), (11,27).- El 
cardenal primado de España, que se 
encuentra en Roma, ha enviado desde la 
Ciudad Eterna el siguiente mensaje:

"Encomendamos vivamente a nuestros 
fieles diocesanos y especialmente a los 
sacerdotes de la archidiócesis de Toledo, que 
mientras dure la actual situación que origina 
la enfermedad de S. E. el Jefe del Estado, 
eleven oraciones al Señor y preces litúrgicas 
rogando por sus intenciones y las 
necesidades de la nación española".

PEDROSA LATAS PROTESTA POR 
LA FALTA DE INFORMACION

MADRID, 24 (Logos).- Al abrirse la 
sesión de la Comisión de Trabajo que 
estudia el Proyecto de Ley de relaciones 
laborales, el preskfente, señor Pedrosa Latas, 
pronunció las siguientes palabras:

"Con la dolorosa zozoba y la profunda 
consternación que a todos nos embarga por 
la quebrantada salud de nuestro Caudillo 
Franco, y haciendo fervientes, muy 
fervientes votos por su mejoría, vamos a 
proseguir nuestras deliberaciones con el 
ánimo sereno que requiere los quehaceres 
legislativos, si bien es de lamentar que las 
instituciones, y, en este caso, al menos la 
comisión, no estén informadas verazmente, 
con la deseada y necesaria frecuencia —yo 
diría minuto a minuto—, de un proceso 
humano y político que a todos tanto nos 
inquieta y que preocupa al país entero".

REUNION DE MINISTROS 
ECONOMICOS

MADRID, 24 (12,39) (Cifra).- Los 
ministros económicos del Gobierno han

mantenido en la mañana de hoy una reunión 
en la sede del Ministerio de Hacienda, para 
tratar temas de su competencia, según ha 
podido saber "Cifra" de fuentes fidedignas.

VERSION DE ULTIMA HORA: 
EL CONSEJO DE MINISTROS SE 
CELEBRO AYER

MADRID, 24 (Cifra).- Hoy no se reunirá 
el Consejo de Ministros, como se esperaba, 
porque se celebró ayer, en la presidencia del 
Gobierno, presidido por Carlos Arias 
Navarro, según se ha informado a "Cifra" en 
fuentes bien informadas.

En contra de lo que se creyó en un 
principio,'la reunión de ayer en Castellana, 
3, no fue el habitual "Consejillo" que se 
suele celebrar la víspera de los Consejos de 
carácter decisorio para preparar el orden del 
día, sino que tuvo carácter de Consejo de 
Ministros decisorio, cuya referencia será 
entregada esta tarde por el titular de 
Información y Turismo. ________

•
 (Más información en 

páginas 3,4, 5 y 6 )
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FRAGUISMO de OTOÑO
P

ARECE ser que cada día son más las personas que 

ven a Fraga Iribarne como el político del próximo 
futuro. Se dice de él que tiene predicamento entre 

algunos militares de alta graduación y entre la clase 
política tradicional no bunkeriana. El libro titulado 
"Fraga Iribarne, retrato en tres tiempos", ha resultado 
ser un pretexto para aglutinar voluntades y suscitar 
simpatías. La presentación del libro en las distintas 
capitales españolas es uno de los actos políticos que todavía 
pueden celebrarse sin demasiadas dificultades. Personas 
con conocimiento de causa dicen que los auditorios 
fraguistas están formados principalmente por gente joven 
(un 80 por ciento en Mallorca segúñ Ricardo de la 
Cierva), de la que inexorablemente depende el futuro del 
país.

¿Qué puede ofrecer Fraga a un futuro democrático? 
sólo, nada, dice Ricardo de la Cierva. Pero junto con una 
conjunción de hombres —en la que quepan todos— Fraga 
y su equipo podrían ser esa cabeza de puente necesaria 
para pasar a la orilla democrática, a pesar de que se 
haya tachado al embajador en Londres de tener un 
temperamento "autoritario y hasta autocrático".

La venida de Fraga en noviembre próximo, si 
acontecimientos imponderables no hacen variar los 
planes, puede ser decisiva en el espectro que presenta las 
fuerzas políticas del país. Habrá que ver la capacidad de 
maniobra del embajador en sus alianzas y si los últimos 
acontecimientos —empezando por la empanada de 
berberechos— !e han hecho superar ciertos escrúpulos 
iniciales. La discreción mostrada por Fraga últimamente 
puede haber hecho subir varios enteros su cotización en 
sectores por principio reacios al fraguismo, si bien, como 
es lógico, tales enteros habrán bajado en otros sectores.

Si Fraga y su equipo llegan a entender que para 
formar una democracia es necesario que jueguen todos y 
se decida previamente a qué juego vamos a jugar, 
conseguirán borrar las reticencias de quienes temen 
que la democracia futura, llevada de la mano de Fraga y 
de lo que Fraga pueda representar, sea pura 
"transfiguración del autoritarismo". Es decir, si como 
hasta ahora, no se rebasa el nivel de las palabras en punto 
a aperturismo, cambio, reforma, etc., el país va a 
responder con el mismo escepticismo con que ha 
respondido siempre.

(Pere Bonnin, en “Mundo Diario")

Pacto 
nacional

“La gravedad de la crisis, 
al parecer recién superada, 
ha enseñado mucho a las 
cabezas políticas del país. 
Hubo días en que parecía 
inevitable la resurrección de
todos esos, viejos demonios 
de España que nos han

N la última carta del 
Icardenal Enricwe y

- ‘’/¡-"tÇ
voluntad tirn., ae no ceder a 
las presiones de quienes 
desde ángulos opuestos le 
piden su juicio sobre una 
determinada actitud y 
documento, hay la expresión 
clara de una doctrina: 
primero, ya hay un juicio; 
seg undo, ir más allá 
fomentaría la división.

Ya hay un juicio. ^El 
cardenal da por bueno y 
reafirma el del Papa y el de
la Comisión Episcopal 
Permanente. Basta para 
todos, si quieren entender. 
Un juicio más nada añadiría 
en autoridad, si fuera de 
apoyo, porque el cardenal de 
Madrid pertenece a la 
Permanente; y no podr/a 
esperarse que discutiera 
dicha autoridad, porque 
equivaldría a contradecirse.

El Papa y el Episcopado 
español han señalado a la 
larga, en d if erentes 
documentos que se 
complementan, lejos y cerca, 
antes y después de cualquier 
acontecimiento concreto, 
criterios fijos e invitaciones 
contingentes para que 
sigamos las indicaciones de 
brújula de una evolución que 
el cristianismo presiente. Ahí 
quedan, ante la conciencia 
de cada cual.

Pero hablar más si solo ha 
de servir para dividir, noj 
Debemos entender dos clases 
de división, ante las cuales el 
Papado y le jerarquía 
eclesiástica han seguido dos 
normas totalmente 
diferentes.

Si siempre que hay o va a 
producirse división debiera 
callar la jerarquía, hace al 
menos siglo y medio que no 
hubiera hablado sino de las 
indulgencias, de la confesión 
o dé la vida con- 
sagradla. Los católicos 
franceses estaban divididos 
con el "Ralliement" y León 
XIII intervino. Había un 
integrisme español que 
significaba por definición, 

. una división en la Iglesia y el

MIIAS [[ ÍIÍMPLO
mismo León XIII llamó al 
orden a los obispos 
e^jañoles. Dejemos ahí de 
lejos las cosas, con dos 
simples ejemplos que no es 
nada difícil multiplicar hasta 
nuestros d ías.

En ninguno de los dos 
casos terminó la división y 
en ambos hubo quien pidió 
por la conversión del Papa. 
En ningún caso, notémoslo 
bien, se trataba de cuestiones 
directamente dogmáticas, en 
las cuales el que disiente se 
coloca automáticamente

fuera de la Iglesia: se trataba 
de cuestiones en que disentir 
no era herejía.

Pero el cardenal de 
Madrid alude a la 
personalización de las 
querellas y a la reducción de 
los grandes temas a pequeñas 
reyertas. Todoe entendemos 
çl bisturí que corta largo y 
entra profundo: nadie 
entiende la astilla empleada 
en hurgar y enconar las 
llagas.

El ejemplo que nos da el 
cardenal con su silencio

tendría que ser imitado 
mucho más a nivel inferior al 
suyo: en el de las homilías, 
las hojas multicopiadas, los 
manifiestos de grupos, los 
artículos de prensa. No haría 
daño a España, como no le 
hace a un herido, si después 
de la operación dejamos 
quietos un tiempo los 
vendajes, mientras la 
reflexión actúa y la lesión 
cicatriza. Ya se han dicho las 
palabras necesarias.

(De "Ya")

(De “Diario de Barcelona”)

conducido a cuatro guerras 
i civiles en siglo y medio. De 
- V- atentado en atentado, la

sima del odio nacional 
amenazaba con volver a 
abrirse para engullirnos a 
todos una vez más. Y esta 
amenaza ha pesado muy 
seriamente sobre la 
conciencia del pats y sus 
políticos. Se diría que tanto 
^l Régimen como la 
oposición han comprendido 
que la historia no está' 

A escrita, que las cartas no 
r/lXí están echadas, que todos 

podemos perder a la vez. En 
aquellos momentos de crisis 

'íí'. nacional, la oposición dio 
muestras de una serenidad 
constructiva con una 

tí■ unanimidad sin precedentes.
La inquietud caló también 

HÿgÎÎ muy hondo en 
personalidades políticas 
independientes que no han 
encontrado en el marco 
político vigente un terreno 
de juego apropiado. Y del 
Gobierno han llegado voces 
que ponían en evidencia su 
intención de salir de una vez 

llevando 
el juego al terreno de la 
política.

Se está gestando en estos 
días un ambiente de cambio 
y conciliación entre fuerzas 
P^^^'^^eas muy dispares. El 
oldabonazo ;del terror puede 
producir así resultados 
dinametralmente opuestos a 

pretendidos por quienes 
d e cidieron cambiar la 
historia a sangre y fuego. 
Ante la amenaza de la 

9n violencia y del horror, este 
HH país pqrece estar dando 

muestras de una salud 
indudable y de una 
capacidad de conciliación y 

Hk creación política que puede 
' garantizar un . brillante 
iBa futuro nacional.

Hasta hoy sólo han 
aparecido indicios de esta 
oleada política que pudiera 

HEB llevarnos a terreno seguro. 
Pero son tantas las' voces 
independientes que hablan 
en estos días de un pacto 

oBS nacional para la paz y la 
HS normalidad, ha sido tan 
SB grande la serenidad de la 
ME oposición, y parece también 

fortalecerse ahora el 
Go bierno, que quizá la 

■B sangre tan odiosamente 
vertida sirva para enterrar 
definitivamente las 
tentaciones de la violencia y 

aSm del terror y conducirnos a 
SB corto plazo a esa 

normalidad política que este 
país, tan antiguo y quizá tan 
grande, se tiene tan 
merecida”.

HB (De "Cambio 16")
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La enfermedad de Franco

HORAS CRITICAS
MADRID, 24.— Hacia las siete, de la 

tarde se personó en las Cortes el doctor 
Martinez Bordíu, marqués de Villaverde, 
yerno del Jefe del Estado, quien estuvo 
durante tres cuartos de hora con el 
presidente de la Cámara, Sr. Rodríguez de 
Valcarcel, que, desde las cuatro y media 
estaba ya en su despacho.

Poco después de abandonar el marqués 
de Villaverde el palacio de las Cortes, el 
presidente de la Cámara, saldría a su vez, 
en coche, en destino al palacio del Pardo, 
fara visitar al Jefe del Estado, 
osteriormente nos enteraríamos que el 

Sr. Rodriguez de Valcárcel coincidió en 
El Pardo, con el presidente del Gobierno, 
Sr. Arias Navarro.

Hacia las diez de la noche se supo en la 
Cámara que el Sr. Rodriguez de Valcárcel 
no regresaría al palacio de las Cortes y 
que acudía a cenar al domicilio particular 
de un amigo.

A las once, menos cuarto de la i.oche, 
abandonaban el palacio de las Cortes los 
últimos procuradores, entre ellos el 
secretario del Consejo del Reino, Sr. de la 
Mata.

La preocupación que cundió por las 
comisiones de las Cortes cuando se supo 
la presencia en las mismas del marqués de 
Villaverde, dio pie a numerosos 
comentarios en los corrillos que 
inmediatamente se formaron en el pasillo 
y que vaciaron la escasa asistencia en los 
escaños de las dos comisiones que hoy 
celebraban sesión: la de Trab^go que 
debatía el proyecto de Ley de relaciones 
laborales, y la mixta de Gobernación e 
Industria que se ocupaba del proyecto de 
residuos sólidos. El trabajo legislativo se 
hizo casi imposible. La conversación 
única era la posibilidad de un 
agravamiento de la enfermedad que 
aqueja al Caudillo. Se comentaba que la 
calle estaba tranquila, aqnque por la 
carrera de San Jerónimo se habían oido 
algunas voces que gritaban el nombre de 
‘Franco, Franco, Franco” y confirmaban 
después algunos procuradores de 
provincias que sus gobernadores habían 
sido advertidos por telegrama de que 
permanecieran en sus puestos. Varios 
Consejeros del Reino que estaban en la 
Cámara cancelaban sus compromisos y se 
recogían en sus casas.

Poco después se conocía el parte 
•nédico que confirmaba el agravamiento 
•Ici Jefe del Estado en la madrugada de 
hoy, aunque al mediodía TVE y Radio 
Nacional habían afirmado que continuaba 
la mejoría.

El grupo de doctores que atiende al 
Jefe del Estado permanece estas noches 

palacio del Pardo en donde existe una 
instalación médica adecuada para 
atender al enfermo, aun en caso de 
extrema gravedad.

Por la noche no se esperaba medida 
; alguna de tipo administrativo o de

Gobierno. Independientemente de las que 
puedan tomarse hoy de acuerdo con el 
ordenamiento jurídico vigente, se ha 
podido afirmar que habra reunión del 
Consejo de Ministros, con carácter 
decisorio.

PARTE MEDICO
LO FIRMAN ONCE DOCTORES

MADRID, 24 (Logos).— En la 
madrugada de hoy la evolución favorable 
que seguía la enfermedad coronaria que 
sufre S.E. el Jefe del Estado ha 
experimentado un retroceso y han 
aparecido signos incipientes de 
insuficiencia cardiaca,- filmado: doctores 
Pozuelo Escudero, Pescador del Hoyo, 
Vital Aza, Fernández Nespral, Eloy 
López García, José María Gómez 
Mantilla, José Luis Palma Gamiz, Ernesto 
Castro Fariñas, Cesar Señor de Uria, 
Isidoro Minguez y Enriquez de 
Salamanca.

Palacio de El Pardo, 23 octubre de 
1975.

HORAS TENSAS EN MADRID

MADRID, 24 (Europa Press).— La 
capital de España vivió un día de los más 
intensos de su historia.

En principio, la reunión del Gobierno 
parece que estaba previsto que comenzase 
a las nueve de la mañana, pero el 
presidente Arias difuso que fuera a las 
diez, para poder descansar, previendo la 
dureza de la jomada.

Las noticias que se tenían del estado 
de salud del Jefe del Estado podían 
resumirse en que “estaba bien”, aunque 
no tanto como se había pensado el día 
anterior.

El príncipe don Juan Carlos 
permaneció en su residencia de la 
Zarzuela, donde recibió a numerosas 
personalidades, entre ellas el ministro don 
José Solís, el ex ministro don Torcuato 
Fernández Miranda, el embajador de 
Estados Unidos y el doctor Marinez 
Bordíu, marqués de Villaverde, 
acompañado del doctor Castro Fariñas.

En las primeras horas de la tarde, los 
ministros interrumpieron la reunión para 
tomar un almuerzo frío en un bufete 
instalado en una sala contigua al salón de 
Consejos de la Presidencia del Gobierno.

Entre dos y media de la tarde y tres y 
media, el marqués de Villaverde estuvo en 
Presidencia, conversando con el 
presidente, Arias Navarro, quien hacia las 
cuatro de la tarde salió del palacio déla 
Castellana, para reunirse con el presidente 
de las Cortes, sin que se sepa exactamente 
el lugar y la hora.

Varios procuradores y funcionarios de 
las Cortes manifestaron que el marqués de

Villaverde realizó luia visita al presidente 
de las Cortes en su dei^ac^o, poco 
después de las seis. Minutos más tarde, el 
señor Rodríguez de Valcárcel salió del 
edificio, para acudir al palacio de El 
Pardo, junto con el presidente, con quien 
tuvo ocasión de hablar ampliamente.

Ambas personalidades vieron al 
Caudillo y permanecieron con los jefes de 
las Casas Militar y Civil, marqués de 
V illaverde y numerosas personas muy 
allegadas a la familia del Jefe del Estado.

Mientras, a las ocho menos cuarto de 
la noche, se daba por terminada la 
reunión de los ministros que había 
continuado en el palacio de la Castellana.

Una vez redactado el parte médico 
sobre el estado de salud del Jefe del 
Estado, las autoridades del palacio de El 
Pardo llamaron a los jefes y ofíciales, así 
como funcionarios que estaban francos de 
servicio. Se les explicó el comunicado, al 
miaño tiempo que se hacía constar que la 
impresión real no era tan pesimista como 
podía interpretarse a la vista de tal 
comunicado; se les informó también de la 
presencia del presidente del Gobierno; de 
que el Jefe del Estado no había firmado 
nada, y que podían retirarse. En ese 
momento, bu Excelencia estaba 
adormilado.

Minutos después de las nueve, el 
presidente Arias y el presidente de las 
Cortes salieron del palacio de El Pardo y 
se trasladaron a la Zarzuela, donde 
permanecieron con el Príncipe. Poco 
antes de las diez y media se despidieron, 
Sara trasladarse a sus respectivos 

omicilios y descansar.

LA NOTICIA, SEGUN 
“PYRESA”

La Agencia de noticias “Pyresa”, 
perteneciente a la cadena de Prensa y 
Radio del MovimientQ, comentaba 
anoche la noticia del cambio en el estado 
de salud de Franco,* de la siguiente 
manera:

“España entera se había despertado 
con un repiro de alivio. Las últimas notas 
oficiales sobre la galud del Jefe del Estado 
hacían presagiar que, una vez más su 
enorme naturaleza de soldado había 
superado la crisis coronaria que le atenazó 
en la madrugada del lunes. Los rumores se 
evaporaban ante lo concreto de las 
noticias. Hasta el punto de que, 
puntualmente, a las nueve y media de la 
mañana, Arias Navarro se había reunido 
con todos los ministros de su Gabinete, 
en la Presidencia del Gobierno, para la 
reunión previa al Consejo de Ministros 
que con carácter decisorio debe celebrarse 
mañana.

Incluso, según ha podido saber 
“Pyresa”, el ministro negociador, José

Solís, había sido llamado desde El Pardo 
para que informase personalmente al Jefe 
del Estado de la gestión realizada con 
Hassan II sobre la anunciada “marcha 
verde” hacia el Sahara. El propio Franco 
había expresado su deseo de presidir el 
Consejo de Ministros de mañana. Se 
afirmaba en medios oficiales que el 
Generalísimo había pasado una noche 
tranquila y desayunado habitualmente.

Sin embargo, algo se rompió al 
mediodía. Cuando el ministro Solís se 
preparaba para salir hacia El Pardo, se le 
comunicó que suspendiese la visita. Su 
Excelencia, que había solicitad^) de 
Televisión E^añola le facilitasen las 
películas “Pánico en la ciudad” y 
“Candilejas”, para verlas el viernes, había 
sufrido una recaída. Volvieron los 
rumores. Sin embargo, la serenidad era la 
nota dominante en el país. Tras una breve 
pausa para comer, el “Consejillo” 
continuaba sus deliberaciones por la 
tarde. Una hora antes de terminar, sin 
embargo, el presidente Arias abandonaba 
la reunión y se dirigía al palacio de El 
Pardo para visitar a Franco e interesarse 
por su salud. Eran al filo de las siete 
menos cuarto de la tarde.

Pocos momentos después, los médicos 
que asisten al Jefe del Estado 
comenzaban a perfilar el parte médico, 
que al hacerse público sonaba como un 
aldabonazo en todos los corazones 
españoles. “En la madrugada de hoy 
—decía el parte—, la evolución favorable 
que seguía a la enfermedad coronaria que 
sufre Su Excelencia el Jefe del Estado ha 
experimentado un retroceso y han 
aparecido signos incipientes de 
insuficiencia cardíaca.” Firmaban el parte 
nueve médicos entre los de más prestigio 
del país.

Y comenzaron las preguntas, la 
invest^ación, las llamadas a médicos 
amigos. Arias y Rodríguez de ValcáMrel 
salían del palacio de El Pardo a las nueve 
y media de la noche. Otros ministros 
habían estado por la tarde interesándose 
por la salud del Jefe del Estado. También 
se aseguraba que había permanecido en 
palacio Su Alteza el Príncipe de España. 
Si el dolor hacía mella, el organiano de 
Franco luchaba una vez más por superar 
la crisis. No se trataba del clásico infarto 
de miocardio, que de una manera brutal 
hace su aparición de modo habitualmente 
dramático. El parte médico hablaba de 
“incipientes signos de insuficiencia 
cardiaca”. Con frecuencia, el dolor es 
síntoma único en estos casos, y la 
evolución del cuadro es feliz, según los 
especialistas, en unas cuantas horas, días 
o semanas. Tampoco quiere esto decir 
que se pierda la conciencia. 
Indudablemente, el riego sanguíneo que 
se produce puede provocar una pérdida

fContinúa en ia página siguiente}

invierta 
en realidades

iViviendas terminadas de todos los tamaños 
y lujoso acabado. Zona interior ajardinada. 
Independencia en cada uno de los pisos.
Jardines exteriores, terrazas, plantas 

nobles y un gran Parque 
casa.

lIlíonnes^ 
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TAMBIEN
INFORMAMOS EN:

PORTICO
SANCLEMENTE18, 

lél 217134-2364 76
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SUSPENDIDO, en principio, el

TEB ÜEL

CONSEJO de 
MINISTROS de hoy

Instantes después, 
señor Cortina pasó 
despacho del señor An$ 
/Navarro, para despacharant 
él diversos asuntos. Se cr^t 
que también se encontraba! 
presentes otras personas.

“PLUS ULTBA“

D ENTRO de nueve días Teruel recibirá en su capital a 
los diputados de las tres provincias aragonesas que

iniciarán allí las ill Jornadas déla Comunidad General de 
Aragón con el desarrollo de ponencias relativas al 
desarrollo regional y presentadas, en triple temática, por 
Huesca, Teruel y Zaragoza. De la exposición de estas 
ponencias, al igual que de las presentadas en Jaca en 1974, 
se espera que salgan resultados que impulsen la 
constitución de una mancomunidad regional de obras y 
servicios, una denominación muy híbrida para el objetivo 
real que se persigue: la creación de un "espíritu 
administrativo" en las tres provincias aragonesas, común y 
uniforme, que constituya un cáuce de "primera división" 
para emprender una política de desarrollo regional 
armónico, contemplando la infraestructura de cada una de 
las tres provincias, su estado actual y la posibilidad de 
llevar a cabo promociones importantes en materia de 
comunicaciones, servicios públicos concentrados en las 
cabeceras de conaarca, medios básicos para facilitar la 
industrialización de aquellas secciones geográficas 
aragonesas mas deprimidas, etcétera, etcétera. Lo dicho y 
los etcéteras se pretende apretarlo en esa denominación de 
"mancomunidad de obras y servicios" que tan poco dice 
pero que tanto puede significar para Aragón, al menos si 
tenemos en cuenta las perspectivas políticas anunciadas y 
el deseo que, movido por algunos entusiastas de la ¡dea de 
aunar esfuerzos en pro de la región aragonesa, se ha hecho 
unánime para casi todos los diputados de nuestra región.

MADRID, 24 (Europa 
Fres) (10,55).- El 
presidente Arias l\lavarro se 
ha incorporado a muy 
primeras horas de la mañana 
a su despacho del Palacio de 
Castellana, número 3.

Por su parte los ministros 
del Gabinete, se 
encontraban a las diez de la 
mañana en sus respectivos 
ministerios en espera de 
instrucciones.

Como se sabe para hoy 
viernes estaba convocado 
Consejo de Ministros 
decisorio. Este consejo fue 
convocado en su día por los 
procedimientos ordinarios

MAiyiFESTACIOiyES 
DE CAI\ITEP0 
CUADRADO

ZARAGOZA, 24 (Cifra), 
(11,00).- Monseñor Pedro 
Cantero Cuadrado,

A A las once, los titulares 
de las carteras continuaban 
en sus despachos oficiales

\ arzobispo de Zaragoza y 
miembro del Consejo del 
Reino, se encuentra esta 
mañana despachando 
normalmente en el palacio 
arzobispal.

El arzobispo ha 
manifestado al corresponsal 
de "Cifra" que, hasta el 
momento, no ha sido 
convocado a Madrid y que 
había enviado un telegrama 
al Jefe del Estado deseando 
su pronto restablecimiento, 
al propio tiempo que 
elevaba preces al cielo por 
su salud.

Asimismo, manifestó que

había comunicado 
telefónicamente con todos 
los convgotos de religiosas 
de lá^capital para que 
elevaran sus oraciones al 
Señor pidiendo por la salud 
del Jefe del Estado.

CORTIiyA, EfJ 
LA PRESIDEI\ICIA

MADRID, 24 (Europa 
Press), (11,15).^ El 
ministro de Asuntos 
Exteriores, señor Cortina 
Mauri, acudió a las once y 
cinco < de esta mañana al 
palacio de la Presidencia del 
Gobierno.

La enfermedad

Sin que se pueí¡t 
confirmarse con exactitu; 
se cree saber que esta vis¡í¡ 
guarda especial c'onodón coa 
la que esta tarde realizaría 
Madrid, como enviado ái 
rey de Marruecos, 
ministro de Asunta

MA. 
sucesió 
fundar

Exteriores de ese paí^ se'aa Disp 
Laraki. Jefatun

SUSPEiyDIDO,AL
PARECER, EL COAISEJO

• la Cruz

La reunión de los diputados aragoneses puede ser, 
este año, una ocasión propicia para la divulgación de 
las urgencias de Teruel, que como se sabe figura en la 

actualidad entre las cinco provincias ma's deprimidas de 
nuestro país, y al mismo tiempo entre tas más 
despobladas. Pero ese desierto físico todos sabemos que 
no es un desierto de posibilidades cara al futuro. No es un 
desierto que suma en el pesimismo a tos interesados en ta 
promoción turo tense (todavía).

de Franco

ERUEL va a ser este año la provincia anfitriona de 
los diputados aragoneses. Al menos desde un 

aspecto de presencia física la Comunidad General está 
contando con todo Aragón, y lo que es más, dando 
preferencia en el estudio de los problemas a aquellas 
provincias y comarcas más sumidas en el abandono. Hay 
que decir que por algo se empieza, y por algo positivo 
como en este caso.

LOS turolenses empezaron hace miícho tiempo a 
aburrirse de que se tes conozca como a tos hombres 
de las tierras del frío y del jamón. Una causa 

importantísima para el olvido de muchas provincias 
españolas estriba en su encasillamiento folklórico, o 

cuasifolktórico.Teruel padece uno de estos males de cara al 
resto de la nación, y con acciones racionales y de 
conjunto hay que comenzar a trabajar para lograr el 
destierro de esos encasillamientos.

D EL olvido le vienen muchos males a la provincia 
"cenicienta" de Aragón. Sus recursos futuros más

importantes, que están en el subsuelo de las altas tierras 
ibéricas, podrían constituir un factor importantísimo para 
el lanzamiento de la provincia si es que, algún día, esos 
recursos pueden ser evaluados en sus justos términos, 
potenciados y considerados en ese inventario nacional de 
las posibilidades.Teruel las tiene. ¿Por qué olvidarlas?

A BLINDAN las comarcas deprimidas en la provincia 
de Teruel; por ello debe ser en Teruel donde exista,

si cabe, un mayor interés por lo que de las reuniones de la 
Comunidad General de Aragón pueda colegirse este año.

J. L. COSTA VELASCO

del conocimiento, que se recupera con la 
evolución favorable de la enfermedad.

Según datos estadísticos cuatro de cada 
cinco enfermos se recuperan en las 
cuarenta y ocho horas y las dos terceras 
partes de los pacientes vuelven a la vida 
normal durante varios años. La función 
cardíaca, no queda seriamente 
comprometida. El riesgo distante es la 
repetición del infarto, por daño 
progresivo de las coronarias. La 
moderación de la crisis permite abriga 
fundadas esperanzas de recuperación. Es 
ya una lucha entre el organismo gastado 
por el derroche de patriotismo durante 
más de ochenta años y la enfermedad que 
avanza inexorable. El barco que ha 
cruzado mil veces los mares y sufre los 
embates de una tormenta atroz.

En el momento de redactar esta 
croniquilla, todas las puertas están 
abiertas. Los últimos rumores, 
desvanecidos. Ni ha habido Consejo de 
Ministros a medianoche, ni se han 
désatado los nervios. En cualf^uier caso, 
todo “está atado y bien atado ’. Mañana 
queda abierto a todas las esperanzas y a 
todos los rumores”.

hasta hace pocas fechas capitán general de 
la Octava Región Militar, fue despedido 
por las primeras autoridades militares y 
civiles de la provincia coruñesa en el 
palacio de Capitanía General.

EXPECTACION EN LAS 
INMEDIACIONES DEL 
PALACIO DE EL PARDO

MADRID, 24 (Europa Press).— A la 
una de la madrugada, los exteriores del 
palábio de El Pardo, residencia del Jefe 
del Estado, registraban absoluta 
normalidad, dentro de las habituales 
medidas de seguridad establecidas en su 
entorno.

Todas las puertas que dan al exterior 
del palacio están cerradas y se hallan 
custodiadas por miembros del regimiento 
de la guardia de Franco. No se observan 
ventanas iluminadas en el palacio.

Varias decenas de periodistas 
nacionales —prácticamente 
representaciones de todos los medios 
informativos de Madrid— y de los medios 
de difusión extranjeros se encuentran en 
diversos bares y cafeterías del pueblo de 
El Pardo.

NO PRESIDIRA HOY EL CONSEJO

MADRID, 24 (Europa Press).— El Jefe 
del Estado no podrá presidir hoy viernes 
el Consejo de Ministros de carácter 
decisorio, a la vista de la evolución 
desfavorable de su enfermedad,, según 
informan fuentes competentes.

VIAIA A MADRID EL NUEVO
JEFE DE LA CASA MILITAR

LA CORUÑA, 24 (Cifra).- El leniente 
General Ernesto Sáiuliez-ÍUiliano 
Fernández, nuevo jide de la f^asa Mili lar 
de Su Excelencia el Jefe* del Estado, 
Generalísiino Franco, lia eiiiprendido 
viap* a Madrid.

El teniiMile g«*n<Tal Sanchez-ííaliano,

“UNA CIUDAD SITIADA 
POR LA PENA

El comentarista político del diario 
“Arriba” de Madrid Pedro Rodríguez, en 
su habitual sección —más breve que 
nunca— dice hoy que “nunca las luces de 
Castellana 3 velaron tanto; nunca las 
ventanas se entreabieron como buscando 
el soplo, el claxon, la prisa, la paz del 
viejo país; nunca los conductores délos 
“Dodge” ministeriales tomaron tantos 
cafés... Nunca había habido un 23 de 
octubre... Arias acudía una vez más, 
iniiiulo a minuto, a su cita con la Historia 
y E.spaña. Al atardecer era como un 
módulo lunar, asentándose sobre cuatro 
columnas: El Pardo, La Zarzuela, 

' Pi-e.sideiicia y Consejo del Heino... 
Madrid, Fernando. Iiijo-es a esa hora una 
ciudad sitiada por la p<‘na”.

MADRID, 24 (Ofii . 
(11,30).- No se ha reuoí [ 

el Consejo de Ministros ¡¡m ( 
en principio, Jsbi^ 

celebrarse hoy con carácter 
decisorio. p

L
>4 yer, se reunió en i < 

Presidencia del Gobierno i 
"conséjalo"preparatorios I 
la reunión de hoy, f ¿ 
sesiones de mañana y tais 
que duraron hasta las oái j 
de la tarde, Habitualmens [ 
estas sesiones de los Juen | 
se dedican a preparar i I 
agenda de los consejos s [ 
ministrdí, especialmente > | 
son de carácter decisorif 
como correspondía en^- 

presente semana. ■

Sin embargo, a las oa I 
de la mañana de hby 4 ! 
ministros no habían sí i 
convocados y permanecii í 
en sus respectivi t 
despachos. A dicha hora,i i 
desconoce si el Consejo i i 
celebrará más tarde o^i ; 
definitivaménte, ha sí ) 
cancelada su celebración. :

MONSEÑOR 
CANTERO 
CONTINUA

Franco
Cor. 

m agi st 
s iguien 
declara 
provisit 
enferm 
renuna

EN ZARAGOZA. .
AL PARECER Ë (

ZARAGOZA, 2Í 
(ARAGON/exprés).- 
Pasado el mediodía de 
hoy, nos hemos puesto 
en çonlacto con el 
Arzobispado de Zarago^o 
para conocer si a la boro 
don Pedro Cantero 
Cuadrado, miembro dol 
Consejo de Estado y uno 
de los tres miembros que 
constituirían en su caso

MUERl 
DECIA
INCAP^

í 
i

Por 
declarar 
proceso 
en el a 
Sucesió

í jefe de

el Consejo de Regencia,p 
había sido llamado o nor 
a Madrid. En el; 
Arzobispado se noe|_ 
contestó que n'B 
monseñor Cantero ni suB 
secretario particulari 
podían contestar alL 
teléfono. A la preguntar 
de si el arzobispo de|L 
Zaragoza se encontraba^ 
en la ciudad, se nos bal 
respondido que oe| 
hallaba en el palacioL 
arzobispal. |

mayoric 
miembr 
com u I 
informe 
<8te, 1 
estima 
sometí 
reunidí 
los OI 
adopt 
procede

Pare 
acuerdo 
Ley de 
preciso 
dos ten 
preser 
equivale 
oiayorí; 
procurai

Por I
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sspués,
' pasó á, 
eñor Ara: \ 
pachareoí : 
os. Se cr(( í 
ncontrabüi [ 
^rsdnas. ’

>0 pueif A 
' exactití!! [ 
e esta visiti ; 
inexiónan \ 
3 rea/izaríi 
enviado ái ; 
’’UecoS, {| ;

Asunui í 
'6 paí^ sek s

:o/ysEJo

24 (Ofii

Lo que dicen las leyes sobre la sucesión

CINCO son las CAUSAS de
VACANTE en la JEFATURA
del ESTADO

MADRID, 24 - En el ordenamiento jurídico español la 
sucesión de la Jefatura del Estado está regulada en las leyes 
fundamentales de la nación.

Dispuso el artículo dós de la ley de sucesión: “La 
Jefatura del Estado corresponde al Caudillo de España y de 
¡a Cruzada, Ceneralísim'o de los ejércitos, don Francisco 
Franco Bahamonde”.

Conforme a la normativa vigente, la más alta 
magistratura del pais puede quedar vacante por las 
siguientes causas: de modo definitivo por muerte o 
declaración de incapacidad del jefe del Estado, y de modo

En caso de ausencia 
definitiva, se constituiría 
un Consejo de Regencia 
que cubriría el plazo 
previsto en la mecánica sucesoria

• El juramento del Príncipe 
de España como nuevo jefe 
de Estado tendría lugar 
inmediatamente

ha reunA )
provisional por su ausencia del territorio nacional o

AUSENCIA DEL
TERRITORIO NACIONAL 

. O ENFERMEDAD

En el caso de ausencia del 
territorio nacional o enfermedad

?un/o en i 
Gobiernoi j- 
paratorioi § 
e hoy, f 1 
lana y tai | 
sta /as oái 
bitua/fneMi [

preparar f | 
consejos i F 
c/a/mente > 
r decisoiii 

^ndía en i

bnrstrosíisi .
fO debité enfermedad. Otra causa, naturalm&ite, puede ser la cesión o 
con carát^ renuncia voluntaria de poderes.

1969 fué designado sucesor a 1 del jefe del Estado, dispone el

, a /as en | 
de hoy 

habían sí 
oermanedi

ectivi V 
icha horaj í 
' Consejos ) 
tarde oí 
te, ha Sí i 
ebración.

50ZA- 
CER

r
xprés).' 
diodía de p 
os puesto

con el, 
e Zaragozo ; 
i a la here

Cantero 
ímbro del 
ado y uno 
mbros que ; 
n su caso 
Regencia,¡ 

nado o no
En el 

se nus 
que n'p 

tero ni sul 
articulai- 
testar al 
I pregunta^ 
ibispo de: 
íncontraba 
se nos ba;

que s”: 
el palacio)

muerte o 
DECLARACION DE 
incapacidad

Por lo que se refiere a 
declaración de incapacidad

la 
el

proceso legal viene regulado ' 
on el artículo 14 de la Ley de 
Sucesión: "La incapacidad del 
jefe del Estado, apreciada por 
mayoría de dos tercios de los 
miembros del Gobierno, será 
comunicada en razonado 
informe al Consejo del Reino. Si 
^ste, por igual mayoría, la 
estimare, su presidente la 
someterá a las Cortes, que 
reunidas a tal efecto dentro de 
los ocho días siguientes, 
or^optarán la resolución 
procedente".

Para la validez de los 
acuerdos de las Cortes a que la 
Eey de sucesión se refiere, será 
preciso el voto favorable de los 
ríos tercios de los procuradores 
presentes, que habrá de 
equivaler, por lo menos, a la 
mayoría absoluta del total de 
procuradores.

Por la lev de 22 de julio de

título de rey don Juan Carlos de 
Borbón y Borbón, Príncipe de 
España. Y según el artículo 
cuarto de esta lev: "Vacante la 
Jefatura del Estado, el 
Príncipe don Juan Carlos de 
Borbón y Borbón presentará 
juramento y será proclamado 
rey por las Cortes Españolas, 
conforme al artículo séptimo de 
la Ley de Sucesión,.y dentro del 
plazo de ocho días desde aquel 
en que se produzca la vacante".

Durante este periodo’ de ocho 
días la Jefatura del Estado será 
desempeñada por un Consejo de 
Regencia constituido por el 
presidente de las Cortes, el 
prelado de mayor jerarquía y 
antigüedad o consejero del 
Reino y el capitán general, o, en 
su defecto, el teniente general, 
en activo y de mayor antigüedad 
de los ejércitos de Tierra,Mar y 
Aire y por este mismo orden. El 
presidente del Consejo de 
Regencia será el presidente de 
las Cortes, que en este momento 

I es don Alejandro Rodríguez de 
I Vaicárcel.

artículo once de la Ley Orgánica 
del Estado que "Asúmirá sus 
funciones el heredero de la 
Corona, si lo hubiere y fuese
mayor de 
d efecto, 
R egencia. 
presidente 
cuenta a

30 años, o en su 
el Consejo de 
En todo caso, el 

del Gobierno dará 
las Cortes". Esta

disposición fue la aplicada 
cuando el Príncipe de España, 
don Juan Carlos de Borbón, se 
hizo cargo de modo provisional 

i de la Jefatura del Estado como 
j consecuencia de la flebitis que 
! aquejó al Generalísimo en julio

de 1974. Cuando el parte 
médico correspondiente declaró . 
que la enfermedad había 

Ipasado, Franco volvió, a 
I reasumir la Jefatura del Estado. 
! Como queda dicho, además 

de las causas de fallecimiento o 
declaración de incapacidad 
podría producirse la vacante en 
la Jefatura del Estado, en el caso 

.de que hubiere cesión o 
renuncia de los poderes que 

¡confluyen en la persona de
Francisco Franco.

¿Día 1), hora Hr

La ley 28/1972 de 
junio por la que se 
normas de aplicación

dictan, 
a las

previsiones sucesorias dice en su 
artículo segundo:

"Producido el supuesto de las 
previsiones sucesorias, el 
Príncipe de España D. Juan 
Carlos de Borbón, prestará 
juramento y será proclamado 
rey por las Cortes Españolas, 
conforme a lo dispuesto en el 
Artículo cuarto de la Ley de 
veintidós de julio de '1969, en 
relación con el artículo séptimo 
de la Ley de Sucesión y dentro 
del plazo de ocho días, desde 
aquél en que se produzca la 
vacante. El Consejo de Regencia 
qjie asumirá tos poderes en 
nombre del Príncipe de España 
a tales efectos, ejercerá las 
funciones que señala la Ley de 
Sucesión, salvo las que supongan 
acuerdo entre la Jefatura del 
Estado y Consejo del Reino, las 
cuales son privativas ; del 
sucesor y diferidas al 
momento en que preste el 
juramente establecido."

COMPOSICION ACTUAL 
DEL CONSEJO DEL 
REINO

MADRID, 24.- En este 
momento el Consejo del Reino 
está integrado por las siguientes 
personalidades:

Don Alejandro Ro’dríguez de 
Vaicárcel (presidente)

Don Manuel L.ora-Tamayo 
Martín (vicepresidente)

Consejeros; Don Pedro 
Cantero Cuadro (prelado más 
antiguo de entre los 
orocuradores en Cortes),

Don Carlos Fernández 
Vallespín (teniente general jefe 
del Alto Estado Mayor); Don 
Angel Salas Larrazábal (teniente 
general en activo más antiguo); 
Don Valentín Silva Melero 
(presidente del Tribunal 
Supremo de Justicia); Don 
Antonio María de Oriol y 
Urquijo (presidente.del Consejo 
del Estado).

Consejeros elegidos en 
votación por los siguientes 
grupos de procuradores: En 
Cortes; Don José Antonio Girón 
de Velaco y don Miguel Primo 
de Rivera y Urquijo (consejeros 
nacionales); Don Manuel 
Hernández Sánchez y Don Luis 
Alvarez Molina (Organización 
Sindical) ; Don Miguel Angel 
García-Lomas, Don Juan Maria 
de Araluce Villar 

; (administración local); Don 
Joaquín Viola Sauret y Don 

I Enrique de la Mata Gorostizaga 
(representación familiar); Don 

¡Angel González Alvarez 
í (rectores de Universidad) y Don 
¡ Iñigo de Oriol e Ybarra (colegios 
í profesionales).

O
TRA vez el chispazo, la corriente 
eléctrica, la locura. Otra vez, las 
centralitas bloqueadas, las. 
preguntas imperiosas, los nervios 
desatados. Ni el manicomio. A 
media tarde, todo era un puro 
disparate. A las doce de la noche, cuando 

empezaba a hilvanar esta crónica, me encontraba 
ante un complicado y gigantesco rompecabezas, 
cuyas piezas no me encajan. Verdaderamente, si la 
política es el arte de lo posible, escribir sobre lo 
que pasa es el arte de lo imposible.

La verdad -lo que se dice la verdad- lo 
único que se sabe, y eso es bastante desconsolador
es que la salud del Jefe del pistado ha empeorado. 
La “incipiente insuficiencia cardíaca” de la que 
habla el parte médico ha sorprendido al país, tras 
las esperanzadoras noticias de la mañana. Se sabía ■ 
que el Generalísimo había pedido dos películas 
“Candilejas” y “Pánico en la ciudad”, para verlas 
en El Pardo. Y, de pronto, surge la noticia del 
empeoramiento. Habla el parte médico, por 
primera vez, firmado por varios doctores, de que la 
crisis surgió en la madrugada. Se sabe, también, 
que, tras superarla por la mañana, volvió a recaer 
después de com&r.

Se saben más cosas. Que el doctor Martinez 
Bordiu -no firmante del referido comunidado- 
había almorzado con su colega el doctor Pozuelo.. 
Se sabe que el marqués de Villaverde estuvo en la 
Zarzuela. Se sabe, también que luego acudió al 
palacio de las Cortes, donde mantuvo una 
entrevista con el sertor Rodriguez de Vaicárcel, y 
qué ambos salieron apresuradamente. Se sabe 
asimismo, que el presidente del Gobierno, acudió 
al restaurante Jockey, donde estaba almorzando el 
presidente de las Cortes, y que tomaron café 
juntos. Se sabe igualmente^ que, más tarde, el 
señor Rodríguez de Vaicárcel estuvo en Castellana 
3. Y, se sabe, finalmente, que don Carlos, don 
Alejandro y el Príncipe de España acudieron al 
Palacio de El Pardo. A las nueve y treinta todos 
habían regresado a sus domicilios.

Y, a partir de ahí, no se sabe absolutamente 
nada. Al menos, con rigurosa seguridad. Nó puedo 
confirmar que Fraga haya sido llamado 
urgentemente a Madrid. No puedo confirmar que, 
mañana, el Boletín Oficial del Estado pueda 
ofrecernos una ley relativa a la sucesión. Lo que sí 
puedo confirmar es que el país -este bendito y. 
sufrido país- se fue a la cama lleno de zozobras, 
tras conoc&r la noticia, ofrecida en el telediario de 
las nueve, tras haber esperado inútilmente, a las 
últimas noticias que se ofreciera la información 
que esperaban, y que debía exigir el paisanaje.

W Así que el rumor, la inquietud, la confusión 
y el temor se han enseñoreado en la madrugada, 
porque, además, el problema del Sahara preocupa, 
inquieta y confunde en la misma medida.

El personal no es tonto, sino todo lo 
contrario; y te llama y te hace preguntas como 
ésta: “¿Pero cómo en la fase aguda de la 
enfermedad del Jefe del Estado ni un sólo médico 
firma un parte y luego en la recaída, estimada 
como “incipiente insuficiencia cardíaca”, se 
rubrica masivamente? ” La salud del Caudillo es un 
suceso que importa y preocupa de una manera 
especialísima, por razones obvias; y las medias 
tintas sólo coadyuvan a la confusión. Por otra 
parte, en las primeras horas de la noche un 
reducido grupo de personas —según informa 
"Europa Press' - se ha manifestado por las calles 
céntricas de la ciudad profiriendo gritos de 
"Franco, Franco, Franco”. Era más o menos el 
momento en que cuatro ministros asistían en el 
Palacio de Congresos y Exposiciones a una cena 
en honor de don Lorenzo Marco Jarrié. O sea, 
que no entiendo nada.

y, ahora, pido perdón para descansar un par 
de horas. El día primero del año del futuro —y 
suscribo mi columna de ayer— me tiene al borde 
del infarto. ¡Un manento más! Llamo a don 
Enrique de la Mata y me dice que no, que ni para 
las ocho de la mañana, ni para ninguna otra hora. 
En este instante no hay la menor noticia de que se 
vaya a convocar vi Consejo del Reino.

Así que —como decía el pobre Hamlet— he 
aquí la refíexión que da existencia tan larga al
infortunio. Buenas tardes. Yak
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La insuficiencia cardíaca
Xur 
en €

MADRID, 24 (De nuestra Redacción).- El diario “Ya” publica un interesante 
trabajo de su colaborador A. Vesalio, sobre la “Iijsuficiencia cardíaca .

Cuando la cantidad de oxígeno que 
recibe el corazón con la sangre arterial 
coronaria es menor que la que necesitá 
para satisfacer sus procesos 
metabólicos, estamos a una 
insuficiencia coronaria. Es decir las 
arterias coronarias, que irrigan y, 
“alimentan’ al músculo cardíaco, no 
lo ‘ abastecen’’ acjecuadamente para 
sus requerimientos, le aportan menos 
oxígeno del que precisa.

Si las energías de reserva del 
corazón se ven disminuidas, se merma 
la fuerza muscular contráctil de 
músculo cardíaco y, 
consecuentemente, el volumen 
distólico, lo que crea un déficit en el 
riego cerebral con anoxia —falta de 

oxígeno—, que a su vez, determina la 
disnea o dificultad respiratoria. O sea 
el corazón pierde potencia y lanza al 
torrente circulatorio menos cahtidad 
de sangre de la normal en cada latido, 
y de ahí se derivan alteraciones que se 
producen en los diversos órganos del 
cuerpo, unos más sensibles que otros 
menos, a la deficiente llegada de sangre 
arterial, que porta el vital oxígeno.

Según el mecanismo del fallo del 
miocardio —músculo cardíaco—, se 
distinguen distintos tipos de 
insuficiencia cardíaca:

—La contracción muscular no es 
primariamente correcta, se halla 
afectada, porque el material energético 
no es de buena calidad. Estamos ante 

la insuficiencia energético-dinámica, 
debida a intoxicaciones, enfermedades 
metabólicas o infecciones. En estos 
casos, el efecto, útil del corazón está 
reducido, así como el volumen 
sistólico (cantidad de sangre lanzada al 
torrente circulatorio en cada 
co ntracción).

—Lo anterior suele preceder a un 
aumento del flujo venoso y al 
consiguiente estasis congestivo, que 

acarrea una sobrecarga mecánica del 
miocardio, que algunos autores 
comparan al fallo o de un motor de 
automóvil por pérdidas de compresión. 
Las causas habituales son hipertensión 
arterial, defectos valvulares, infarto, 
etc. Es la llamada insuficiencia 
hemodinámica clásica.

—Cuando lo que se altera es la 
producción o la conducción del 

estímulo cardíaco, el fallo es 
generalmente brusco, como si se 
interrumpiese la corriente eléctrica, 
porque no funciona correctamente el 
productos o el conductor de la 
excitación que se encarga de mantener 
el ritmo cardíaco. Es la insuficiencia 
excito-motora.

—En la arteriosclerosis, insuficiencia 
coronaria e infarto, la disminución del 
oxígeno transportado por la sangre 
arterial de las coronarias, que riegan el 
músculo cardíaco, puede determinar la 
insuficiencia cardíaca coronaria, así 
llamada por su origen.

—También existe la insuficiencia 
cardíaca por opresiones paracardfacas 
de tipo mecánico, que se da, por 
ejemplo, en los obesos, en afecciones 
del pericardio (membrana que 
envuelve al corazón), etc.
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El 11 de julio de 1963 iniciaba el Jefe del Estado una 
visita a nuestra ciudad. Acompañado de su esposa y de 
sus nietas mayores, proceden a entrar en el Pilar.

O

Acompañado de su esposa y seguido por el arzobispo 
monseñor Cantero, Su Excelencia el Jefe del Estado 
entra en la basílica del Pilar bajo palio.

Franco, en el camarín de Nuestra Señora del Pilar, 
besando la imagen sagrada, durante la visita de junio de 
1966.

1966: Franco realiza una importante visita a Zaragoza, 
en el mes de junio. Desde el podium instalado en la plazn 
del Pilar, revista las tropas que le rinden honores.

Su Excelencia en la última visita a Aragón y en el 
aeropuerto civil de Zaragoza es recibido por el entonces 
gobernador de la provincia, don Rafael Orbe Cano, así 
como por las primeras autoridades militares y civiles.

Fotografía histórica: Franco se dirige hacia el avión que 
instantes después despegará del aeropuerto zaragozano, 
al abandonar la ciudad tras la última visita realizada
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Aun cuando la situación 
en el Sahara cambie

MADRID, 24,- ‘‘España no pretende en modo alguno prolongar su permanencia 
en el Sahara, del que nunca pensó obtener provecho alguno de orden político o 
material y al que ha servido cumpliendo del mejor modo posible con sus deberes 
hacia dicho territorio y su población autóctona" declaraba el Gobierno en mayo de 
este año, según ha recordado el ministro de Industria, don Alfonso Alvarez Miranda, 
en la rueda de prensa celebrada ayer con motivo de la puesta en marcha de la 
acción concertada para el sector eléctrico.

El ministro de Industria 
maniféstó que la situación 
del Gobierno respecto a 
fosfatos de Bu-Craá, “sigue 
siendo la misma que la que 
se anunció en el pasado mes 
de mayo’’, refiriéndose a la 
declaración transcrita.

Con posterioridad a la 
declaración del Gobierno, 
en julio de 1975 el 
presidente del INI, don Juan 
Miguel Antoñanzas, 
declaraba que “tendría que 
pasar un plazo de ocho a 
diez años para que con unos 
ritmos de producción y 
unos precios normales de 
ventas de fosfatos pudiera 
amortizarse la inversión 
española en Fosbucraa’’. 
Respecto a! tema de ios 
fosfatos, el señor 
Antoñanzas, afirmaba 
entonces que “nadie ha 
hablado de irse. Fosbucraa 
está trabajando con una 
continuidaci absoluta a ios 
planes que tenían, por lo 
cual la situación de fosfatos 
de Fosbrucraá hoy es la de 
una empresa en territorio 
nacional, y el dia en que la 
situación del Territorio se 
modifique será una empresa 
en territorio extranjero, 
teniendo que cumplir las 
normas legislativas que 
correspondan a otra 
situación, pero sin que el 
INI, por ello, tenga que 
enajenar la soberanía sobre 
esta sociedad’’.

NO ES RENTABLE

Fosbucraá, según 
declaraciones hechas

públicas reiteradamente, 
empresa al cien por ciento 
del INI, no es rentable ni lo 
ha sido nunca, ya que los 
estudios realizados al 
respecto indican - que tal 
rentabilidad sólo podrá ser 
conseguida cuando la 
producción anual supere los 
cinco millones de toneladas, 
en lugar de los tres millones 
conseguidos en 1974, 
pudiéndose alcanzar esta 
cifra en 1976. En Fosbucraá 
trabajan en estos momentos 
2.400 hombres y se han 
realizado unas inversiones 
próximas a los 30.000 
millones de pesetas.

Los yacimientos de 
fosfatos de Bucraá fueron 
descubiertos por la Empresa 
Nacional Minera del Sahara 
a 100 kilómetros al este de 
la costa del Atlántico y a 
107 kilómetros al sudoeste 
del Aaiún, y tomó entidad 
como empresa en agosto de 
1 969, con un capital 
suscrito en su totalidad por 
el INI de 5.000 millones de 
pesetas.

Las reservas de estos 
yacimientos se estiman en 
1.700 millones de toneladas, 
con una pureza del 70/80 
por ciento, efectuándose la 
extracción a cielo abierto 
sobre una superficie de 231 
kilómetros cuadrados. 
Durante el pasado año 
España compró a Fosbucraa 
1,5 millones de toneladas, 
seguida del Japón con 
320.000 toneladas. En este 
año de 1974, los fosfatos

FOSBUCRAA 
SERA ESPAÑOL

•
. La empresa -que no es 

rentable, nilo ha sido 
nunca- tendrá que cumplir 
las normas legislativas 
que correspondan

FRENAZO

Como consecuencia del 
frenazo en las exportacio- 

nes realizado por 
Marruecos, con el fin de 
hacer crecer el precio en el 

mercado internacional de 
fosfatos, la revista 
'‘ Situación’’ del Banco de 

. Bilbao, señalaba que la 
industria española que 
utiliza esta materia prima, 
ha encontrado serias 
dificultades ante la 
insuficiencia de Fosbucraá 
para satisfacer su demanda. 
Frente a un déficit de 103 
millones de pesetas en los 
nueve primeros meses de 
1973 —^ecía “Situación’ — 
se ha llegado en 1974 a 956 
millones como consecuencia 
de unas importaciones 
españolas de 3.955 millones 
y de unas exportaciones de 
2.000 millones de pesetas. Y 
no puede descartarse, a 
mayor abundamiento, la 
posibilidad de que si los 
suministros españóles del 
Sahara no lo remedian, 
nuestro déficit comercial 
con Marruecos empeore aún 
más’’.

Aunque fuentes allegadas 
a la empresa de Fosbucraá, 
desmintieron posibilidad de 
una venta de la explotación, 
asi como fue desmentido 

* por parte del INI e incluso 
del Ministerio de Asuntos 
Exteriores en noviembre de' 
1974 corrió la noticia de 
que por parte de Libia, 
existía una oferta de 
compra, jl parecerreajizada 
póT^su primer ministró 
Jaiouf, de 1 300 millones de 
dólares (unos 85.000 
millones de pesetas). Y se 
añadía al respecto que las 
reservas de fosfatos de 
Fosbucraá representaban un 
valor de unos 105.000 

■ millones de dólares.

pasaron de un precio de 12 
dólares la tonelada a 75 
dólares.

MARRUECOS, 
GRAN POTENCIA

> Según un informe del 
agregado comercial del 
Consulado norteamericano 
en Casablanca, Joseph M. 
FJsher, Indica que el 
desarrollo de Marruecos se 
sustenta sobre una 
producción creciente-^e 
fosfatos. De ahí su 
tendencia a expansionarse 
hacia el sur. Con una 
producción de 20 millones 
de toneladas, en estos 
momentos está 
constituyendo un puerto 
capaz de mover 50 millones.

¡ La potencia de Marruecos 
' en la explotación de esta 
‘ materia prima, quedó 
. reflejada en la atención que 
' le ha merecido por parte de 

Rusia y Estados Unidos. En 
1973 los fosfatos 

i constituían el 21 por ciento 
de las exportaciones 
marroquíes, mientras que en 

Lestos momentos el 
L porcentaje se sitúa en el 55 
i por ciento. Este aumento en 

la producción junto al 
Î aumento en el precio, ha 
: permitido un crecimiento 
í industrial y económico del 9 
I por ciento y un superávit en 
¡la balanza de pagos 
marroquí de 126 millones 
de dólares, mientras que se 
frenaba su inflación a un 

[crecimiento del 15 por 
‘ ciento en este año.

REDDE
TRAFICANTES DE 

DROGAS,
DESARTICULADA

MADRID, 24 (Logos).- 
Ha sido desarticulada, por la 
Guardia Civil una 
importante red de 
traficantes de drogas, Con 
este motivo, la Dirección 
General de la Guardia Civil 
ha publicado hoy la 
siguiente nota:

“Como continiuición al 
servicio llevado a cabo por 
fuerzas de la Guardia Civil, 
destinadas en el resguardo 
del aeropuerto de Barajas y 
grupo antidrogas de la 
D ir e cción General, en 
colaboración con el Servicio 
de Aduanas del citado 
aeropuerto, en el que fueron 
detenidos dos súbditos 
colombianos', Mario Bernal 
Macias y Miry an O lave 
Gonzalez, a quienes se les 
aprehendieron tres maletas 
provistas de dobles fondos 
con 20 kilogramos de 
marihuana prensada, se ha 
logrado desarticular la 
organización a la que ambos 
pertenecían.

En brillantes y laboriosas 
gestionas llevadas a cabo por 
el grupo antidrogas 
anteriormente citado, 
dieron como resultado el 
poder detectar y detener a 
otros dos súbditos de la 
misma nacionalidad, Jaime 
Benavides Galeano y Jaime 
Billaveces Bahamon, como 
encargados de recepción y 
simple enlace respecti
vamente de la marihuana 
colombiana que venían 
traficando.

Los detenidos pertenecen 
a una organización que con 
sede en Bogota, a través de 
nuestra capital, introducían 
estupefacientes en Europa, 
principalmente para su 
consumo en Italia (Roma).

En total se aprehen
dieron 20 kilogramos de 
marihuana en el aeropuerto 
de Barajas y otros 20 
kilogramos fueron 
descubiertos, con un valor 
de 4.000.000 de pesetas, asi 
como de 364.000 liras 
italianas, 300 dólares USA y 
7.000 pesetas, que portaba 
uno de los detenidos, siendo 

dicho dinero producto de 
ventas ilícitas.

Todos los detenidos, 
fueron puestos a disposición 
de las autoridades 
competentes”.

¿Quién mató 

al presidente?

El conflicto hirviente 
del Sahara y las 
tensiones surgidas a raíz 

de la grave enfermedad 
de Franco han actuado 
como cortina de humo 
en relación con la lacra 
terrorista. Acalladas las 
voces de Europa, 
serenados los ánimos, 
justamente indignados, 
por los últimos 
atentados, la Justicia,que 
no sabe de vasallajes, 
conveniencias o 
componendas políticas, 
sigue su camino. Que 
nadie vea fantasmas ante 
el silencio presente. La 
celeridad procesal no está 
reñida en modo alguno, 
con la indeclinable 
exigencia de una 
administración de 
Justicia garante, recta y 
cabal. Algún día los 
españoles sabremos quie'n 
mató a nuestro 
presidente Carrero 
Blanco. Porque, 
afortunadamente, 
España, a este nivel, no 
es todavía los Estados 
Unidos. Quizá, quizá, 
"Wilson” Beotegui, 
detenido hace dos meses
en Barce
lona, pue
da desve
lar la in
cógnita.

MIENTRAS SE ESPERA LA LLEGADA 
DE LARAKI A MADRID_ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Hassan no renuncia 
a la marcha

MARRAQUECH, 24 (ARAGON/exprés).- Mientras 
que en Madrid es esperado de un momento a otro 
Ahmed Laraki, ministro de Asuntos Exteriores del 
Gobierno de Rabat, el rey Hassan, en su mensaje 
■'adiotelevisado al país no aludió ayer a la posibilidad de 
Una suspensión o demora en las proyectada marcha cuya 
’^beza ha llegado ya a Tarfaya. Hassan se limitó a 
Solicitar la colaboración de los saharauis para el éxito de 
•a marcha y a mostrarse indulgente con "los hermanos 
q'íe han cometido algunos equivocaciones" en una 
alusión clara al Frente Polisario.

Ante la aparente firmeza del monarca ' alavitai, 
surgen las más encontradas polémicas en torno al 
aspíritu que pueda animar a Laraki en sus negociaciones 
an Madrid. En cualquier caso parece indudable que 
Rabat supedita cualquier entendimiento a la entrega del 
territorio saharaui, en tanto que España intenta 
■nicialmente suspender la denominada marcha verde. 
Ralta por saber si Madrid, después de la ambigua y poco 
^Convincente resolución del Consejo de Seguridad, se 
baila propicia a renunciar de alguna manera a la 
autodeterminación de Sahara. Tal paso parece 
imprescindible para obtener cualquier concesión de 
Marruecos.

TERUEL

ARDEN NUEVE 
VAGONES
CON GAS-OIL

TERUEL, 24.— Nueve 
unidades de un convoy de 
ferrocarriles conteniendo 
gas oil, dos vagones de carga 
general y otros dos vacíos 
destinados a transportar 
mineral de hierro han ardido 
en su totalidad a 
consecuencia del 
descarrilamiento del tren de 
mercancías 8.086, acaecido 
en el kilómerto 181 de la 
línea férrea Zaragoza- 
-Valencia, entre las 
estaciones de Barracas y 
Mora de Rubielos, 
limítrofes con las provincias 
de Castellón y Teruel. El 
convoy estaba formado por 
33 unidades. A 
consecuencia del accidente 
quedó interceptado el 
tránsito por ferrocarril entre 
ambas estaciones, 
transportándose a los 
viajeros en autocar.

Al conocerse la noticia se 
personaron en el lugar del 
siniestro fuerzas de la 
Guardia Civil de Mora de 
Rubielos, llegando pocO' 
después el teniente coronel 
de la Comandancia de la 
Guardia Civil de Teruel con 
fuerzas de la guarnición.

Sin ovenencia en «General»
LOS TRABAJADORES VOTARAN LA POSIBILIDAD DE IR A LA HUELGA

SANTANDER, 24 
(Logos).— Se celebró ayer en la 
Delegación Sindical comarcal de 
Torrelavega la quinta y última 
reunión de conciliación sindical 
entre el jurado de empresa y 
enlaces sindicales eñ pleno de la 
empresa “General Fábrica 
Española de Caucho, S. A.” y la 
citada factoría, según informa el 
SIS. I

Por parte de la empresa se 
manifestó que la situación del 
mercado era la que condicionaba 
unas determinadas medidas de 
producción que han 
desembocado en el expediente 
de crisis presentado oficialmente 
ante las autoridades 
competentes el pasado día 16,

En nombre de los 
trabajadores se hizo un amplio 
estudio de las causas que han 
motivado esta situación actual.

Se dio por terminada la 
reunión sin que ambas partes 
llegaran a un acuerdo, así pues la 
petición de conflicto colectivo 
pasa ahora a la autoridad laboral 
(jue intentará de nuevo la 
avenencia

Sin embargo, tanto el jurado 
como la representación de la 
empresa, acordaron una reunión 
de urgencia para el próximo 
sábado, . con b presencia del 
consejero-delegado de 
“General” para España. Esta 
reunión ha sido solicitada por el 
jurado para que sea celebrada en 
la Delegación Sindical Comarcal 
y no en la fábrica.

Como consecuencia de ello 
los representantes sindicales de 
los trabajadores han acordado 
someter a votación la 
posibilidad de ir a la huelga.

De acuerdo con el expediente 
de regulación de empleo 
solicitado de una plantilla de 
2.500 trabajadores 517 verían 
resuelto su contrato de trabajo y 
8 3 pasarían situación de 
jubilación anticipada.

Los trabajadores, en cambio, 
solicitan que, como 
consecuencia del expediente se 
suspenda el contrato de trabajo 
de los que no resulten afectados j 
por la jubilación anticipada, o I 
exceílente por servicio militar. I

CONFLICTO COLECTIVO, 
RESUELTO

VALENCIA, 24 (Logos).- 
Ha quedado resuelto el conflicto 
colectivo planteado contra la 
empresa “Dosli S.A.”, que se 
dedica a la fabricación de 
detergentes. El problema 
planteado consistía en que 

dichos trabajadores estimaban 
que a partir del primer de enero 
pasado la empresa les 
descontaba de sus salarios el 
pago de la cuota obrera de 
seguros sociales y el impuesto 
del rendimiento del trabajo 
personal, y el cual había 
satisfecho la citada empresa a su 
cargo con anterioridad. Además 
se planteaba que el tumo de 
trabajadores de noche de acuerdo 
con lo establecida en la 
ordenanza de la industria 
química debía ser de una 
jomada semanal de 42 horas eh 
lugar de 45.

En la Magistratura de Trab^o 
número seis se celebró el acto de 
conciliación y despue's de más 
de tres horas de debates se llego 
a una solución satisfactoria para 
ambas partes.

SGCB2021



NACIONAL
EM 'SÈMîEMBRE, el 1,59%

Nuewo aumento del 
coste delà vida

MADRID, 24 (Logos).— Según datos 
provisionales elaborados por el Instituto Nacional 
de Estadística, —pendientes de examen por las 
comisiones provinciales del coste de la vida—, el 
índice general del coste de la vida para el conjunto 
nacional, ha experimentado en el mes de 
septiembre de 1975 un aumento del 1,59 frente a 
1,57 en septiembre de 1.974.

Comparando con el mes de diciembre anterior, 
la variación del índice general supone, para el total 
del período de nueve meses transcurridos del año 
un aumento del 11,é6 por ciento en 1975 frente 
al 11,97 durante el mismo período de 1974.

Comparando con el mes de septiembre del año 
anterior la variación del índice general supone para 
el total del periodo de los doce meses un aumento 
del 17,46 en 1975 frente a 15,11 por ciento 
durante el mismo período de 1974.

Las variaciones reflejadas por el índice de cada 
uno de ios grupos generales componentes en el mes 
de septiembre de 1975 son los siguientes:

Alimentación, aumento, del 1,50, vestido y 
calzado aumento del 2,60, vivienda aumento del 
0,88^ gastos de casa aumento del 0,59, y gastos 
diversos, aumento del 1,91.

EL LIBRO //MOVIMIENTO DE 
LOS CONSEJOS OBREROS//

S SECUESTRADO : , <

•MADRID, 24 (Logos).- El magistrado juez de orden público 
número uno de Madrid ha decretado el secuestro del libró 
"Movimiento de los consejos obreros^’ (Alemania, mil 
novecientos diecisiete-veintiuno)'', del autor H. Ç’anne Meijer, 
editado por editorial Zero y distribuido por ZYX

El libro corresponde al número cincuenta y ocho de la 
colección "Lee y discute", que viene publicando la editorial Zero 
desde mil novecientos sesenta y cuatro.

Aunque en la orden de ejecución no consta el motivo del 
secuestro, éste parece deberse a ciertas afirmaciones contenidas 
en e1 libro, sobre el modo do utilización del plus-producto 
laboral en la sociedad capitalista. Se cree que el motivo del 
secuestro se fundamenta en la aolicación de la legislación vigente 
sobre prevención del terrorismo.

HERIDO CUANDO INTENTABA HUIR

MEJORA EL JOVEN, JAVIER
LARRAURI

SAN SEBASTIAN, 24 (Logos).— Ha experimentado 
una evolución favorable en el proceso de curación de las 
heridas sufridas el joven Javier Larrauri Apaolasa, de 29 
años de edad, soltero y natural y vecino de Legorreta 
que el pasado lunes fue herido cuando trataba de huir de 
las fuerzas de la Guardia Civil que le dieron ¿l alto en un 
lugar próximo a la gasolinera de Legorreta.

Javier Larrauri Apaolasa era portador de un paquete 
conteniendo propaganda subversiva y material de 
imprenta, por lo que se han instruido las oportunas 
diligencias poniendo al encartado a disposición de la 
autoridad militar.

: M$. ^policías FÜL’^-vJ* 
;-DETENÍKlS-(?$-->.;W:

ESTABAN CACHEANDO A UNA SEÑORITA

BARCELONA, 24 (Logos).— Funcionarios d£ la 
Jefatura Superior de Policta, han detenido a Angel 
Dominguez Infiesta, de 38 años, y Jose' Antonio 
Dominguez Parra, de 19 años, ambos naturales de Sevilla 
y que al parecer llevan pocos dtas, en esta ciudad, los 
cuales fueron sorprendidos cuando, haciéndose pasar por 
inspectores del Cuerpo General de Policía, estaban en la 
confluencia de las calles Aribau-Travesera de Gracia, 
cacheando y registrando a una señorita a la que 
previamente habían hecho salir de una sala de fiestas y 
habían retirado su documentación. La actitud de los dos 
delincuentes, encaminada a conseguir dinero bajo 
amenazas a la víctima, se conoce con el nombre de 
‘'policía ful’\ o falsos polieúis.

En el momento de la detención les fueron ocupadas 
65.000 pesetas, y un mechero de oro de cuya 
procedencia, no pudieron dar satisfactoria explicación.

Ambos detenidos son delincuentes habituales contra 
Ja propiedad, el primero'-délíos estd ré'cíamado por la 
audiencia Orovincial de Murcia.

de

y JJ J.S3U
Eduardo ALARCON

GLORIA DEL PARAGUAY 
CASI MAGA.- 
EL CANSANCIO DE GALA. 
LAS GITANAS DE LA CALLE 
SERRANOS-
LA MUJER Y EL SACERDOCIO

Mucho se ha dicho y escrito —y tuperpesado en este 
7^ sentido— sobre el desnudismo en "Equus" con 
K explicación y disculpas por mi parte. El propio Manolo

Collado, la propia María José Goyanes, me lo dijeron 
jO hasta la noche antes del estreno. Al final, no fueron cosas 
K de censura. La verdad es que el desnudo no es total y 

podría serlo. Un "slip" mínimo. Dura nueve minutos la 
escena y ella, él, empezaron a despojarse de las ropas ante 

|¡§ los aplausos y ovaciones del inteligente público que ha 
visto "porno" en Perpignan, amén de otro 
minoritario que a ia actriz ia pusieron de...

grupito

moda de llevar feLa
escena, al cine, va a
Madrid, después de

Y hablando de teatro, 
figura de Jesucristo a la 
repetirse otra vez en
"Goodspell”, "Jesucristo libertador" y "Jesucristo 
Superstar", cine, que veremos, ..dentro de 
poquísimo en nuestra capital con Camilo Sesto 
como protagonista sobre el escer^ario del 
Alcalá-Palace que cambia su pantalla por el telón. 
Cerca de ocho millones en el montaje, poner el 
escenario del cine a la orden del teatro, ensayos 
exhaustivos y Camilo que se juega el todo por el 
todo en la arriesgada empresa. El primero fue 
Raphael, pero las cosas cambian mucho en pocos 
años y a Raphael le dijeron que pensara en otra 
cosa y dejara el tema para más ver, que a la vista 
está después de la concesión de estreno. Todos 
hemos visto la película y aunque yo no me puse a 
rezar el rosario en la puerta del Palafox el día de su 
estreno, pienso que dar el toque teatral, su interés 
tendrá, en la presentación de Camilo que cuenta 
con muchas y muchas "fans" sobre todo entre las 
jovencitas enamoradizas.

Antonio Gala está cansado, harto, enfermo y ha 
dicho ¡ea! , que ya no escribe más teatro desde el 
momento que se enteró en que su “Carmen, 
Carmen, Carmen”, había sufrido cortes y 
prohibiciones representativas. Asegura que si 
quiere, propone y antoja escribirá alguna novela 
que otra o se dedicará a meditar. El escritor para 
esto de las meditaciones se da muy buena maña, es 
un águila, vamos. Según confesiones a mi persona 
estuvo recluido en un convento durante ocho 
meses aguantando tela marinera hasta darse cuenta 
que la vida exterior le atraía más que rezar y orar 
cada minuto del día y que otra meditación, la de 
husmear la vida, era interesantísima. Dejó 
encarcelamiento desde el silencio de su celda, para, 
sospecho, ver después y ahora la vida y su ira y 
alegría de cada día desde el balcón abierto de su
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apartamento en la Colonia del Viso, Barro, 4, para 
más señas.

Sobre el tablero de la duda se habla mucho de 
la relación entre la mujer y el sacerdocio. 
Jesucristo no dijo nada a este respecto a pesar que 
desde entonces sólo a los hombres se les ha 
considerado tan sagrada misión. Nosotros, los 
católicos, no estamos demasiado de acuerdo en 
que la mujer sea sacerdote y por eso de la polémica 
que se está levantando en su torno. La mujer y sus 
derechos empiezan a ser una realidad ya, sin 
frustraciones anteriores^ pero la mujer, pienso, se 
está pasando demasiado considerando con que su 
cacareado “Año Internacional" no ha servido para 
nada.

Calle de Serrano y barrio elegante de Madrid. 
La tontería juvenil se pasea y crispa los nervios a 
quiénes más sensatos no tienen más remedio que 
escuchar lo que dicen. Entre señorones 
aburguesados, nobles damas y los que trabajamos 
en sus alrededores, en nuestro tropezar diario 
damos con las gitanas de tumo, niño en brazos, 
pidiendo su limosna “por el amor de Dios”.
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Gloria del Paraguay está casada con el profesor 
Iván y se considera como él, maga. Por eso, en 
lugar de dormir en colchón blando lo hace sobre el 
suelo, encima de una manta, que debe ser un pago 
a la magia. José Luis Uribarri ha celebrado Jiesta 
en honor de su mujer a la que no dijo nada sobre el 
particular. Y allí se presentaron para sorpresa de 
Marta, Conchita Márquez Piquer y Curro Romero 
—ella cantó, él estaba muy serio—, Mayra, Marisa 
Medina, Alfonso Santiesteban, Belinda Corel! con 
su disgusto por el robo de joyas valorado en 
setecientas mil pesetas que ese mismo dfa le 
birlaron de su domicilio, y muchos más entre los 
áue no faltaron hombres de las finanzas. Analía 

adé define sus amores: "Los míos no han sido en 
cantidad, sólo en calidad”. La semana pasada 
estuve en Murcia y coincidí en el mismo hotel con 
Conchita Bautista que actuaba esa noche en una 
discoteca de allí. De habitación a habitación la 
llamé por teléfono a fin de saludarla y preguntarle 
cómo se encontraba. Me contestó “que así, açf”. 
Conchita Bautista, que es más buena que guapa, y 
ya es decir, llora y reza todos los días. Buen 
temple el de la sevillana cuando sale a la pista que 
nadie nota su tragedia. Eso es profesionalidad, 
esfuerzo, querer seguir adelante siempre con el 
recuerdo de lo más bueno que en su vida se fue. 
Buena madre Conchita, hoy frustrada que no ríe 
para dentro, que sólo lo hace exteriormente, como 
el payaso del cuento. Buena, buena Conchita.
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generalizada

• El Ejército 
español tiene 

minada toda la zona
LAS PALMAS DE 

GRAN CANARIA, 24 
(Logos),— La impresión que 
reina hoy en el Aaiun es que 
ia marcha anunciada por el 
rey Hassan II no llegará a 
traspasar la frontera del 
territorio saharaui. Esta es la 
opinión generalizada en la 
capital del Sahara y se basa, 
por una parte en pl éxito 
objetado por la tesis 
española en los organismos 
internacionales y sobre 
todo, por las enormes 
dificultades que una marcha 
de esas ' características 
implica en un medio hostil.

Hay que tener en cuenta 
que el puesto fronterizo de 
Tah está a 70 kilómetros de 
El Aaiún y es la única via 
utilizable para vehículos y 
por otra parte, Tarfaia el 
punto de concentración 
anunciada por el monarca 
marroquí esta' a 40 
kilómetros de Tah. Además 
hay que tener en cuenta que 
el Ejército español tiene 
niinada toda esta zona cosa 
•lógica y norm?l y que 

aunque se quisiera ei 
desmontar y desactivar las 
minas llevaría más de una 
semana.

Asimismo hoy circulan 
en el Aaiún noticias 
contradictorias en relación 
con el número de 
voluntarios que se dirigen 
hacia la frontera saharaui 
que por otra parte también 
hay que señalar que en los 
medios oficiales de El 
Aaiún, se ha expresado qué 
tanto el Frente Polisario 
como el "Puns” no han 
solicitado autorización para 
efectuar una contramarcha 
de protestas como se había 
anunciado.

La situación en el Sahara 
aunque es de tensión es de 
calma. Lo que no ha dejado 
de extrañar a los numerosos 
periodistas extranjeros que 
están llegando al territorio 
para informar sobre lo que 
allí acontece la mayoría 
muestra su sorpresa por la 
normalidad con que se 
desenvuel\ie la vida en el 
Aaiún.

Por lo demás hay que 
añadir que la evacuación del

territorio continúa 
paulatinamente sin que se 
haya puesto en marcha 
ninguna operación especial 
para acelerarla.

Se han desementido ios 
rumores que indicaban que : 
el gobernador del territorio i 

Entierro del soldado Angel Moral
BURGOS, 24 (Logos).— Ayer, a las ocho y media en 

la iglesia parroquial de Santa Maria del pueblo de. 
Quintanilla del Agua se ha celebrado un funeral por el 
eterno descanso del alma del soldado, burgalés Angel 
Moral Moral, perteneciente a las tropas nómadas 
españolas en El Aaiún y que murió en acto de servicio en 
el mes de mayo del presente año, durante un 
enfrentamiento con miembros de la patrulla “Domingo”, 
de la que formaba parte cuando las tropas nómadas 
afectas al Polisario se sublevaron y desertaron de las 
fuerzas españolas en la zona de Madbes.

El cadáver devuelto por el Polisario hace unos días y 
aue había sido trasladado en avión a Madrid, llegó a

Burgos en la noche del miércoles y desde aquí tras 
rezarse un responso en el Hospital Militar, continuó a 
su pueblo natal Quintanilla del Agua.
, Las honras fúnebres han sido presididas por el 
Gobernador Civil de la provincia y una comisión mixta 
de tropas de la plaza al mando de un oficial de 
Infantería, así como también suboficiales del Efército de 
tierra, que han acompañado a los padres y hermanos del 
finado. La madre del soldado doña Justa Moral Moral 
ostentaba en su pecho la medalla de sufrimientos por la 
Patria que le fue impuesta el pasado día uno de octubre 
en el palacio de Capitanía por el teniente general Prada 
Canillas por la muerte de su hijo.

general gómez de Salazar se 
había entrevistado con el 
secretario general del Frente 
Polisario Lulei Mustafa 
Syed.

Como extraña nota final 
podemos decir que desde el

lunes por la noche faltan de 
sus domicilios en El Aaiún 
los señores Suilen Uld Hach, 
miembro de la "Yemaá’,’ 
Embareck Biguidin 

! considerado como uno de 
I los comerciantes más 
* poderosos de El Aaiún. Se

especula con lá posibilidad 
de que hayan sido 
secuestrados por miembros 
del Frente Polisario pero 
esto no ha podido ser 
confirmado en modo 
alguno.

Normalidad absoluta en El Aaiún

EL SAHARA 
EXPECTANTE

EL AAIUN, 24 (Del enviado 
especial de Europa Press, Angel 
García MUÑOZ, para 
ARAGON/exprés.)

La mañana de hoy ha amanecido con., 
absoluta normalidad en El Aaiún, donde 
patrullas militares pasan por las calles, 
mientras que numerosa población civil 
saharaui y española transita por las mismas.

Según datos del censo realizado por las 
autoridades del Gobierno general hace unos 
meses, la población saharaui dentro de las 
fronteras del actual Sahara español es de 
73.497 habitantes, que unidos a otros casi 
130.000 saharauis que viven fuera de las 
fronteras forman una población natural de 
200,000 habitantes.

El diario de El Aaiún "La Realidad", con una 
tirada de 2.052 ejemplares, aparece hoy con la 
noticia en su portada del posible acuerdo 
hispano-marroquí, según las declaraciones 
hechas ayer por el hermano del rey Hassan II.

Por otra parte, se cree que en las próximas 
horas se podría aclarar algún tipo de los 
rumores que circulan, entre ellos el de la 
posible visita al Sahara del Secretario General 
de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim.

Desde primeras horas de la mañana, 
numerosos saharauis y españoles están atentos 
a las noticias transmitidas por las radios, para 
saber a qué atenerse en las próximas horas.

El avión que procedía de Tenerife no ha 
podido realizar esta mañana su aterrizaje en el 
aeropuerto de El Aaiún, dada la escasa 
visibilidad que se preveía y ha tenido que 
regresar a Las Palmas.
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UNA SUBIDA DE PRECIOS DE LAS GASOLINAS

Repercutiría muy desfavoraUemente
en las ventas de turismos

BARCELONA, 24 (Europa 
Press).— "En la década de los 
años sesenta e incluso durante 
los primeros de la actual, los 
moderados aumentos en el 
precio de la gasolina han 
repercutido muy débilmente en 
el consumo. Esta dependencia, 
sin embargo, tiende a hacerse 
más estrecha'', dice un 
comentario que aparece en el 
informe mensual de conyuntura 
que publica "Banca Mas Sarda".

"Elloquieredecir —añade el 
comentario— que cualquier 
medida que afecte al precio de 
la gasolina tendrá mayores 
repercusiones en el consumo de 
la misma. Si comparamos el

índice general de precios con los 
de la gasolina "normal" y 
"super" observamos cómo estas 
últimas se mantuvieron muy por 
debajo de la tendencia alcista 
del coste de la vida hasta 1973. 
Este fenómeno corrobora al 
escasa influencia que las 
variaciones en el precio de la 
gasolina tuvieron sobre las 
ventas de utilitarios".

Dice más adelante que a 
partir del alza de precios de los 
productos petrolíferos en 
octubre de 1973 se invierten los 
términos: las gasolinas pesan 
mucho más que antes en el 
presupuesto familiar, por lo que, 
tras el aumento de las mismas en

un 22 y un 20 por ciento en 
enero y marzo de 1974, 
respectivamente, se ocasiona un 
notable retroceso en la venta de 
automóviles. Esta relación de 
causa-efecto no es mecánica. En 
un mercado en franca recesión, 
como es el caso del automóvil, 
es lógico pensar que, de no 
haber medidas económicas que 
lo reactiven, una subida en el 
precio de la gasolina repercutirá 
muy desfavorablemente en las 
ventas de turismos. Y no debe 
olvidarse que un mayor 
estancamiento de éste repercute 
automáticamente y de forma 
incisiva en sectores vitales de 
nuestra economía".

GALERIAS de ARTE
GALERIA i r VASO

IRENE LAFFITTE
Del 24 de Octubre al 3 de Noviembre 

DATO, 13-15 - TELEFONO 217234

LEONARDO
EXPONEN:

Valenzuela y Chacón
(Del 18 al 4 de Noviembre) Horario: De 6 a 9
Perpetuo Socorro,2 Teléfono 378600

GALERIA PRISMA
I

EXPONEN.TELAS DE

Bonifacio ALONSO
Horario*. De 12 a 2 Del 7 ai 25 de octubre 

y de 5 a 9'

Teléfono 225784 *:• Templa, !0

FONDOS
DE INVERSION
Fontisa, 932,72 (-2,28)
Eurovalor (1), 742,88 

(-0,51)
Eurovalor (2), 418,90 

(-0,62)
inespa, 633,41 (—),
Inrenta, 1.465,69 

(±1.91)
Crecinco, 166,48 

(-0,35)
Gesta, 1.067,35 (—5,21)
Gesteval, 77,41 (-+-05,21)
Ahorrofondo, 1.449,74 

(-2,58)
Suma, 1.187,54 (—3,60)
Fondonorte, 113,01 

(—0,24)
Planiver, 100,58 (—0,19)
Planiver (2), 88,58 

(-0.21)
Nuvofondo, 722,73 

(■+0.151
Rentfondo, 521,73 

(-0,26)
Fondiberia, 954,72 

(-2.01)
Ba nserf ond , 89,17 

(-+0,44).
inverfondo, 92,79 

(■^0,13)
Fondunión, 72,1 (±0,02)
Plusfondo, 80,79 

(-0,09)
Mediterráneo, 471,37 

(-3,62)
Fonbancaya, 83,50 

(+0,11)

SALA LIBROS

ADJUDICADO UN 
TRAMO DE LA 
AUTOPISTA 
SEVILLA-HUELVA

EXPONEN:

ANCIONES y UBEDA
^ALA VICTOR BAILO

EXPONE:

Francisco ROJAS

MADRID, 24 (Europa 
Press).— La Dirección 
General de Carreteras y 
Caminos Vecinales, del 
Ministerio de Obras 
Públicas, ha adjudicado a 
‘‘CORSAN, Empresa 
Constructora, S.A.” en 
613,5 millones de pesetas 
tas obras del proyecto 
"Huelva, nueva carretera 
vía para automóviles A-49 
autopista Sevilla-Huelva. La 
Palma del Condado-San 
Juan del Puerto”.

El plazo de ejecución de 
dichas obras será de 30 y 
dos meses.

RADIO JUVENTUD
7,00.— sáltese los 120...
9.25.— La mañana se hace canción 
10,11.—Esta es la voz de: Adamo 
11,15.— Los 46 R.J.
12,15.— Especial sábado
13,01.— Mosaico musical
13,50.— Graderio
14,01.— Información general
14,09.— Puente de canciones
15,20.— Radio Club
16,01.— Tarde en el hogar
18,01.— Música para la juventud
20,01.—El Rosario en familia
20,20.— Selección de zarzuelas
20,30.— Misión rescate
21,01.— Caza y pesca
21,06.— Polideportivo
21,30.— La .voz de la ciudad
22,30.- Radioactividad.

CONVENIO EN LA
SUSPENSION
DE PAGOS
DE "IMASA"
MADRID, 24 (Europa 

Press).- Ha presentado 
suspensión de pagos y ha sido 
aprobado por el Juzgado de 
Primera Instancia número cincó 
de los de Valencia^ el convenio 
que ha presentado ante el 
mismo la entidad "Ingeniería y 
Maquinaria, S. A.” (IMASA), 
dedicada a la construcción de 
maquinaria para la fabricación 
de plásticos.

Dicho convenio consiste en 
que la entidad suspenda para sus 
acreedores comunes en el plazo 
de tres años, a razón de un 2Ó 
por ciento el primero, otro en el 
segundo y un 50 por ciento en 
el tercero.

■ ■ ' ' ■ ■■ " ~ ...... ■■ ...............

La bolsa hoy j
AVANCE MODERADO

información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID
Confirmando la buena 

disposición que se apuntaba 
al cierre de ayer la sesión de 
hoy ha tenido un signo 
positivo, aunque los avances 
salvo algunas excepciones, 
que son minoría, tienen un 
matiz de moderación. En los 
bancos muchas repeticiones 
y alzas mínimas, con gran 
demanda al cierre. Subidas 
generalizadas en las 
eléctricas de corta cuantía. 
Mayoría de repeticiones en 
construcción y en inversión 
mobiliaria Popularinsa 
recuperando 15 enteros de 
los perdidos ayer.. 
Irregular monopolios con 
alzas de 3 enteros en 
Campsa y cesión de 1 en 
Telefónica. En siderúrgicas 
lo más destacado son las 
recuperaciones de 18 en 
Olarra y 5 en Tubacex y en 
químicas los avances, 
aunque generalizados, son 
de corta profundidad, como 
los de Explosivos ±3, 
Energía y Cepsa -t-2. El 
cierre bien dispuesto, con 
demanda muy extendida. 
Indice de la bolsa de 
Madrid: 92,60 ±0,28.

BILBAO

Terminación de la 
semana en forma favorable, 
aunque no todos los corros 
han tenido la misma 
operatividad.

En los bancos signos 
positivos de 11 enteros en 
Hispano, 10 en Atlántico y 
Bancaya y 8 en Central. En 
las eléctricas demanda y 
alzas entre 1 y 3 enteros, 
excepción hecha de Unión 
Eléctrica, cuya ganancia es 
de 4,5 enteros. Desganado e 
inoperante el siderúrgico, a 
pesar de las alzas de 10 en 
Olarra y 8 en Tubacex. 
Dentro de químicas destaca 
Petróleos muy pedido con 
un alza de 7 enteros y en 
monopolios descenso de 1 
entero en Telefónica contra 
un alza de 8 en Campsa. El 
cierre en buena disposición. 
Indice de la bolsa de Bilbao: 
90,28 ±0,68.

BARCELONA
A partir de la mitad de 

sesión ha aparecido dinero 
en apreciable cuantía para 
bancos y valores selectivos 
de ios grupos finales 
cotizables, cerrándose la 
sesión en buena disposición, 
aunque no exenta de 
incertidumbre.

Poco trascendentes los 
grupos de construcción, 
automóviles papeleras e 
inmobiliarias, con muchas 
repeticiones, y' diferencias 
alternativas de sólo 1 
entero. Más boyantes las 
químicas con alzas de 4 en 
Explosivos, 3 en Campsa y 2 
en Carburos y Cepsa. En 
bancos industriales avance 
de 7 en Urquijo, frente a 
bajas de 2 en Bic y 
Bankinter y en comerciales 
descensos de 8 en Santander 
y avances de 4 en Central, 5 
en Bilbao y 10 en Bancaya. 
Poca trascendencia ën 
siderúrgicas.

LEA
SIEMPRE

BOLSA de
BANCOS Preced. HOY

Banco Zaragozano......................... 791 791
Banco Exterior.......... .................... 520 520
Banco Central................................. 729 731
Banco Español de Crédito............. 564 564
Banco Hispano Americano.......... 511 511
Banco de Santander....................... 729 729Banco Popularas pañol.................. 620 620
Banco de Bilbao............................. 720 722
Banco de Vizcaya......... ................. 610 611
Banco Occidental........................... 385
Banco Atlántico............................. 588 588
Banco Industrial de Cataluña....... 377 377
Banco Ibérico.................................. 589 590
Banco Urquijo.............................. 557 650
Banco Industrial del Sur.............. 724

ELECTRICAS

Hidro.Española.............................. 151, 153
Sevillana..................................... .. 142,50 142,50
Cantábrico....................................... 147 147
Eléctrica Viesgo............................. 140 140
Hidro Cataluña............................... 116 116
Iberduero.................. .......... ............ 216 218
E. Reunidas...................................... 105 106
Unión E. Madrileña....................... 135 138
Fenosa.............................................. 120 120,50
Fees a 5.000...................................... 132 134
Fecsa 1.000..................................... 136 138

MINERAS

Ponferrada....................................... 151 151
Duro Felquera................................. 95 96

Bldepometalúpglcas

Altos Hornos................................... 126 126,50
Auxiliar F.C......... .......................... 65 ——

ALIMENTACION

Azucarera........................................ 154 150
Ebro................................................. 700 700
Aguilas.............................................. 177 177

QUIMICAS

Petriáleos.......................................... 332 334
Explosivos...................................... 267 269
Energías........................................... 147 149

CONSTRUCCION

Dragados.......................................... 678 680
Urbis................................................. 219 219
Inmobiliarias Metro........................ 226 226
Vallehermoso.................................. 220 —

VARIOS

Telefónica........................................ 197 196
Galerías Preciados.......................... 382 —
Campsa............................................ 240 243
Tabacalera...................................... 300 300
Astilleros ......................................... 58 __
Metro................................................ 117 121
Unión Fénix.................................... 535 530
Ahorrofondo.................................. 1.449,74 1.452,75
Seat.................................................. 154 154

Cambios de la sesión de hoy

AJA DE AHORROS
Y MONTI tu PirHAO f,F

ZARAcnZA. AH ACON Y RIOJA
43 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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LOS TAXIS EN EUROPA
•(Vision)

La ciudad que tiene los taxis más baratos de la Europa 
Occidental es hoy Madrid. Medidos en francos franceses (a. 
13 pesetas al franco), la bajada de bandera, más cinco 
kilómetros de recorrido, salen ahora por 3,70 FF. En 
cambio Ginebra tiene los taxis, más caros: 18,10 FF 
¡cántico servicio que el madrileño. Entre las ciudades 
caras, en materia de taxis como de otras tantas cosas, 
figuran, lógicamente, aquellas en países con un altísimo 
nivel de vida: Ginebra, Zurich, Cocpenhague, Francfort Oslo, 
Dusseldorf, Eátoco/mo, Bruselas, Helsinki, Amsterdam, 
etc. Entre las ciudades con taxis baratos, y aparte de 
Madrid, qiie es increíble para los demás europeos, están 
ahora Glasgow, capital de Escocia en lo económico, ■ 
Roma, Londres, Dublin y París, si bien las tarifas de la 
capital gala son ya algo más que él doble dé las 
madrileñas.

EL "AIRBUS" ESTA FUNCIONANDO"

Se trata del avión de pasajeros, para distancia medias, 
con capacidad de cientos de turistas, que la industria 
europea del ramo ha lanzado, tras años de estudios y 
pruebas. Es una respuesta de la aeronáutica europea al 
desafío americano, y s^ m-ra aparición en vuelo, aparte 
de otras razones de crisis, gastos, etc. ha hecho que la 
Boeing, que era rival con su **727/300", se retirase del 
mercado. De todas maneras, aún es pronto para que los 
europeos canten victoria. Hay 55 **Airbus" pedidos en 
firme, y se precisan al menos 300 para cubrir gastos de tan 
gigantesca y cara operación. Eso sí, los pedidos vienen de 
ndciones tan lejanas, y tan sometidas a la penetración 
comercial americana, como las de Latinoamérica, o la 
India, Corea, Escandinavia, etc. Los constructores, 
mayoritariamente franceses y alemanes en el capital 
empleado, estiman que el **Airbus" pudiera constituir un 
éxito semejante al del "Caravelle” entre 1955 y 
1965/1970. En tal caso, en una década se llegarían a 
vender mil quinientos aparatos del modelo.

"LOS SINDICATOS SUECOS 
VAN AL COPO" (Vision)

Si ios planes de la central sindical se cumplen, hacia 
1990 la mitad del capital de la conocida firma "Volvo" 
estarfa en manos de sus obreros, y cosas semejantes 

„ acontecerían en las grandes industrias del país. El año que 
viene se discutirá el Plan Meidner,. consistente en que toda 
firma de más de 100 obreros, deposite un 20/30 por 
ciento de sus beneficios' brutos en unas cajas especiales, 
regidas por los trabajadores, que de esta forma acabarían 
siendo copropietarios de la compañía. Excusado es decir 
que el patronato sueco no quiere ni oir siquiera hablar del 
tema que, sin embargo, se discutirá en el Parlamento de 
Suecia en junio del próximo año. Mientras tanto, el ' 
proyecto de ley está siendo redactado, informado, etc.

LONDRES
los políticos alarmaPos

LONDRES, 24 (Efe).- 
Políticos británicos han recibido 
hoy la advertencia de que se 
pongan en guardia contra 
posibles ataques terroristas 
como el llevado a cabo ayer 
frente a la casa donde se 
hospeda Carolina Kennedy, de 
17 años, hija del ex-presidente 
norteamericano Kennedy.

La bomba hizo explosión 
bajo el coche del miembro 
conservador del parlamento, 
Hugh Fraser, en cuya casa se

hospeda Carolina Kennedy que 
estudia un curso de arte en 
Londres.

En la explosión resultó 
tnuerto el profesor Gordon 
Hamilton Fairley, uno de los 

-.especialistas sobre el cáncer más 
1 importantes de Inglaterra, quien 

en el momento de la explosión 
pasaba junto al coche.

La policía teme que esta 
explosión sea el principio de una 
campaña contra determinados 
políticos

NO HAY PISTA ALGUNA SOBRE LOS 
ASESINOS DEL EMBAJADOR TURCO 
EN VIENA

La policía cree también que las calles circundantes a la 
la bomba fué colocada por un emboada mientras efectuaba la 
miembro del “IRA” contra inspección. No se han dado más

AYERLA EXPLOSION DE

LONDRES.— Una persona perdió la vida y diez más resultaron heridas como consecuencia de la explosión de una bomba 
colocada en un turismo "Jaguar” aparcado en una calle del céntrico barrio londinense de Kensigton. La explosión de la bomba se 
produjo momentos antes de que el turismo juera utilizado por el diputado conservador Hungh Frasier y Carolina Kennedy, hija 
del fallecido presidente norteamericano. Al parecer una llamada telefónica advirtió a éstos el peligro. En la fotograjía, policías 
londinenses vigilan el lugar del suceso. En primer término el coche destrozado a consecuencia de la bomba que jue colocada en el 
vehículo y que hizo explosión.

Según fuentes bien informadas^ la solución es inminentesoRPfíisR tu a sima
Decidieron establecer 
un cuartel general militar 
conjunto.bajo los auspicios 
de la ONU

• Entre los acuerdos figura 
la devolución a Eg^to de 
los recursos petrolíferos^ 
estimados en más de 300 
millones de dólares

JÉ RUS ALEN, 24 (Por William 
DRUMMOND, de “Los Angeles Times”, 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

en

En una Iniciativa sorpresa, Egipto e Israel acordaron 
syer el establecimiento de un cuartel general militar 
conjunto bajo los auspicios de las Naciones Unidas, para 
facilitar el próximo redespliegue de unos 20.000 
soldados en Sinaí.

El redespliegue comprenderá a 16.000 soldados 
egipcios e israel'es y a 3.919 soldados de la fuerza de 
pacificación de la “ONU” en Sinaí.

El proyecto cuartel qeneral móvil avanzado permitirá 
el diálogo diario entre los oficiales de enlace de los dos 
ejércitos, tipo de coordinación directa árabe-judía que el 
acuerdo de paz provisional había carecido previamente.

La iniciativa sobre dicho proyecto partió de la 
primera reunión de una comisión conjunta establecida ‘ ¿ *’4 «V* j'j'» áVí*'.-''. 'i'r’t. i 'iVt'4.♦ * ï'-V^

bajo el acuerdo del 4 de septiembre para resolver 
cualquier problema que pudiera derivarse del acuerdo.

La reunión fue celebrada en las tiendas de campaña 
del puesto avanzado 512 de la “ONU”, en la carretera 
Gantar-EI Arish, en el norte del Sinaí. Egipto estuvo 
representado por el general Tabal Magdoub, e Israel por 
el general Herzl Shafir.

Los dos generales ya se conocían de antaño. Hace 

algunas semanas los dos oficiales negociaron el protocolo 
del acuerdo durante las sesiones de laboriosas 
negociaciones celebradas en Ginebra.

La comisión conjunta, que se reunirá cuando se 
considere necesario a petición de las partes, ayudará 
también a la fuerza de emergencia de las Naciones 
Unidas en su tarea del mantenimiento de la paz.

El presidente de las fuerzas de pacificación, teniente 
general Ensio Siislavuo, no tiene derecho a voto en las 
sesiones de la comisión. Esto significa que cualquier 
medida adoptada por la comisión conjunta representará 
un entendimiento entre Israel y Egipto.

Al término de la reunión, en fuentes de las Naciones 
Unidas se dijo que, independientemente de la decisión de 
establecer el cuartel general, avanzado, la comisión había 
tomado medidas sobre la transferencia, que se realizará 
en noviembre de los campos petrolíferos de Ras Sudar y 
Abu Rodéis, del control militar israelí al control civil 
egipcio.

La próxima reunión de la comisión está proyectada 
para el 11 de noviembre.

Se exalta que el protoçoio redactado hace varias 
semanas no contenía ninguna provisión sobre una 
coordinación directa egipcio-israelí durante este 
complicado proceso de redespliegue de fuerzas citado, y 
que la acción adoptada ayer por la comisión 
aparentemente cumplió con este requisito.

Parece ser que los temas que han sida discutidos 
incluyen el compartir carreteras comunes en la zona, y la 
provincia de agua potable para los trabajadores egipcios 
en Abu Rodéis.

Este acuerdo provisional estipula la devolución a 
Egipto de los recursos petrolíferos, estimados en más de 
300 millones de dólares anuales. Pero los suministros de 
agua quedan controlados en territorio ocupado por 
Israel.

Fraser, quien había solicitado 
medidas mas enérgicas contra el 
terrorismo

Fraser de 57 años de edad, 
es también un activo partidario 
de la política israelí en Oriente 
Medio y la policía no descarta la 
posibiUdad de que el atentado 
pueda estar relacionado con sus 
puntos de vista en favor del 
sionismo.

SIN PISTAS EN EL 
ASESINATO DEL 
EMBAJADOR TURCO

VIENA, 24 (Efe).- La
policía austríaca, que no tiene 
pistas sobre la identidad de los 
asesinos del embajador turco, 
cree que éstos se hallan a salvo 
fuera del país.

A pesar de todas las 
investigaciones, búsquedas y 
controles realizados en Austria, 
no se ha podido obtener 
ningima pista sobre el paradero 
de los tres hombres que dieron 
muerte a tiros el miércoles al 
embsgador Danis Tunaligil en la 
embajada turca.

“Probablemente llegaron a la 
frontera antes de darse la 
alarma”, declaró Werner 
Liebhart, jefe de la policía de 
Viena.

Cuatro representantes de la 
poUcía turca han llegado a la 
capital austríaca para prestar 
ayuda en la Investigación.

La policía informó que no se 
había tomado en serio la 
reivindicación hecha por la 
EOKA y una organización de 
liberación armenia en el sentido 
de que hubieran sido 
responsables del asesinato.

ALARMA EN LA 
EMBAJADA TURCA 
EN WASHINGTON

WASHINGTON, 24 (Efe).- 
La policía efectuó una 
inspección anoche en la 
emuajada turca, como 
consecuencia de haberse 
recibido una información según 
la cual era posible que se 
hubiese colocado una bomba 
dentro del edificio.

. Lapqbcia.dfôrio el_tráfico_cn.

detalles de esta operación, ni 
por parte de la emboada turca 
ni de la policía.

EL HIJO DEL 
“REY DEL CAFE 
EN LIBERTAD

ROMA, 24 (Efe).- El hijo 
mayor del “rey del café” de 
Italia, Giovanni Danesi, fué 
puesto anoche en libertad, dos 
semanas después de haber sido 
secuestrado cuando iba de. su 
ofícina a su casa, ha informado 
la policía.

Alfredo Danesi, de 37 años 
de edad, fué puesto en libertad 
después de que su familia, una 
de las mas ricas de Italia, pago 
un elevado rescate.

LIBERADO EL JOYERO SUIZO

MEDELLIN (Colombia), 24 
(Efe).— El joyeron sui2» Carlos 
Lerner, de 65 años de edad, que 
había, sido secuestrado, el 
sábado, fue dejado anoche en 
libertad, se informó 
oficialmente.

Lerner, que vive en Colombia 
desde hace 15 años, fue 
encontrado en la carretera que 
va de Medellin a Robledo.

El súbdito suizo es 
propietario de una lujosa joyería 
en el centro de Medellin.

La policía .no informó 
sobre pago de rescate.

DOS PERIODISTAS 
ARGENTINOS ASESINADOS

BUENOS AIRES, 24(Efe).- 
Fueron identificados por la 
policía como pertenecientes a 
dos periodistas los cadáveres que 
aparecieron anteayer, 
acribillados a balazos, en la 
localidad - bonaerense de San 
Vicente, se informó 
oficialmente esta noche aqui.

Los cuerpos —que 
presentaban numerosos 
impactos de bala de gran 
calibre— fueron arrojados a un 
zanjón en un camino vecinal.

Según los analistas locales, s' 
trataría de un hecho atribuible 
la extrema derecha.
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Quebrado, rocoso y con cráteres

VENUS.
el planeta del calor

Durante cincuenta minutos 
resistió la cosmonave 
soviética los 480 grados 
centígrados de temperatura

MOSCU, 24.- (Crónica por Thomas O’TOOLE y 
Peter OSNOS, de “The Washington Post” en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

Técnicos soviéticos pusieron en órbita el miércoles la 
primera cosmonave sideral, la cual, circunvalando al planeta 
Venus, lanzó a su vez otra cosmonave más pequeña, que ha- 
aterrizado sobre la superficie de este cuerpo sideral, 
envuelto en nubes -como si fueran de algodón sucio-, 
donde ya ha tomado las primeras fotografías, de cerea de 
esa superficie abrupta, pedregosa y gris, al parecer, que 
adopta la corteza del planeta que lleva el nombre latino de 
la diosa del amor: Afrodita.

La cosrnonave soviética 
que ha logrado este impacto 
ha sido la “Venera XI 
(“Venera” es “Venus” en 
ruso), y la “subnave” 
constituía el propio módulo 
de aquélla, que estableció 
contacto con la superficie 
de. Venus a las 08,13 (hora 
de la rusia europea). Este 
aterrizaje era seguido del de 
la “Venera X’’, que lo hará 
mañana, sábado si las cosas ’ 
salen como está 
programado.

La “Venera IX" que 
aho?ra está describiendo 
órbitas alrededor del planeta 
fue lanzada hace cuatro 
meses y medio de una 
estación espacial sita en 
territorio de la U.R.S.S. en 
el Asia Central. Este módulo 
de la “Venera IX’’ 
sobrevivió al tremendo calor 

PROXIMO GRAN ACONTECIMIENTO.

¡AGANADQRADEfiDSCRRSINCLUVíNM

¡IR MEJOR PELlCULñ DEL AÑO!

Ufl*

y a la enorme presión 
existente allí por cincuenta 
y tres minutos tan sólo; 
pero este espacio de tiempo 
ha sido el suficiente para 
que las cámaras tomasen y 
transmitiesen dos fotos de la 
superficie venera, en la que 
aparece quebrada, rocosa y 
con cráteres, aunque no tan 
numerosos como en la 
superficie lunar.

La agencia de prensa de 
información soviética 
“T.A5.S.’' al difundir las 
noticias del acontecimiento, 
comentó las fotos 
subrayando la gran cantidad 
de piedras de todos los 
tamaños, lo que tiende a 
deshacer la teoría de que la 
superficie del planeta Venus 
sería como un desierto de 
finísima arena, semejante a 
ceniza, batido por un viento 
abrasador.

A la vista
fotografías ya se han hecho 
especulaciones.

—“Estas fotografías nos 
dipen ciertamente que el 
dióxido de carbono, que 
constitue en gran parte la 
“atmósfera” de Venus, es 
clara en la superficie, en las 
capas bajas, pero más 
compacta en las capas altas, 
lo que forma esas nubes que 
se han visto desde tiempo 
inmemorial y las que 
impiden que los rayos del 
sol lleguen puros a la 
tierra”, según ha declarado 
el Dr. Ichtiaque Rassol, 
Vi c e-ad m inistrador de 
ciencia espacial de la 
Adm in istración 
Nacional de Aeronáutica y 
del espacio (N.A.S.A.), en 
Washington, D.C.

Las nubes de dióxido de 
carbono, en gran parte de la 
composición “atmosférica” 
del gas que rodea a Venus, 
tienen una altitud de más de 
treinta kilómetros sobre la 
superficie del cuerpo sideral, 
llegando las mas altas a un 
“xecho” de casi cincuenta 
kilómetros. El calor que se 
siente sobre esa superficie, a 
ras de tierra, y en las horas 
de exposición solar, puede 
llegar a los cuatrocientos 
ochenta grados centígrados, 
mientras que en las horas de 
oscuridad nocturna baja 
hasta cien grados bajo cero.

Los soviets han 
denominado a las dos 
cosmonaves que hicieron el 
aterrizaje “Venera IX” 
aunque hayan venido 
precedidas de otros once 
intentos por parte de los 
rusos de hacer aterrizar 
ingenios orbitales sobre este 
cuerpo celeste. La “Venera 
Vil” aterrizó en 1970, pero, 
solo duró veinti très 
minutos; la “Venera VIH” 
aterrizó dos años después 
(1972) y resistió un poco 
más a su destrucción: 

1 cincuenta minutos; pero, 
tanto las cámaras de una 
como de otra, resultaron 
inutilizadas casi 
inmediatamente en cuestión 
de segundos.

Waldheim a la “zom
lecesarianconflicto, sin especificar^

presidente Anuar Sit».
. De ser

l3uuui Ksia fjrcvistu
adelantó Estados Unidos el domijff '^"'asar la jde Asuntos Exteriores En todo caso se

España 
minifítrn

también que, tras las 
de mañana, será tc^

° alguna 
éiplomát

de las

EL Air- Tropas 
fronteria¡objeto de 
vfctimisíproyectad

Consejo) y por la tarde, en‘ consulten a sus respectivos 
sucesión, al embajador de Gobiernos y acudan mañana d 

Jaime de Piniés, al darle una respuesta.

Egipto, que Por^T^j-^- 
magistratura ha de ser'O^’̂olafteim 
por el Secretario General' 
Sadat está previsto que^

'^v^nga ofíc
uc .......Wércoles,
decisión del viaje ¿O 0 sea 
Waldheim a la ‘‘zomlEnrt Wat

Todavía no hay 
decisión sobre 
el proyectado 

viaje del 
secretario general 

a la zona del 
conflicto

Se especula con la 
posibilidad de que 
Waldheim pretenda 
disuadir a Hassan al 
tiempo que ensalzar 
su prestigio político

naciones unidas, 24 
(Efe).- Kurt Waldheim no tiene 
todavía decidido viaje alguno 
para cumplir el mandfito de 
consultas que le confirió el 
Consejo de Seguridad para 
solventar la cuestión de la 
marcha marroquí sobre el 
Sahara occidental español.

El Secretario General efectuó 
las consultas previstas para el 
día de hoy al recibir por la 
mañana el embajador de 
Marruecos Driss Slaui (a quien 
había recibido también a 
medianoche tras la reunión del 

de Argelia Abdelaziz Buteflika 
(acompañado del embajador 
Abdellaftif Raha) y al 
embajador de Mauritania Muley 
El Hassem.

Todo lo que pudo anunciar el 
portavoz de la ONU al concluir 
la jornada jiie que las consultas 
continuarían mañana viernes 24, 
también individualmente, con 
los representantes de las partes 
interesadas y afectadas por el 
conflicto.

Aparentemente el Secretario 
General ha debido conceder 
algún tiempo a los consultados 
para que éstos, a su vez.

conjuuíu, üiH
por qué plazas o pabv ^cretona 
comienzo. Porjv^'pdendo 
compromisos formalin^ona de 
Secretario General, ¡("^^.‘¡fi’uecc 
viaje no podrá menos qatwjernes 24 
cierta premura. [^yescas 

I vipta extei 
Kurt Waldheim delmÊ^imp le, 

necesariamente de regrey^‘‘>'''aKech 
secretaría para la donde 

‘'■■i pretende e
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a EJERCITO 
TOMA MEDIDAS

Mayare* IS años exclnslvamente)

BUENOS A/RES, 24 (Efe).- Para evitar 
hechos cuyas consecuencias pueden resultar 
irreparables, el Comando General del Ejército 
requiere de la población que se preste especial 
atención a las indicaciones que el personal 
militar y policial efectúa en todo el país, en 
cumplimiento de sus misiones específicas. -

El Comando a través de un comunicado 
emitido ayer aquí recomienda seguir las 
instrucciones siguientes:

1,— Transitar por la vía pública en 
condiciones de poder identificarse, portando 
para ello la documentación correspondiente, 
en forma permanente.

2.— Respetar las señales, barreras u otros 
indicadores visuales que se encuentren 
próximos a instalaciones militares o policiales.

3.— Si el desplazamiento es en vehículo, 
cumplir estrictamente las indicaciones de los 
centinelas que tienen a su cargo el control de 
la circulación.

"Una vez más este Comando reitera a la 
población que sepa comprender la necesidad 
de las medidas de control y disculpar las 
molestias que le provocan." el gran esfuerzo 
que ellas demandan a las fuerzas de seguridad 
y militares, se realiza por su seguridad 
individual y colectiva”, finaliza eí 
comunicaría

EL NOBB

RO MAR eciente '
años de edad, poeta Nobel de Literatura if «Mo C
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EL A 
fronterla 
vfctimiS

tiempo que a ensalzar el 
prestigio politico de 
las au toridades marroqu fes • con 
la presencia del secretario 
general de las Naciones Unidas.

I 0 sea que para dicha fecha 
'^urt Waldeheim deberá estar

o alguna suerte de persuasión 
‘Plomática para disuadir o

r Tropas españolas en este territorio revisan los campos de minas en la zona 
objeto de colocar carteles indicadores en español y en árabe con el fin de evitar 
1)royectada marcha marroquí (Telefoto Cifra Gráfica)

ara la ' 
4.nuar

tras las coi Avenga oficialmente a la ONU el 
Miércoles, 29.

te por ü uit tu Ki^iiu ue r¡.uri
ta de serrO Waldheim parecería encaminada 
io Generali alguna suerte de persuasión 
visto que\.^P‘omática para disuadir o 
s el domiOf (rasar la proyectada marcha, al
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El correo de y hacia la U.R,S.S.

un
• Según el ex director de la CI A,Richard Heims
* El presidente Jfdinson estuvo informado de la 

viciación durante su mandato

WASHINGTON, 24 (Crónica de George LARDNER de “The 
Washington Post” especial para AR AGON/exprés.)

El ex-director de la “Central Intelligence Agency” (CIA) Richard Helms dijo que 
cree haber informado al extinto presidente Lyndon Johnson sobre las operaciones 
de apertura de secreto de dicha organización en 1967, unos seis años antes de ser 
abandonadas.

En sus declaraciones ante la 
comisión de información del 
senado, Helms dijo que 
desconocía si otro presidente 
fue informado de la violación 
del correo, pero precisó que no 
podría descartarse tal 
posibilidad.

Las violaciones de correo, 
relativas a correspondencia de y 
hacia la Unión Soviética 
comenzaron en 1953, y durante 
aquéllas se abrieron unas 
216.000 cartas, antes de 
abandonarse el programa veinte 
años después.

El testimonio de Helms es el 
primer indicio de que los 
presidentes norteamericanos 
habían sido informados del 
proyecto, aunque el inspector 
jefe de los servicios postales 
estadounidenses William Cotter 
ex-funcionariO de la CIA que 
prestó su colaboración en dichas 
violaciones postales, dijo que 
siempre pensó que aquellas 
habían sido aprobadas por las 
autoridades de mayor nivel.

Reiterando esa opinión en

sus declaraciones Cotter puso 
de relieve que el “grupo especial 
de la Casa Blanca” que estaba 
encargado al parecer de 
supervisar las actividades de la 
CIA tuvo que ser notificado dd 
Programa “U-2” con el que 

otter debía estar también 
asociado.
, En la actualidad embajador 

en Irán, Helms dijo ,creer que 
mencionó el programa de 
violaciones de correspondencia 
en una reunión privada en la 
primavera de 19o7, en la que 
discutieron asimismo otros 
asuntos de espionaje.

‘‘No puedo facilitar 
documentos al respecto” dijo 
Helms a la comisión, “solamente 
puedo manifestar lo que creo se 
hizo en aquel tiempo”.

A Helms no se le preguntó 
cuál fue la reacción de Lyndon 
B. Johnson. El ex-director de la 
CIA dijo a los informadores que 
“si”'SU memoria era correcta 
estima que Johnson “se encogió 
de hombros” y al menos

implícitamente dio al proyecto 
su probación.

(Jtro indicio de que el 
presidente Johnson pudo ser- 
informado del proyecto fígura 
en un documento de la CIA 
fechado en abril de 1965 según 
el cual se cita a Thomas 
Karamessines a la sazón 
ayudante del director de la CIA 
para operaciones de control, el 
cual también se mostró 
indiferente sobre dichas 
operaciones pero no ante la 
posibilidad de informar al 
director general de 
comunicaciones John Gronoiisk. 
Este, según parece no 
favorecería el programa. 
Karamessines sugirió que el 
4)residente se hallaría mas 
inclinado en el supuesto a seguir 
adelante con la idea de la 
operación. En consecuencia 
Karamessines ordenó según el 
documento que se tomaran las 
medidas adecuadas para pasar 
esta información a través de 
McGeorge Gundy al presidente.
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donde la proyectada marcha 
pretende entrar en el territorio.

7.^ visita de Kurt

Aparentemente, las consultas 
de hoy han producido bastantes 
impresiones positivas tanto 
entre los consultados como en el 
consultador, el Secretario 
General, de quien se dice que 
“se está haciendo con la 
situación" muy hábilmente para 
cumplir el mandato del Consejo 
de Seguridad.

El Consejo, en su sesión 
concluida a medianoche del 
miércoles, aprobó una 
re,solución encomendando a Urt 
Waldheim que celebrase

consultas -“sin perjuicio de 
cualquier medida que la 
Asamblea General pueda 
adoptar en virtud de las 
disposiciones de su resolución 
3292 (XXIX), la que dispuso la 
misión visitadora y el dictamen 
de La Haya— con las partes 
interesadas y afectadas para 
solventar la cuestión de la 
fricción internacional” 
planteada por España en su 
petición al Consejo.

Con lo que resulte de las 
consultas de Waldheim, y éstas 
pueden indu ir el viaje a los 
viajes a la zona, deberá informar 
al Consejo de Seguridad para 
que tome éste, a su vez, las 
medidas apropiadas.
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Contra el Partido Popular Democrático

Lisboa: CRECE 
LA PROTESTA

LISBOA, 24 (Efe),— Varios millares de personas participaron en 
una manifestación de apoyo a las asambleas populares, que 
terminó en el centro de Lisboa,

Se adherieron a la manifestación la Liga Comunista 
Intemacionalista, el Partido, Comunista portugués y el Movimiento 
Democrático de izquierda,’ También asistieron unos doscientos 
soldados y marineros. Después de organizarse la manifestación en 
la plaza del Bocio, se dirigió luego .a la plaza del Comercio. Allí 
hablaron varios manifestantes propugnando todos ellos que sean 
separados del VI gobierno provisional los miembros de éste 
pertenecientes al Partido Popular Democrático.

TKOPAS SURAEBICANAS PENETE AN EN ANGOLA

LUANDA,‘24 (Efe).— 'Fropas surafrieana.s han penetrado en el 
sur de Angola y avanzan hacúa Huila, capital de la provincia de Sa Da 
Bandeira, infonnó ayer el “Movimiento Popular para la liberación de 
Angola” (MPI,A).

En un comunicado emitido por la secckin militar del movimiento 
se. dice las tropas se hallan a pocos kilómetros de la ciudad, '

El “MPI,A” ha calificado la situación en el sector sur del país, 
donde avanzan las tropas surafricaiuLs, d<‘ ‘ grav<‘”.

Euentes militares portuguesas han dicho que tn>()asdel “ENEA” 
se hallaban a 20 kilómetros de Luanda, pero esta información no se 
ha mencionado en el comunicado oficial del “MPI,A”

LANDING (Nueva Jersey).- Joseph y Julia Quinlan abandonan su residencia 
local, para trasladarse al Tribunaí del Condado de Morris, en Morristown, 
Nueva Jersey, donde han solicitado de un Tribunai Superior que les permita 
retirar a su hija adoptiva de 21 años de edad, Karen, de un aparato 
respiratorio que la mantiene con vida desde hace seis meses. Este caso, sin 
precedentes, ha llamado la atención de todo el país y, al parecer, se trata de 
determinar una definición legal de la muerte. - (Telefoto Cifra Cráfica-Upi)
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FAUSTINO FERRER
a las nueve de la tarde, le será

impuesta en el Salón de Sesiones del palacio de la 
Diputación Provincial, la Medalla al Mérito en el Trabajo, en 
su categoría de plata con ramas de roble, a don Faustino 
Ferrer Lledó, presidente de la Unión de Empresarios del
Sindicato Provincial del Metal y del Consejo Provincial 
Empresarios, Vicepresidente de la Unión Nacional 
Empresarios de dicho Sindicato y Procurador sindical 
Cortes.

Efectuará la imposición el Subsecretario del Ministro

de ■ 
de
en

de
Trabajo, don Vicente Toro Ortí, y realzarán el acto con su 
asistencia, el Secretario General de la Organización Sindical, 
don Manuel Hernández Sánchez; el Presidente del Sindicato 
Nacional de referencia, don Javier Rico Gambarts; nuestras 
primeras autoridades y los Presidentes del Consejo Nacional 
de Empresarios, don Manuel Conde Bandrés y de las Uniones 
Nacionales de Empresarios y de Trabajadores y Técnicos del 
Metal, don Andrés Ribera Rovira y don Avelino Prado, 
raspee tivamen te.

Asistirá también a este acto de homenaje al veterano 
sindicalista zaragozano, señor Ferrer Lledó, la Junta, General 
del Sindicato Nacional del Metal que momentos antes se 
habrá reunido en el Salón de Actos de la Casa Sindical, bajo 
la presidencia del señor Rico Cambarte, para aprobar el 
anteproyecto de presupuesto del citado Slrxlicato.

SE PRODUCEN DEMASIADOS 
ATROPELLOS ULTIMAMENTE

La crónica de sucesos que cada di'<> aparece en los 
periódicos,’ nós trae la noticia de un atropello. Suelen ser 
personas mayores o niños y en la mayoría de los casos las 
lesiones que las producen, aunque no son de gravedad sí 
tienen bastante importancia. Todo esto no^lleva a pensar que 
los conductores de nuestra ciudad tienen muy poco.cuidad o 
cuando conducen y también que hay muchos peatoTies que 
no respetan las señales indicadoras, por ejemplo los 
semáforos. Ello puede provocar atropellos sin que la culpa la 
tenga el conductor. A estos les recomendamos mucha 
prudencia y que cedan el paso aunque tengan la razón. La 
lista de accidentes no puede seguir aumentando, porque en 
cualquier momento el accidente puede ser mortal.

LOS PRECIOS DE LA ROPA 
ESTAN POR LAS NUBES

LAS CARTAS DEVUELTAS

!l
■4.

Con el otoño todos hemos tenido que comprar vestidos de 
todo tipo para hacer frente a los rigores de este invierno que 
se avecina. Cuando se entra en un comercio p grandes 
almacenes con ánimo de comprar algo a los crios o para la 
mujer, uno se queda helado al leer los precios que tienen cada 
prenda. Una señora comentaba el otro día, que antes con 
cinco mil pesetas se podía equipar perfectamente para una 
temporada, por ejemplo, la de invierno. Sin embargo, ahora 
sólo se tiene para adquirir un vestido, no muy bueno jz algún 
jersey o camisa. El aumento ha sido espectacular y desde 
luego supera la subida que hicieron de los sueldos el año 
pasado. Lógicamente debían de aumentar su precio porque 
las materias primas lo habían hecho, pero no en la proporción 
que ha sucedido. Habría que fiscalizar los márgenes 
comerciales que les ponen, porque hay vestidos de señora que 
en una "boutique" cuestan cerca de cuatro mil pesetas y en 
otra tienda un poco más alejada, tan sólo vale unas mil 
ochocientas pesetas. La diferencia habla por sí sola.

El hecho se ha producido hace muy pocos días. A una 
entidad bastante importante de nuestra ciudad, le acaban de 
devolver cartas de un señor que se ausentó de su domicilio 
hace un año, más concretamente desde mayo de 1.974. La 
carta estaba dirigida a nuestra ciudad, por lo tanto no se pudo 
extraviar en el trayecto de ir de una población a otra. Los 
documentos que iban dentro de ella, eran importantes y la 
desaparición momentánea de ellos produjo una serie de 
contratiempos a dicha entidad. No comprenden cómo o 
d <tde ha estado la carta tanto tiempo sin haber sido devuelta
a 'U remitente. Estos "pequeños" fallos se deben de subsanar

LA CIUDAD APARECIO 
CON MUCHA NIEBLA

Doblan las campanas 
de las 

cumbres pirenaicas
r

Los madrugadores de ayer se encontraron cuando salieron 
de su casa con una espesa niebla. Este es el aviso de que el 
frío va a llegar y que el invierno será, según los metered logos 
bastante duro. En algunas zonas prácticamente no se veía 
nada, aunque luego a partir de las diez de la mañana se fué 
levantando poco a poco. Con la niebla también había un 
índice de humedad muy elevado y se notaba como un agrilla 
que caia sobre el rostro. Zaragoza es la ciudad de las nieblas y 
todos sus habitantes ya están acostumbrados a ellas. Lo
peligroso es que entre ella y la 
afecta a muchas personas que 
enfermas de las vías respiratorias.

contaminación existente, 
por su edad ya están

LAS CALEFACCIONES NO SE 
PUEDEN ENCENDER AUN

Aunque en algunas casas de nuestra ciudad se han
encendido ya las calefacciones de la comunidad, esto lo hacen 
en contra de las normas dictadas al respecto. Según, las 
mismas, éstas pueden funcionar a partir del próximo día uno 
de noviembre. En caso contrario y si hubiese una inspección 
y se comprobase que ya ha sido usada, podría suceder que la 
C.A.M.P.S.A. les anulase el cupo de fuel que tienen 
destinado. Todo esto se debe a las restricciones de gasto de 
este combustible que se producen en nuestro país y en otros 
muchos. Mientras que llega esa fecha, en muchos hogares se 
usa la electricidad como medio de calefacción, sobre todo en 
aquellas donde hay niños pequeños y por lo tanto pueden 
enfriarse niás fácilmente.

BREVES
CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E 

INDUSTRIA.— Con fecha 20-9-75 el B.O.E. ha publicado 
tres resoluciones del Ministerio de Comercio convocando 
concursos para la concesión de ayudas sobre los 
programas de:

Inversiones con destino a fomentar la productividad 
del sector. Inversiones con destino a fomentar la 
comercialización por cooperativas del campo y ayudas 
para el equipamiento y modernización de la pequeña 
empresa comercial y para la reestructuración e integración 
0íí la empresa comercial. El plazo de presentación de 
instancias ha sido prolongado hasta el dia 31 de Octubre 
próximo. Para cualquier información complementaria 
puede dirigirse a la Cámara Oficial de
Industria, D. Jaime I, número 18.

BECAS PARA EL EXTRANJERO.— 
abierto el plazo para solicitar las ayudas

Comercio e

Ha quedado 
y becas que

A.F.S. internacional facilita para estudiar el último año de 
la enseñanza secundaria y convivir con la familia y 
población del pais que le reciba durante el curso 1976-77. 
Para proporcionar toda la información necesaria y 
solicitar impresos dirigirse a la representación en nuestra 
ciudad Juan II, 6 primero c.

CURSOS DE LENGUA Y LITERATURA 
ITALIANA.— Como en años anteriores la Sociedad 
Cultural “Dante Aligheri” ha organizado cursos regulares 
de lengua y literatura italiana. Darán comienzo el bróximo 
dia veintisiete en la sede de dicha sociedad Blancas, 2. Los 
cursos a nivel elemental tendrán lugar los lunes y 
miércoles de siete y media a nueve y media, para los de 
nivel medio serán martes y Jueves a la misma hora .

ESCUELA DE ELECTRORRADIOLOGIA,— Se pone
en conocimiento A.T.S. matriculados en la
Escuela Profesional de Electrorradiologia que las clases 
darán comienzo el dia tres, debiendo personarse dicho día
a las diez de 
Roetgendiagnóstico
Fisio terapia. 
Laguna.

ESCUELA : 
de Profesores 
Estudio de la

mañana d e
del Departamento de Radiologfa y

Hospital Clínico Universitario, Gomez

SOCIAL.— Hallándose vacantes las plazas
de asignaturas de “Introducción al
Economía” y “Derecho del Trabajo”

Segundo Curso, se ha convocado un concurso de méritos 
entre Licenciados universitarios, para su nueva provisión.

Los aspirantes a estas plazas deberán presentar la 
solicitud y documentación anexa, en el plazo de quince
dias hábiles a contar de la fecha, en la Secretaria de estaa 'U remírente, estos pequeños fallos se deben de subsanar naones a contar oe la fecha, en la secretaria de esta

p iue en caso contrario habrá que pensar que la eficacia de Escuela (Plaza de Paraíso, 1 ), en horas de siete a diez de la 
C-. reos no es tan buena. noche.

IOS campanarios de las cumbres aragonesas doblan hoy 
por uno de sus hombres que mas hondamente supo 
amarlas: don Lorenzo Almarza Maltaine.

A media mañana de ayer el hidalgo de la Rioja, que vino a 
nuestro solar a principios de siglo, casado con una dama 
zaragozana de la familia Laguna de Rins, integrándose en 
Aragón hasta fundirse en nuestra propia sangre y nuestros 
mismos anhelos, nos dijo adiós. Adiós a su factoría, a sus 
trabajadores, a las amadas cumbres del Pirineo, a los ríos de la 
montaña con sus pozos trucheros, a su cámara fotográfica, 
compañera de tantas emociones estéticas del mudejar 
aragonés, a su escopeta de muchas andaduras por los riscos en 
la arriesgada emoción de la casa del Sarrio.

También dijo adiPs a su casa de Benasque, amorosamente 
proyectada por su hijo, para que hasta su cuarto llegaran en 
los amaneceres de los veranos y desde mayo hasta setiembre 
al mismo tiempo que el sol, el canto de los ruiseñores, q* e 
hacían sus nidos en los rosales del jardín de la casa.

Nos ha dicho adiós a todos, los que aquí quedamos para 
rendir culto a su memoria. Para recordarle con veneración.

De su vida y de su obra, de su profundo sentido cristiano 
de la vida hablarán cuantos le conocieron.

A nosotros, ya sólo nos queda rezar, para que Dios le dé la 
paz de sus cumbres soñadas. __

D. Lorenzo Almarza Mallaine pertenecía a esa generación 
de finales de siglo, que tanto trabajó para poner los primeros 
sillares del Aragón industrial de hoy. Era ingeniero militar y 
en la carrera de las armas gozó siempre de un relevante 
prestigio. Pero su vocación industrial le llevó enseguida a las 
naves de producción y a los laboratorios. Casado con una 
hija de aquel inolvidable zaragozano que fue don Amado 
Laguna de Rins, bien pronto pasó a la factoría que fue 
pionera de la industria de precisión en la metalistería 
aragonesa.

Muy estudioso, analizador meticuloso de las técnicas 
europeas pronto dio un empuje excepcional a la firma 
"Laguna de Rins”, preparando nuevos manufacturados y 
situándola en un primer plano de la industria española, al 
tiempo que sentaba en Zaragoza los primeros conceptos de 
una política social. Fue don Lorenzo Almarza el hombre que 
dio al mundo del trabajo un contenido de profundo arraigo a 
la empresa y de entrañable solidaridad con los trabajadores. 
Por esto fue también uno de los primeros hombres de 
empresa zaragozanos que participaron en la fundación de la 
Delegación Regional del Instituto Nacional de Previsión, 
cuando nadie o casi nadie se acordoba de que en el mundo 
del trabajo también latían esperanzas de un mañana mejor.

Este espíritu que tuvo desde su fundación la casa "Laguna 
de Rins", don Lorenzo Almarza ha cuidado mucho de 
mantenerlo con todo el calor del profundo humanismo de 
que sabía impregnar sus relaciones con los trabajadores. Era 
frecuente verlo en las naves de su fábrica vestido con un 
mono, orientando, aconsejando y dirigiendo la labor de sus 
obreros.,

Por todo esto y por otros muchos motivos que en esta 
crónica de urgencia no nos caben, estaba en posesión de la 
Medalla ddel Trabajo.

Su gran hobby era la fotografía, y fundó la Sociedad 
Fotográfica de Zaragoza de la que fue presidente durante 
muchos años y actualmente estaba trabajando en la 
preparación de un catálogo fotográfico sobre las torres 
mudéjares de Aragón.

También fue un enamorado de nuestro Pirineo. Fundó la 
Sociedad de Montañeros de Aragón y era un experto 
conocedor de la fauna y de la flora de las cumbres 
aragoneseas. Precisamente hace muy pocas semanas se le 
rindió un emocionado homenaje en su finca de Benasque en 
el que los montañeros de Aragón le hicieron presente su 
veneración y su inolvidable recuerdo. Para dentro de una 
semana estaba prevista la entrega de una medalla de oro, 
también ofrenda de los montañeros.

Era don Lorenzo Almarza un hombre de las cumbres, del 
que Aragón guardará,sjenjpre up em,ocionado recuerdo. ,
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EL raiEMlEO
COMEin 
inilVEB
¿POR QUE NO SE INVIERTEN 
LOS 7.500.000 PESETAS 
DE LAS ENTIDADES 
PARTICULARES EN EL 
COMEDOR UNIVERSITARIO?

CON LAS AYUDAS DE
15.000 PESETAS SOLO
PODRAN COMER DOS MESES
FUERA DE LA UNIVERSIDAD

SEGUN FUENTES BIEN
INFORMADAS LA SOLUCION
ES INMINENTE

ISl comedor universitario no se 
abrió. Tal como apuntábamos hace 
algunas semanas la remota posibilidad 
de apertura quedó frenada con una 
nota que la oficina de Información de 
la Universidad envió a toda la prensa 
local.

LOS UNIVERSITARIOS QUIEREN 
LA REAPERTURA

Tras este cierre, o no apertura, 
comenzó el curso escolar 75-76. Los 
universitarios que frecuentaban en 
citado comedor no aceptaron la 
decisión con mucho agrado, puesto 
que sus situaciones no eran como para 
permitirse el lujo de comer en, noya 
los mejores restaurantes de la ciudad, 
sino en los más humildes.

Se han convocado dos asambleas 
para intentar la reapertura del 
comedor. Los alumnos han hecho 
llegar al rector de la Univerisdad una 
nota explicándole las muchas causas 
que les impulsan para que el comedor 
se abra este curso y no permanezca en 
el olvido, ni cerrado.

Hagamos un poco de historia. La 
Universidad tras comunicar la no 
apertura dei comedor convocó unas 
ayudas para los universitarios que se 
encuentren en situación económica 
precaria a fin de que tengan quince mil 
pesetas para comer durante algún 
tiempo. Estas ayudas parten del 
Ayuntamiento de Zaragoza y de 
distintas entidades bancarias de 
nuestra ciudad.

UN MILLON CONTRA SIETE

^1 problema radica en que si la 
‘Universidad tenía un déficit anual de 
n^illón y medio de pesetas por lo que 
se ha visto obligada al cierre definitivo 
<tel comedor universitario, ahora 
resulta que convoca nada menos que 
quinientas becas con un importe de 
quince mil pesetas cada una, lo cual 
arroja una cifra total de siete millones 
quinientas mil pesetas. ¿Cómo se 
puede cerrar un comedor con déficit 
de un millón y medio si resulta que 
^as ayudas sobrepasan los siete 
millones?

Queda una explicación y es que 
estas ayudas que conceden las 
entidades particulares no van 
destinadas al comedor sino a personas, 
alumnos, en concreto, y por tanto la 
única forma de que beneficien a todo 
el mundo sería que las destinaran no a 
personas concretas sino al comedor en 
sí. Sin especificar.

quince mil pesetas 
Papa dos meses

Si hacemos unos números

Un universitario an el momento de recoger tu comide. Este escent, por ahora, está en el olvida
¿Se repetirá muy pronto?

0

comprobaremos que las quince mil 
pesetas de ayudas que se conceden, 
fuera del comedor universitario, no 
duran más allá de los dos meses, pues 
hay que tener en cuenta que en el 
comedor el precio de la comida era de 
treinta y cinco pesetas, cuando fuera 
de allí el precio mínimo que se paga en 
algún auto-servicio es de setenta y 
cinco pesetas con lo cual la ayuda 
disfrutada únicamente sirve para tres 
meses y hay que pensar que el curso 
tiene una duración aproximada de 
nueve meses.

A RIO REVUELTO...

El promedio de alumnos que el 
pasado curso asistía al comedor con 
asiduidad se eleva a ochocientos . ¿A 
cuántos de ellos se les concederá la 
beca? Ante la difusión que tuvo la 
nota de la convocatoria de becas, las 
secretarías de los distintas facultades 
se han visto materialmente inundadas 
de solicitudes. Si éstas se elevan a 
varios!cient» Iqué sucederá? Lo que 
demuestra claramente este dato es que 
han solicitado la ayuda muchísimos 
alumnos que el pasado curso no 
comían en el comedor universitario y 
ahora, lógicamente pueden hacerlo, 
han querido aprovechar esta ocasión.

El plazo de admisión de solicitudes 
finalizó el pasado día veinte. Mientras 
las asambleas siguen produciéndose y 
la petición al rectorado se ha realizado.

EL INTERES DEL RECTOR

D. LL.Según fuentes bien informadas

La comida caliente fue una de las máximas preocupaciones del pasado cursa ¿Se invertirán algu
nos millones para mejorar este servicio?

parece ser que el rector, Sr, Murllohs- 
tomado con mucho interés este asunto 
y quiere que se solucione a corto plazo 
pues se ha hecho partícipe de las 
inquietudes de ios universitarios.

LA SOLUCION MAS EFICAZ

Nosotros por nuestra parte creemos 
que la solución más viable está en que 
las entidades que conceden las ayudas 
las den desinteresadamente a la 
Universidad, destinadas única y 
exclusivamente al comedor 
universitario. ¿Qué se logrará con 
ello? Sencillamente que las mejoras 
aue precisa la cocina del comedor se 

evarán a cabo, que los universitarios 
podrán comer al mismo precio que el 
pasado curso, con más calidad en la 
comida y finalizarán los problemas 
que ahor¿ tienen de tiempo para 
comer, lugar donde van a ir y rapidez 
en el servicio, puesto qQe las colas, 
lógicas colas, que se están formando en 
loa bares y auto-servicios de los 
alrededores de la Universidad 
desaparecerán si el Comedor funciona 
como todo el mundo espera a corto 
plazo.

Si no se consigue que las entidades 
particulares den esas ayudas para el 
comedor deberán buscarse otras 
soluciones, que las hay; pero sobre 
todo lo que interesa para esa enorme 
cantidad de alumnos es que se les 
resuelva lo antes posible su problema 
de la comida.

UN 
FNACASO 
LOGICO

La Feria dei Libro ba cerrado 
sus casetas en ei Paseo de Caivo 
Sote/o sin o/er a multitudes. Con 

algunas reservas, podríamos bebiar 
de fracaso, los gentíos de las fiestas 
han preferido la Feria de Muestras, 
la ofrenda de Flores y doña 
Manolita Chen. Fn mitad del ruido, 
como un náufrago, el lib/o ha 
estado solo, como parece ser su 
destino entre nosotros.

Quizás buscar razones para esfá 
fallo sea fáciF las fechas no son las 
mejores, contra lo que creían lo^ 
vendedores de libros a plazos; en 
esos días lo que hay que vender son 
textos y los estudiantes saben 
dónde están las librerías de 
Zaragoza; el descuento del 10 por 
ciento -que los libreros aseguran 
no podría ser mayor- no hace picar 
a casi nadie, la verdad.

Así que habrá que ir al fondo de 
la cuestión. Este país tiene una 
exquisita minoría que lee y sabe lo 
que se publica. Luego existe un 
enorme vacío, a duras penas 
disimulado por los vendedores a 
domicilio que logran meter a plazos 
la Historia Ilustrada de las Aranas 
Mesopotámicas. Pero, leer, lo que se 
dice leer, justo periódicos 
deportivos.

¿I\lo leen los españoles porque 
no hay ferias del libro, o porque 
éstas no son óptimas? Parece más 
cierto señalar que no se lee porque 
la vida real de la inmensa mayoría 
ha sido conducida por cauces ajenos 
a lo que el libro representa: falta de 
cultura, bajo nivel de enseñanza y 
ésta con carácter exclusivamente 
práctico (la titulitis, vamos); 
dificultades para el afianzamiento 

I de cualquier cultura popular; alto 
precio en los libros que podrían 

1 interesar a muchos; 
embrutecimiento sistemático a 

' través del trabajo, la comunicación 
I social y la pseudocultura; 

explotación del mal gusto como 
' negocio. Mil etcéteras Así, ¿quién 
I va a leer? £1 problème se plantea 

cuando la edición de libros alcanza 
' el rango de industria editorial: hay 

que vender como sea a unas masas 
que sistemáticamente han sido 
inoculadas contra toda actividad 
intelectual mínimamente creadora. 
La contradicción aparece más clara 
que nunca en una Feria del Libro 
triste y sola. ¿Qué esperaban?

PABLO

LEA TODOS LOS DIAS

EL PERIODICO QUE 
NUNCA LE DECEPCIONARA

SGCB2021
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LA REAL
SOCIEDAD Eon el cerro o Doidailo

lé

En Atocha apareció la decepción.
Tranquilamente, el Liverpool le 

endosó tres goles a la Real Sociedad. No 
tendría la máxima importancia a no ser 
porque el próximo domingo en La 
Romareda nos visita el equipo 
donostiarra.

Al finalizar el encuentro de Atocha, - 
Elizondo, mister de la Real,

argumentaba que sus muchachos 
acusaron el esfuerzo contra el Madrid el 
sábado y este encuentro se jugaba el 
miércoles, o sea tres días después.

Debemos pensar que en La 
Romareda también acusarán sus 
muchachos el cansancio del partido 
internacional puesto que por la misma 
razón, jugarse tres días después, 
acusarán la fatiga.

Las conclusiones, muy buenas por

cierto, que podemos sacar de esta 
derrota de la Real es. que no es tan 
cerrojo como lo pintan y que con 
tranquilidad y serenidad el Zaragoza, 
jugando además como en Las Palmas, le 
puede ganar fácilmente.

Elizondo esbozó la posibilidad de 
introducir cambios en el partido de 
Zaragoza, pues alguno de sus jugadores 
está quemado, léase Idígoras, Murillo 
lesionado, y algún ótro, lo cual le llevará 
a presentar un equipo con caras nuevas 
y dispuesto a afrontar el encuentro con 
el agua al cuello. Si no es así, prueba 
evidente de que Elizondo no supo cómo 
excusarse ante su afición del mal 
encuentro de sus muchachos y por tanto 
de la baja calidad de su juego.

Bien es verdad que salieron al ataque, 
pero ya sabemos que el ataque de la 
Real Sociedad es una defensa férrea para 
que no le marquen, lo cual significa que 
ese cerrojo está oxidado y que puede 
batirse fácilmente.

No hay que tener miedo a la Real de 
Elizondo. El Zaragoza ante este 
resultado debe ver claramente que la 
victoria está al alcance de su mano y que 
precisa, para la afición y para su moral,

veneer en La Romareda el próximo 
domingo.

Quizás el equipo donostiarra apretará 

el acelerador un poco más viéndose 
eliminado de la competición europea, 
pues sus esperanzas son mínimas por no 
decir nulas.

Las palabras de Elizondo a los 
informadores fueron más que explícitas 
y de ellas deducimos que le preocupa el 
futuro de su equipo. El Liverpool, por 
lo demás es un equipo mediocre de la 
Liga inglesa que tuvo su apogeo hace 
algunos años pero que en la actualidad 
no deja de ser uno más de esos 
conjuntos ingleses que con su mejor 
arma, la entrega y la lucha hasta el final, 
logran los triunfos, ante equipos que son 
conservadores hasta la saciedad, y que 
un gol para ellos es la meta.

La Real Sociedad debe abandonar 
Zaragoza con una derrota en sus 
equipajes puesto que demostró 
claramente que es uno más del montón.

La zaga, su mejor arma, está en las 
horas bajas y esto ha de acusarlo en La 
Romareda.

Daniel LLAGUERRI

DICE MIGUEL ANGEL • Escriche y Agreda son sus promotores

«EN ESPAÑA NO SE 
HUBIESEN PITADO

LOS PENALTIS»

MADRID, 24 (Logos).— “Estoy convencido de que 
en España no se hubiesen pitado los penalties con que 
ños sancionaron en el encuentro contra el Derby”, ha 
declarado el guardameta del Real Madrid, Miguel Angel a 
su llegada a la capital de España.

Manifestó que el primer penalty no lo fue pero que el 
jugador inglés ‘se tiro de una forma impresionante” 
capaz de equivocar a cualquiera y que en el segundo, no 
se hubiese pitado en un campo español ya que la falta no 
fue como para sancionarla con el máximo castigo.

En cuanto a los goles encajados Miguel Angel dijo: “el 
primero fue una excelente jugada de ellos, de las que hay 
que aplaudir, en tiros como ése la mayoría de las veces el 
balón va a la tribuna, pero esta vez tuve la mala suerte de 
que fue al marco; el segundo tanto fue el penalty” tan 
dudoso”; el tercero fue un tiro desde fuera del área y en 
el que el balón me hizo un extraño y en el cuatro a uno 
cuesta mucho trabajo, pero de todas formas —añadió— el 
Real Madrid ya ha demostrado en otras ocasiones que 
sabe remontar en su terreno resultados adversos 
abultados.

Refiriéndose al resultado manifestó que no lo 
consideraba justo dado el desarrollo del enuentro, pero 
que las cosas habían sucedido asi y ya no había quien lo 
moviese, aunque la actuación del arbitro y los liniers 
hablan sido piezas importantes para que al final 
campease ese cuatro a uno.

Finalizó diciendo que el gol de Pirri fue clarísimo y 
que, tras marcar, el árbitro señaló el centro del campo, 
pero luego al consultar con un linier, invalidó el tanto.

I
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ARAGOZA cuenta con un 
l" nuevo gimnasio de boxeo. 

Ha nacido de la mano de esos 
entusiastas, o mejor podríamos 
llamarles apasionados de las 
doce cuerdas, que son Benito 
Escriche y José Agreda. Por si 
estos dos relevantes nombres de 
este deporte no les dijera 
bastante, añadamos que estarán 
secundados técnicamente por 
los prestigiosos Jesús Couto y 
Pepe Martm, cada uno de ellos 
en sus misiones especificas.

Dicho gimanasio está ubicado 
en el nC 15 de la calle de Oriente 
del barrio de las Delicias. De 
este sector puede salir una 
buena cantera para reforzar el 
boxeo local, con vistas, por 
supuesto, a incrementar el 
nacional.

A la inauguración asistió 
numeroso público. No se trata 
de una frase. Tan es así, que 
hubo que abrir la amplia puerta 
accesoria para hacer la 
atmósfera medianamente 
respirable.

El padre D amián tan 
concentrado con los bajos 
estratos sociales y en general 
con los deportistas, bendijo los 
nuevos locales pronunciando a 
continuación las frases de ritual.

Estuvo presente en el 
simpático acto el .ceñor Rial 
vocal de F . E. S. venido 
exclusivamente a dicha 
inauguración representando 2I 
presidente nacional señor Massa 
don Miguel Merino y la directiva 
en pleno de la regional de 
boxeo.

También asistieron al acto 
entre mucho' otros boxeadores^ 
los púgiles iiodolfo Sanchez y 
Luis Aísa que el próximo 
domingo se ,enfrentarán en el 
Polideportivo Salduba.

Resultó todo sumamente

G-CLUB
AGOZA

agradable y cordial. Una 
simpática velada en la que todo 
discurrió entre el agrado del 
público. No hubo golpes bajos, 
ni fallos desacertados ni nada 
que empañase el loable espíritu

deportivo que presidió en todo 
momento la masiva y estupenda 
reunión.

Los asistentes elogiarod sin 
tasa las instalaciones que los 
señores Agreda y Escriche han
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PUEDE que todavía existan los sorprendidos por tos 
resultado s que han dado las confrontaciones 
internacionales de los equipos españoles el pasado mie'rcoles 

en los que el Derby venció al Real Madrid por 4-1; la Real 
Sociedad perdió en ‘ Atocha” frente al Liverpol por 1-3; y 
el Atlético de Madrid, en el “Vicente Calderón” por 1-2, 
ante el Eintracht alemdn, cayó también.

•
PERO LA LIGA SIGUE Y ÍA 
REAL SOCIEDAD ESTA AQUI

Seguiremos reclamando 
la debida orientación para 
nuestro balompié, que 

^continúa por los mismos 
derroteros, recibiendo, 
fuertes reveses en_ las 
¡confrontaciones 
internacionales. La última 
Rcción puede ser útil. 
ÉVerdad que no estamos a 
nivel europeo con nuestro 
fútbol?

Ahora todas las voces 
claman con la diferencia 
-tantas veces recalcada por 
nosotros— entre un fútbol y 
itro. Hoy todos, hasta los 
nás triunfalistas, censuran 
wemente nuestros sistemas 
! formas de juego. 
iCambiaremos?

A "LIGA” ESTA AQUI

Las com petici ones 
internacionales, vuelven a su 
compás de espera y la 
Liga” sigue. Está aquí, y la 

«eal Sociedad también. El 
equipo cuya dirección 
‘8cnica lleva Elizondo, bien 
conocido en esta tierra 
cagonesa, por su categoría 

ca entrenador, actualmente, 
“ por su clase de jugador 

sinceridad en 
palabras tras el partido 
” tra el potente 

L verpool inglés, ha sabido 
responder-

superiores y 
l»íeso han ganado.
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¿7«ias. Elizondo habla 

j’ aficionados con la 
■ Como tampoco

íJ" ' * ® su ■ 
° ni ponendas

c I u b 
los 
los

í; ponendas en 
ítrV .^Olientes de

Caminan con
que h °' S'ocero y brioso

héy que 
aunque 

"U o so brad as

tener en 
aquí ha

Júntuar
jworaaas demostra-

en cualquier

luarHbuenos 
no “boy tiene
arcír * y otro en el
in 1 "° ba quedado

SO portería, 
b”’® defenderla a tenu. ’“'’"'"‘'° •

timar 
iue se les 
Brvido un

A.S.

¿PUEDE EL ZARAGOZA 
ROMPER LA TRADICION 
DE LOS EMPATES?

75W 
Manolo Chopera, 
empresario de 

Guayaquil
SUSTITUYE A 
DOMINGUiN

el partido, por Araquistáín, 
cedió sitio al suplente para 
que destacara. Ya sabemos 
la facilidad que tiene 
Araquistain para realizar, 
como ese nuevo valor 
donostiarra quee se llama 
Zamora y que está en alza, 
según el buen crítico 
Erostarbe ha'pregonado con 
su justa pluma.

Un equipo —aun con su 
derrota en Atocha, el 
miércoles frente a los 
ingleses, que está siempre en 
juego. Y que saque al que 
saque de el más modesto 
equipito regional o de su 
fútbol juvenil, es siempre 
digno de admiración y 
respeto.

¡Cuidado pues a ésta 
Real Sociedad! Nadie se 
confíe en que el equipo 
puede estar cansado frente 
al Zaragoza.

El ambiente que se 
respira entre los aficionados 
zaragocistas es de duda. No 
se cree al Real Zaragoza 
capaz de quedarse con la 
victoria, menos frente a la 
Real Sociedad de San 
Sebastián, donde los 
comentarios generales 
dicen que el Zaragoza jugó 
mucho más que el equipo 
canario y mejor que en las 
últimas actuaciones del 
equipo aragonés.

¿ Puede el Zaragoza 
actualmente romper la 
tradición de los empates que 
el equipo vasco logra en 
terreno aragonés? Uno cree 
que sí. Siempre, claro está, 
que se imponga desde el 
principio el ritmo que ha 

testado ausente del equipo 
thasta ahora. Y, eso sr se 
aguante hasta el final. Pero 
con hombres que posean 
velocidad. No qon aquellos a 
los que ningún entrenador 
sería capaz de proporcio
nársela, por ser lentos de 
'naturaleza.

Admito y deseo la 
victoria del Zaragoza. Más si 
ésta no llega y la Real 
Sociedad volviera a puntuar' 
tampoco me amargaría con 
el resultado en contra. 
Estando convencidos de que 
el fútbol es para divertirse y 
no para torturarse ¿merece 
la pena tomarse un. 
resultado en contra como 

• una tragedia de Esquilo?
Heriberto Herrera es un 
profesional. Un buen 
profesional. Y puede 
tomarlo como guste, conu>

apuntábamos en éstas 
columnas el otro día. Pero 
los que vamos a divertirnos 
y hacer crítica^ solo 
podemos tomarlos como 
una tarde de abrurrimiento 
ó una tarde de diversión. Y 
eso , sí. Deseamos que el 
partido entre la Real 
Sociedad y el Real Zaragoza 
nos haga pasar noventa 
minutos de auténtica, y 
sana y divertida distracción.

MADRID, 24 (Logos).— 
Parece ser que el conocido 
empresario Manolo Chopera 
llevará de ahora en adelante 
la plaza de toros de 
Guayaquil (Ecuador), coso 
que regentaba Domingo 
Dominguín hasta su trágica 
muerte y en el que dio este 
año, por vez primera, una 
feria con destacados espadas 
españoles y americanos.

MEJICANOS Y 
ESPAÑOLES EN UN. 
MISMO CARTEL

PODRAN TOREAR 
JUNTOS

resultó herido en Zaragoza,en la 
reciente feria del Pilar; el 
novillero Rogelio Gandul, un 
muchacho jovencísimo que 
sufre una lesión en una muñeca; 
el banderillero Ricardo Mencia, 
herido por una vaca en un 
tentadero celebrado en la finca 
de Manuel Peñaflor; el torero 
cftmico TJosé Luis Villalobos, 
que ha sido operado de menisco 
y el rejoneétdor Manuel dé 
Córdoba, que resultó lesionado 
el día de su presentación en la 
monumental de Madrid.

Todos los heridos 
evolucionan favorablemente y 
todo hace pensar que dentro de 
breves fechas sean dados de alta.

LA CAMPAÑA DE 
PALOMO EN 
AMERICA_________

ANTONIO MOLINOS

«FESTAR Da PIAR»

Se ENTREGARON los 
TROFEOS

I A Real Sociedad de Fútbol que éste es el auténtico nombre 
™ del equipo donostiarra, tiene prevista la llegada a nuestra 

•^•udad, mañana sábado a las dos de la tarde, pues como es sabido 
domingo disputará partido de Liga, en La Romareda, frente al 

taragoza. Los realistas se hospedarán en el Hotel Goya y al 
frente de la expedición viaja en calidad de dalegado/el direotivo 
•fon Gabriel Caloarsoro.

En las dependencias del Bowling Club se entregaron congran 
brillantez los trofeos correspondientes a los ganadores del 
Tercer Trofeo Tiestas del Pilar. Asistieron al acto la Federación 

Aragonesa de Bolos en pleno asi como relevantes personalidades 
delmundo del deporte.

En la categoría “A ” resultó ganador el Sr. Ortillés que es 
además tercero absoluto de España y componente de la 
Selección Nacional, tras el los preseleccionados Sres, Carrilero y 
Royo.

En categoría "B" fueron vencedores poresteorden:
1. Pastor. 2. Flores y tercero Pierre.

Se resaltó en el acto la labor que ha realizado el equipo 
Bowling club quedando subcampeón de España con el equipo de 
cinco.

El presidente de la Federación Sr. García Blasco dirigó unas 
palabras a los asistentes y entregó una placa conmemorativa a los 
dirigentes del Bowling por su labor continua en pro del deporte 
de los bolos.

El acto en sí resultó rnuy emotivo y significó un empuje más 
para promocionar este apasionante deporte de los bolos que 
tapfos^adicJq.Sí t,e.çiçpdo en ¡as úldtnos dempos.^ • ' '

MADRID, 24 (Logos).— 
Los toreros mejicanos y 
españoles podrán actuar en 
un mismo cartel en 
Venezuela, Perú, Ecuador y 
C o I o m b i a . Estos últimos 
días corrió el rumor de que 
se podrían plantear serias 
dificultades en los carteles 
ya anunciados en ios que 
habían de actuar un tor,ero 
mejicano y otro español. 
Parece ser que no habrá 
ningún tipo de 
complicaciones y estos 
festejos se celebrarán 
normalmente taL_y como 
están previstos.

22 CORRIDAS 
CONTRATADAS

MADRID, 24,— Cuando todo 
hacía censar oue va había dado 
por terminada la temporada en 
las plazas madrileñas, la empresa 
de Vista Alegre, en vista del 
buen tiempo reinante, organiza 
una corrida de toros para el 
próximo domingo, en la que se 
lidiarán toros, de Tietar S.A. 
(antes hermanos Zambrano), 
por los espadas Pascual 
Mezquita, Miguel Peropadre 
(Cincovillas) y Manuel Rubio,

Es propósito de la empresa, si 
la gente responde en este festejo 
y continúa haciendo buen 
tiempo, continuar dando 
corridas de toros hasta que los 
elementos atmosféricos se 
encarguen de dar por terminada’ 
definitivamente la temporada en 
Madrid.

CINCO TOREROS 
EN EL SANATORIO

MADRID, 24 (Logos).- 
Aunque prácticamente está 
finalizada la temporada taurina, 
se encuentran en la actualidad 
cinco toreros hospitalizados en 
el sanatorio de la madrileña calle 
de Bocangel. Son el matador de 
toros César González, que

MADRID, 24 Lo
gos ). — Un total d e 
veintidós corridas de ros 
tiene contratadas el ma dor 
Sebastián Palomo Li jjes 
para su campañé en 
América.

El espada marcha a 
Venezuela el 14 o 1 de 
noviembre, desde M rid 
para actuar el dia 1 en 
Maracaibo, desput lo. 
hará en la feria de ; na, 
Valencia (Venezu a), 
Quito, Armenia (Colon a). 
Valencia (Venezu a), 
Bogotá, Bucaram ^ga 
(Colombia), Cali, Cart ena 
(Colombia), San Cris bal 
(Venezuela), la corrida e la 
prensa de Venezuela que 
aún no se sabe qué esce ¡rio 
tendráj Medellin (Colo: 4a) 
y finalizará con su actu ión 
en la feria de febrer de 
Bogot'à. Una vez cumf dos 
estos contratos Pí mo 
regresará a Espa a 
primeros de marzo pai dar 
comienzo a la temp ada 
española que órá 
seguramente en la feria Te. la 
Magdalena de Castellór ; en 
las fallas de Valencia.

MADRID, 24 (Logos).— Continúa evolucior ido 
favorablemente el estado del matador de toros Enrique F ■ ón, 
según han comunicado familiares del diestro a Logos, la fiel . ha 
desaparecido casi totalmente y el se encuentra muchc nás 
animado y optimista que en dias anteriores. Este ootimis ’ es. 
compartido por los médicos que lo atienden, que ho' lan 
facilitado el último parte facultativo hasta que no le >ean 
quitados los puntos de sutura. El parte, firmado por el tí tor 
Richardo Bistue, dado a conocer en la mañana de ayer die- El 
diestro Enrique Patón ha pasado la noche tranquilo y su cu ’ se 
va normalizando. Los trastornos dolorosos y sensitivos su 
pierna izquierda han desaparecido casi por com to, 
descendiendo su temperatura, lo cual hace sentirnos opt ir tas 
en cuanto a su pronóstico."

Según han manifestado los médicos a los familiares del '. ' tro 
su optimismo está basado en cuanto a la evolución favora de 
la herida, pero han advertido que la recuperación de la । 'na 
será larga y lenta. ***

Por otra parte le ha tenido que ser escayolado el pie izqi do 
dado que tenía una alrpfia muscular jemporalA COíTsecucG , , dq 

j la falta de riego y el pie'sfe le iba hacia " ielante. Ésta éscí\ ’a 
tendrá que llevar durante diez o quince .has.
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NUEVA ARMA EN LA
LUCHA CONTRA EL CANCER

DU UNIVERSAL DEL AHORRO
31 de octubre de 1975

Diagnóstico
precoz por

ultrosonidos

í

12 SEAT
133

120 velDHiotores
HONDA

529 bicicletas
plegables TORROT

y 700 Premios de 500 pts. para Libretas nuevas, o imposiciones a 
plazo, abiertas los días 29,30 y 31 de Octubre..

* Premios de 100 pts. a todas las libretas infantiles abiertas 
en el mes de Octubre, con ingresos de 1.000 pts. e superiores

UN TOTAL DE

"lO MILLONES
de pts. en PREMIOS

Haga ingresos en sus cuentas en el mes 
de octubre y obtenga premios.-

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

Airtorizado B. L 26.975

SALERO PARA HIPERTENSOS

Tratamiento de cáncer en una unidad 
de radioterapia. (Foto Efe Fid)

PONSECUENCIA de los estudio» 
biomédicos de la NASA, la Agencia 

Espacial norteamericana: un nuevo sistemada 
diagnóstico clínico por ultrasonidos aparecerá 
muy pronto en el mercado mundial.

El aparato está llamado a reemplazar a los 
clásicos de rayos X. Como en estos, la imagen 
interior del cuerpo humano surge en una 
pantalla, pero más pequeña y parecida a tas de 
televisión.

Pero la gran novedad que aportarán los 
trabajos del Jet Propulsion Laboratory de la 
NASA consiste en la precisión y perfección de 
la imagen obtenida, en la que, por ejemplo, 
será posible distinguir un quiste de un tumor 
canceroso, sea cual sea la hondura en que se 
dé la anomalía.

Con los aparatos clásicos de ultrasonidos 
que actualmente se emplea en los hospitales, 
el haz de ultrasonido se refleja y "rebota" en 
la parte "receptora" es decir, en la. pantalla. 
La exploración médica se efectúa como con 
radar, o mejor dicho, como sonar, aparato que 
ausculta los ecos del fondo marino.

En cambio, el sistema de la NASA estudia 
el cuerpo humano por "transparencia". En 
vez de utilizar el eco de tos haces 
ultrasonoros, difunde éstos a través del 
cuerpo, recibe las ondas del lado opuesto del 
generador y las convierte en imágenes en la 
pantalla de un tubo catódico como los de tos 
televisores. Y, también como en éstos, cabe 
graduar tá luminosidad del receptor, modificar 
los contrastes.

Bastan de dos a cuatro minutos para 
obtener una imagen extraordinariamente clara 
que revela huesos, músculos, órganos y hasta 
tos diferentes aspectos de los tejidos.

La emisión de ondas ultrasonoras se hace 
por "bocanadas" lo que produce un ruido 
semejante al piar de los pájaros. Los matices 
de la imagen provienen Je las diferencias de 
absorción de las ondas por tos distintos 
tejidos, órganos etc. La graduación es tan 
precisa que se distingue a simple vista el quiste 
del tumor. De ahí que la primera gran 
aplicación del nuevo sistema sea la del 
diagnóstico precoz del cáncer mamario, no 
siempre discernible con los antiguos aparatos.

En el "Medic.*’! Journal of Australia", 
varios especialisrs declararon la guerra al 
régimen sin sal de los hipertensos. Según ellos, 
la privación de sal de cocina no influye, ni 
siquiera a largo plazo, en la tensión arterial- 
Además, hoy existen remedios que relajan 
ésta sin dificultad.

Por otra parte, destacaron que tampoco los 
enfermos renales mejoran sometidos a 
régimen sin sal.

Tales afirmaciones causaron cierto revuelo 
en Europa y en los Estados Unidos, donde 
aún se sigue pensando que el metabolismo del 
sodio desempeña un papel importante en la 
aparición de hipertensión.

Lucien NERET
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Jomado de júbilo en Ejeo

La Mutua de Accidentesde Zaragoza
iuauguró sus iustalaciones
■ "VENIMOS A SERVIR EL DESARROLLO DE 

LAS CINCO VILLAS CUYO PORVENIR ES 
UN HECHO IRREVERSIBLE"

■ NOS PREOCUPA LOS PRODUCTORES, LOS 
MODESTOS EMPRESARIOS Y LAS EMPRESAS 
EN GENERAL

EJEA DE LOS CABALLEROS.- 
Tuvo lugar la bendición e 
inauguración de bs nuevas 
instalaciones de La Mutua de 
Accidentes de Zaragoza en Ejea de 
los Caballeros, que son realmente 
espléndidas por lo que han merecido 
unánim'l^ elogios. Al acto asistieron 
diversas autoridades y 
representaciones que fueron recibidas 
por D. Máximo García Vela, 
Presidente de la Junta D irectiva de La 
Mutua dq Accidentes de Zaragoza, y 
demás miembros de dicho Organo 
rector, así como por la Dirección de 
dicha l^utua Patronal. Puede decirse necesidad asistencial. sin dejarnos

£/ presidente de fe Mutue de Accidentes de Zaragoxe, pronunciando unas palabras durante el acto

comodidad que los mutualistes de 
esta comarca merecen. Constituye 
este hecho un eslabón más en la 
evolución del programa de 
ampliación y acercamiento a los 
núcleos que demandan nuestra 
asistencia. De ahí, que esta 
inauguración venga a constatar dos 
hechos concluyentes;
-El favorable desarrollo de esta 

comarca de las Cinco Villas, cuyo 
sugestivo porvenir es un hecho 
irreversible, y

-La capacidad dispersera de nuestra 
Entidad, yendo allá donde surge la

auténtico espíritu de entrega y sin 
otro ánimo—, pueden encontrar en 
nuestra Entidad.

No limitamos, ni consideramos 
haber alcanzado con esta ampliación, 
la medida de nuestra presencia en 
esta zona; hemos tomado tas 
previsiones suficientes, que van a 
permitirnos ir acompasando el 
crecimiento y demanda comarcal con 
una constante puesta al día de todos 
los soportes precisos 
—administrativos y asistenciales—, 
para mantener, con garantizada 
capacidad, los incrementos que, sin 
duda alguna, han de producirse y 
que todos deseamos.

MAS AMPLIACIONES 
-----------------—-------------

Dentro de (os hechos que 
materializan la evolución de nuestra 
•Mutua,dijo el Sr. García Vela,voy a 
permitirme citaros, 
independientemente de éste que nos 

*ha reunido,
el nuevo centro administrativo y 

asistencial de Huesca, todavía, muy 
cercana en el tiempo, su 
inauguración.
• los nuevos ambulatorios, en 
Coarte y Cogullada, de próxima 
apertura.

• y, por último, el nuevo Centro de 
Rehabilitación, en Zaragoza, de 
inminente inauguración; esplendorosa 
obra que, rio solo es satisfacción y 
orgullo de nuestros mutualistes, sino, 
de Aragón, ya que, sinceren 
triunfalismos fáciles, si hemíí di 

reconocer, por las dotaciones que se 
han previsto, en sus instalaciones y 
medios sanitarios, que se ha 
culminado una unidad de 
rehabilitación, homologada ante las 
más exigentes valoraciones en medios 
técnicos y ambientales.

Así, pues, que sepa esta entrañable 
comarca de las Cinco Villas que, LA 
MUTUA DE ACCIDENTES t)E 
ZARAGOZA, está aquí para servir 
con el mejor espíritu mutualiste, sin 
dudas en la ofrenda, como 
corresponde al patrimonio de nuestro 
sentir baturro.

Una gran salva de aplausos cerró la 
brillante intervención del Presidente 
de la Mutua.

PALABRAS DEL PRESIDENTE 
DE LA DIPUTACION
-4-----------------------

A continuación, don Hipólito 
Gómez de las Roces, presidente de la

(Pasa a la página 21 )

que todo Ejea se sumó at acto 
inaugural.

INTERVENCION DEL 
presidente de la 
¿unta directiva

En dicho acto el Presidente de la 
Junta Directiva, D. Máximo García 
y8la, pronunció un interesante, 
informe sobre la labor realizada por 
la Mutua de Zaragoza.

Mi condición de Presidente de LA 
mutua de accidentes de 
Zaragoza, me permite el honor 
de constituirme en portavoz de tan 
entrañablé Entidad aragonesa, para 
expresarles nuestro agradecimiento 
PU’’ su presencia. Agradecimiento 
que, muy especialmente, dirijo a las 
Autoridades provinciales y locales 
equi presentes, y que, en medio de 
sus obligaciones y quehaceres 
oficiales, ante nuestras sugerencias, 
no han dudado en acompañarnos en 
este acto. Muchas gracias.

Inauguramos hoy -dijo- el 
traslado y ampliación de nuestra 
Delegación en Ejea a estos nuevos 
locales, donde, pensamos, hemos 
conseguido la funcionabilidad y 

llevar de acumulaciones centralistas, 
que nos privarían de agilidad 
consultiva y de nuestra inserción 
vital entre los hombres del campo, las 
actuales y nacientes promociones 
industriales, los sectores comerciales 
y, en general, de cuantos conviven en 
las áreas provinciales aragonesas.

La favorable acogida que, 
concretamente, venimos obteniendo 
de esta zona, es la consecuencia de la 
confianza que nuestra Entidad inspira 
y de la activa actuación de nuestro 
Delegado D. José Ferrer. Nuestra 
conciencia aragonesista, nos conduce 
a velar por cuanto signifique prestar 
un servicio regional, animados del 
engrandecimiento y consolidación de 
las estructuras económico y sociales 
aragonesas.

Nos preocupa ese humilde 
productor, que en su entrega laboral 
llega hasta su propia ofrenda; los 
modestos empresarios, en su afán de 
superación y lucha por adaptarse 
competitivamente; las empresas, en 
general, donde su propia conciencia 
social, requiere, como idónea 
prestación a su personal, de aquellos 
servicios asistenciales, técnicos y 
humanos, que sólo -con imt

En la fotografía aparecen seis de los diez trigi/antes de seguridad que en E^a en las empresas no obligadas a constituir 
Comités de Higiene y Seguridad en el Trabajo, cubren su misión abnegadamente y sin ninguna clase de retribución. Su 
instrucción corre a cargo de la Mutua de Accidentes de Zaragoza.

Estos son sus nombres:
D. Miguel Angel Ciudad; D. José Viartola Gracia; D. Mariano Sagaste Laura; D. Máximo Fernández Campos; D. Juan 

Gaspar Longas; D. Mariano Sanz Espés; D. Marco Antonio Fernández Salafranca; D. Julián Ciudad Fernández; D. Angel 
Pérez Ventura y O Cncíl-:; - • ' « - « o • » « e- « . c » - r . . .................................................... -
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PERO NO BASTA.— En 
todo lo citado, teniendo en

concejal-delegado de
Deportes, señor Dehesa y otros 
concejales significados en lo 
deportivo. En la sesión, se hizo una 
cruda y sincera exposición de 
necesidades y posibilidades, 
acentuando inequívocamente la idea 
de que cada vez son mis los jóvenes 
que quieren practicar un deporte.

Balonmano, merced a los trabajo! i 
la Cátedra deportiva que, organúi í 
por la Delegación de Deportes,act í 
durante el pasado verano. f

CINCO . 
VILLAs

Corresponsal - Delegado:

LUCIANO VAREA

NO hay duda de una cosa: las Asociaciones de 
Padres de Alumnos están adquiriendo auténtica 
significación en esta villa. Podríamos recordar 1m 

actividades tutciadas por la del Colegio I.C. de María 
durante el pasado Curso, concediéndole, en estimación 
multitudinaria, una excelente calificación, o el 
esfuerzo que inició el año pasado la del Instituto 
“RR.CC.”, que este curso estrena presidente en ia 
persona de don Pedro González González. Pero no 
vamos al pasado, sino al presente, y, por supuesto, al 
futuro.

Presente es la reciente reunión —y perdón por el 
atisbo de paradoja— de la Junta de Gobierno de la 
Asociación del Colegio I.C. de Marfa que presidida 
desde su fundación hace 3 años por dop Juan Manuel 
Leciñena Jimenez, ha perfilado ya las lineas generales 
de su acción para 1975-76. Ciclos de charlas-coloquio 
para padres y alumnos; concursos de teatro por 
Cursos; concurso permanente de trabajos manuales y 
artísticos viajes educativos, culturales y de expansión 
—según la edad de los alumnos— competiciones 
deportivas de Centro, etc. Son algunos de los temas 
tratados y aprobados. Y, por supuesto, la consecución 
del gran Tema propuesto: levantar un nuevo Colegio, 
es decir, un edificio moderno, en consonancia con la 
exigencia del tiempo y la formación integral de los 
hijos. Porque, sin dejar aparte la importancia de todos 
esos objetivos expuestos y que en colaboración 
estrechísima con la Dirección dá Centro y claustro de 
profesores, que duda cabe de que la construcción de 
un nuevo Centro es la cuestión prioritaria que esta 
Asociación tiene que resolver. Asunto que, de pasada, 
podemos decir, se halla en trámites bastante 
esperanzadores, no olvidando que también aquí tiene 
su intervención y decisiva, el Ayimtamiento, cuyos 
componentes están totalmoite sensibilizados al 
respecto.

Pues bien, quiere el corresponsal puntualizar un 
hecho evidente; que desde hace unos años^ los padres 
que sólo solían preocuparse de la educación délos 
hijos en su casa y enviándoles al Colegio de turno, hoy 
intervienen ya directa o indirectamente —a través de 
estas Asociaciones— con otro ánimo y otro talante, 
convencidos de que, unidos, no habrá problemas 
insolubles. Por ejemplo, hasta bace muy poco, eran los

CRfSTALfRMS

JONASA
CRISTALERIA EN GENERAL - 
VIDRIOS PARA DECORACION - 
MOLDURAS PARA MARCOS 
PERSIANAS DE TODOS LOS MODELOS

EXPOSICION Y VENTA 
enAvda. Cosculluda, 5

SANTA CRUZ, 11

centros docentes quienes, en la medida de sus 
posibilidades, que solian ser escasas, atendía a estas 
actividades extraescolares que hoy son prógramadas y, 
en cierta medida sufragadas por las Asociaciones. Sin 
olvidar el fundamental aspecto de que los padres sigan 
continuamente el curso de los estudios de sus hgos, en 
contacto con los profesores y dirección del Centro 
bien a través de los miembros de la Junta de gobierno, 
o en visitas previstas al Profesor-tutor de sus hijos. En 
definitiva, un positivo acierto, la constitución de estas 
asociaciones que colaboran con los Centros, fiscalizan 
—en la medida que la legalidad vigente lo establece— el 
proceso educativo que en cada uno de ellos se sigue y 

■ aportan medios económicos y personales a la hora de
llegar hasta donde los referidos Centros no pueden 
llegar por sus propios medios. Un excelente, hallazgo, 
como resulta evidente comprobar, y que, por serlo, no 
nos explicamos porqué no existen constituidas 
Asociaciones de Padres de Alumnos en todos los 
Centros de Enseñanza de la Villa, de la comarca, del 
país entero. ¿Por qué no? Merecería la pena cumplir 
en cada localidad, en cada centro docente, esta 
disposición de la Ley de Educación que rige la 
enseñanza en España.. Porque es un instrumento 
verdadCTamente positivo.

NOTA.- Después de escrito este trábelo, nos 
enteramos que los padres de alumnas del Colegio de las 
Hermanas j^fercedarias se han constituido en 
Asociación, bajo la presidencia de don Félix Landa. 
Desearíamos que la Junta de (Gobierno de esta nueva 
Asociación diera publicidad general a sus actuaciones, 
con objeto de que, normalmaite, podamos quienes 
servimos de algún modo los intereses de la comunidad, 
a la hora de informar objetivamente, podamos destacar 
dichas actividades.

£.K

ENROLLADLES

DE ALUMINIO

Y PLASTICO

TELEFONO 54 03 96

EJEA DE LOS CABALLEROS

S2HSN
I MUEBLES Y ELECTRODOMESTICOS

Les invita a visitar las nuevas instalaciones 
donde encontrarán precios de verdaderas 
ofertas, can motivo de la gran ampliación 
del negocio

Avenida CoscuUuela, 12 Teléfono 540693

EJEA DE LOS CABALLEROS

R ECIENTEMENTE por segunda
vez en pocos dtás, celebró sesión

plenaria la Junta local de E. Física y 
Deportes que preside don Pablo
M índá n, Delegado Comarcal de
Deportes. A esta reunión asistieron 
representantes de todos los centros 
de enseñanza e instituciones ligadas 
de algún modo con la actividad 
deportiva-, entre ellos una 
representación de la S.D. Ejea, con su 
Presidente señor Manzano al frente; 
los señores Lucía, Sánchez, Bardavío, 
Sahún Varea, Callizo, Bericat (don 
Mariano), Contreras (nuevo Profesor 
del Instituto) y señora Abadía de 
Sánchez; la Delegada local de S.F. 
señorita Naudín y especialmente 
invitados, el alcalde de la villa, doctor

Así, el fútbol, cuya salud no es buena 
por aquí, fruto, digamos (esta 
‘ enfermedad”) d\ muchos años de 
equivocada política futbolística, 
tanto a nivel local como regional, hoy 
Ejea tiene equipos

Baloncesto equipos, senior

EN BREVE
SE CONSTRUIRA UNA ESCUELA DE FORMACION 

PROFESIONAL AGRARIA.— Además de la EFA, (Escuela Familiar 
Agraria!, que dependiente de la Caja de Ahorros de Z.A. y Rioja inauguró 
recientemente su curso en el nuevo Centro, construido en Los Boalares, 
Ejea dispondrá relativamente pronto de un Centro Oficial de 
Formación agraria, dependiente éste del Ministerio de Agricultura, a 
través del Servicio de Extensión Agraria. Esto es lo que se deduce del acto 
que el martes tuvo lugar en la Delegación de Hacienda de Zaragoza, 
donde el titular de dicha Delegación y el alcalde de Ejea, firmaron el acta 
de cesión de un terreno muiricipal de 3.000 m2 al Estado, que servirá 
para la edificación de dicha Escuela Agraria. Noticia positiva para esta 
zona cincovillesa, de tan claro porvenir agrícola-industrial que hace 
necesarios todo género de Centros dedicados a la Formación profesional.

INAUGURACION DE UN -CENTRO- DE FORMACION DE LA 
MUJER.— Institución dependiente de la Caja de Ahorros de Z.A. y Rioja, 
que entrará en funcionamiento en breve, una vez que sea inaugurado el 
Centro construido en céntrico sitio, en la calle Doctor Fleming. Este acto, 
de la inauguración, tendrá lugar el sábado día 25, y de cuyos detalles 
daremos oportuna información. Un centro más que viene a potenciar la 
pólftica de promoción a niveles profesionales de todos los habitantes de 
la villa ejeana y su zona próxima.

PROXIMA VISITA:— La del Delegado Nacional de E.F. y Deportes a 
Ejea, según noticias que el corresponsal ha podido detectar y ligada, esta 
visita, al viaje que en breve el señor Pelayo Ros realizará a Zaragoza. 
Not'cia y visita que, de ser cierta, tendrá una extraordinaria importancia 
para el desarrollo deportivo de la villa, de cuyos detalles damos cuenta en 
otras columnas de esta página cincovillesa de "Aragón/exprés"

ENCUENTRO DE TRABAJO.— Que tendrá lugar el próximo domingo 
en el Santuario de Misericordia por parte de 40 representantes de los 
Clubs Juveniles de los siguientes pueblos del regadío taustano y ejeano:

Sancho-Abarca, Santa Engracia, Pinsom, Sabinar, Valareña, Santa 
Anastasia. El Bayo y Bardana del Caudillo, Convoca la reunión el 
Departamento de Participación de la Delegación de la Juventud y en ella 
se tratará de importantes temas relacionados con el quehacer juvenil en 
la zona del IRYDA, según las líneas ya esbozadas en un encuentro previo 
que tuvo lugar recientemente en VALAREÑA

Juvenil—; balonmano, 
masculino senior a

ascendido । 
fl* categsfl

Provincial, con otro equipo femeni 
y varios infantiles y ju«nii 
natación, con un increíble désarroi
en los dos últimos años, en basei 
tutela del concejal señor Deiieu¡ 
tenis, óajo la mano entusiasti ।

l
i I

Antonio Sahún y ahora estimulu i 
con la presencia del ex campeóni ■ 
Aragón. Carlos Bardfyío; la monU 
y la Eípeleología, con los grupoii i 
Circulo-OJE “Ardilla” y “Segia"; 
voieibol, cuya puesta en marcha t 
a punto. Todo esto, puede : 
bueno que estemos ante algo t 
como un “boom” deportiyo « i 
villa, en un movimiento que í 

extiende hasta los barrios del IRYI 
y La Llana., Concretamente i 
Pinsoro y Santa Anastasia con ■

que se actúa sobre un núcleo juw 
próximo a los 4.000 jóvenes entrti : 
10 y los 25 años, de ambos sexo!/ ■ 
llega al 10 por ciento de practican) 
siendo unos 300 los jóvm 
implicados en todasi 
especialidades. Naturalmente । 
esto es en deporte federado, p

ALFONSO OLABERRI
Carlos Miguel Torrijos, de 15 a 

estudiante de curso de Bachlll* 
en el Instituto ‘‘Reyes Catótico!'|j 
Ejea, ha obtenido el Primer 
de pintura, en el Grupo ‘‘Juvenil' 
para artistas de 13 a 16 años. 
Miguel, que es un alumno' 
calificaciones extraordinaOf^ 
presentó al Certamen una 
titulada ‘‘Aparcamiento privqdo 
fuerte impacto por si*realización, 
lo que ha sido galardonado P*’'^ 
jurado de expertos que estimaro^ 
personalidad de la compnsl'^/ 
artístico-artesana del cuadro.

En cuanto a Alfonso 
Diez, segundo premio en el ntl^ 
Grupo que su paisano Carlos 
tiene 13 años y es alumno de 
E.G.B. ,en el Colegio I. corazóou; 
María de esta villa, presentan))^ 
bodegones a la muestra provfTg 
juvenil, uno de los cuales ha mere‘i^

segundo premio 
también un estudiante aplicad^ 
pinta desde hace varios años, inin 
en la Academia que el Patrono
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»

La juventud 
ejeana y el

El CURSO de la AGENCIA
de EXTENSION AGRARIA

deporte
é bo»w»,-bàlomœ$to;' tesis, ' 

NATACION y OTROS DEPORTES C0«0
; , LA VELA y EL «MTASISRO?./

' INTERESAN CADA VEZ
, BUEN numero de CH'KSOS Tascendido I 
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luego hay que considerar la práctica 
deportiva de los Centros de 
Enseñanza, sobre todo en el Instituto 
Nacional de Bachillerato “RR.CC.”, 
con sus equipos participando en los 
Juegos Escotares Nacionales, el 
Colegio I.C. de Maria, en los mismos 
avalares, los 4 ó 5 equipos infantiles 
que participan en el Campeonato de 
España de fútbol Infantil deferado y 
los equipos de la 3. regional del “San 
Antonio” del barrio de LaLlanay 
varios pueblos de los regad Tos.

Todo fue ponderado estudiado y 
analizado y se concluyó que faltan 
medios económicos, llegándose con 
cierto rigor a la cifra de 1.500.000 
ptas. (MILLON Y MEDIO) el 
montante preciso para realizar todo 
lo previsto en esté campo. AquT, 
además de una importante ayuda al 
equipo de la S.D. Ejea de 1^'Regional 
Preferente, se trata de estimular los 
deportes ya trabituales y hacer surgir 
otros, como por ejemplo la vela, 
entrando en el proyecto, adquirir 6 
embarcaciones “Optimis”, para poder 
aprovechar los próximos embalses de 
El Bolaso y San Bartolomé. Junto a 
esto, hay que contar con que hay en 
Ejea varios jóvenes titulados en Vela y 
remo, fruto de los cursos nacionales 
de la Delegación de la Juventud. 

JOVENES PINTORES EJEANOS I
TRIUNFAN en el 

XVHI CERTAMEN JUVENIL 
de ARTE de ZARAGOZA

momento. enhorabuena
una
expresión pictórica aragonesa actual.

certamen que duró del 6 al 14 de 
octubre en la Sala de Exposiciones de 
la Escuela de Artes Aplicadas y

el panorama de

personalidad en la

Oficios Artísticos de 
que han salido 
anteriores ediciones)

Social Católico mantiene en esta viliji 
bajo la dirección de la Señorita Maria 
Jesús Sanchez de Miguel, 
profesora-numerario de Dibujo en el 
Instituto.

zaragozana. Por ejemplo, Eduardo 
Laborda, hoy miembro del Jurado 
del Certamen, Primer Premio en la 
última edición del Premio de pintura 
“Fiestas de! Septiembre” de ^ea y

Los dos Jóvenes pintores y sus 
familias están siendo muy felicitados, 
esperando la noticia ■ d é la 
entrega de Premios, que tendrá lugar 
en fecha próxima en Zaragoza. Por el

personal por el éxito logrado la 
primera vez que acudían a una 
Exposición de la importancia de este

importantes en 
la Jóven pin fura

Zaragoza y del

CARLOS MIGUEL TORRIJOS

el estudio, elevado al 
AYUNTAMIENTO

Porque, naturalmente, se trata de 
obtener ayuda de las arcas 
municipales, de las que ya sabemos 
que todo el mundo pide algo. Pero en 
este caso —como en tantos, como en 
todos, quiza— la la cuestión estriba

en admitir que varios centenares de 
Jóvenes ejeanos necesitan hacer 
deporte y los organismos que a ello se 
dedican no llegan a todo. Entonces, 
en un riguroso orden de prioridades 

que los 
administrad ó?es p’ü bTTco^s 
(Ayuntamiento) tendrán en cuenta 
todo género de solicitudes, 
atendiendo las que puedan y 
siguiendo ese orden de categorfas que 
antes decfamos. Así, instituciones 
pobres en medios y ricas en 
concursos personales, podrán realizar 
empresas colectivas en beneficio de la 
Juventud ejeana. Esta es la filosoffa 
que debe imponerse— a la hora de 
afrontar este tema. En concreto, se 
solicita del Ayuntamiento, el 50 por 
ciento de ese millón y medio a que 
asciétide el cálculo de gastos en total.

ILUSION Y GANAS DE TRABAJAR

Dos cualidades que los hombres de 
la Junta local de Deportes poseen 
bien contrastadas ya. Y con la buena 
disposición del doctor Sesé y de toda 
la corporación que preside, 
suponemos que, a partir de este año, 
la Juventud ejeana va a poder 
disponer de mejores y más medios 
para la práctica deportiva. Esto-es, al 
menos, lo que parece desprenderse 
del conjunto de reuniones, trabajos y 
estudios llevados a efecto hasta hoy.

En el Centro de Formación 
Profesional Agraria que dirige don 
Carlos Caparrós, Jefe de la citada 
Agencia del M. de Agricultura, dio 
comienzo hace unos días el nuevo 
curso. 38 alumnos procedentes de 
Bardena, Pinsoro, Valareña, El.Bayo, 
Santa Anastasia y Ejea integran los 
dos primeros cursos, 21 en f. y 17 en 
el 2? y último del Plan. Este 
interesante curso se imparte en los 
locales del antiguo Casino, en la Plaza 
de España y dura hasta el mes de 
mayo incluido, aplicándose diversas 
materias a cargo de los profesores que 
e encabeza el señor Capairós, con 
los señoj-es Ramón Ferrer, M^ngeles 
Remartmez, Francisco Alós, Alerto 
Contreras y en las prácticas Miguel 
Bilbao. *

ERLA TAMBIEN ES OBJETO 
DELA ATENCION DE LA 
AGENCIA

C(Mno lo demuestra el hecho de la 
puesta en funcionamiento del Parque 
Infantil construido por un Grupo 
comunitario de Amas de Casa en los 
antiguos terrenos del Campo de 
fútbol. Este Grupo de Am^ de Casa 
que tutela la señorita NTT Angeles 
Remartmez, está teniendo una 
importante significación en la vida de 
la villa erlana, colaborando 
estrechamente en alanos casos, 
como este del Parque infantil que nos 
ocupa, otros Grupos de la localidad, 
también promovidos por la Agencia 
Agraria, como es el Grupo 
Comunitario de Explotación agrícola 
existente en Erla. Igualmente ha 
intervenido en la gestión y las obras 
el Ayuntamiento.

La Mutua de 
Accidentes...

(Viene de la página-19)

Diputación de Zaragoza, improvisó 
unas breves palabras en las que 
resaltó la grsn obra que las Mutuas 
del tip ' de la que se inauguraba 
llevaban a cabo en materia de 
accidentes de trabajo y, lo que es más 
importar e, de su prevención.
Sus palabras fueron muy aplaudidas,

VISITA A LAS 
INSTALACIONES

Concluido el acto, las autoridades

ORES, NOTICIA 
COMUNITARIA

Al encontrarse en estas jomadas 
culminando las obras de 
pavimentación de varias calles del 
pueblo, en una B^'Fase, la penúltima 
de un proyecto totalmente 
acometido por un Grupo de vecinos 
al que, por ser ‘ obra comunitaria’^ 
subvencionaan los Servicios de 
Extensión Alaria. Dicho proyecto 
prevé para dentro de un año, al 
asfaltado total de las calles oresanas. 

Para ello, los vecinos aportan su 
trabajo personal, ciertas cantidades 
de dinero y el resto una cantidad de 
loss Servicios de E. Agraria a que 
antes aludíamos. En resumen, tanto 
en Ores, como antes en Erla, una 
auténtica empresa comunitaria que 
los hombres del Ministerio de 
Agricultura, a través de la Agencia de 
Ejea, están potenciando y llevado 
cabo eficazmente.

, Todo ello, completado por los 
Planteles” esas “escuelas” prácticas 

. P*'onioción agrícola, feliz empresa 
juvenil (^ue tantos frutos está dando 
en Aragon (recordemos el Plantel de

??“°® ®®*án hoy en los 
LE.LiU. en vi^je de estudios) y que 
^n los prolegómenos de esos otros 
Grupos de Agricultores jóvenes que a 
partir de los 21 años, pueden 
asociarse para el intercambio de 
conocimientos, técnicas y sistemas de 
explotación de sus propias tierras, y 
que los hace capaces de servir de 
i^trumento de transformación de las 
tierras en cultivo. Una excelente tarea 
en los medios rurales de la que algún 
día habrá que hacer un justo y 
merecido reportaje.

e invitados giraron una visita a las 
nuevas instalaciones, pensadas para 
adecuar las necesidades y demandas 
actuales al desarrollo de esta 
Comarca, siendo elogiadas al paso por 
sus dependencias y resultando 
asimismo la idea abrigada por la MAZ 
al adoptar una reserva de terreno 
considerable para dar cabida a los 
Servicios Asistenciales que, las 
necesidades y el constante 
incremento de Empresas asociadas, 
así lo aconsejen.

Recientemente 
Casino “España” 

tuvo lugar en el 
un festival “folk”

que —organizó el “Cine-club ARBA” 
de Ejea, con intervención de la pareja 
“Angel y Carlos”. “Dúo Catberi” y 
“Dúo Artovi". La foto corresponde a 
este último conjunto durante su 
actuación que, como la de sus 
compañeros, fue muy aplaudida por 
el medio centenar de jóvenes qué 
acudieron al acto.

OTRAS INSTALACIONES 
DE LA MAZ

La Mutua de Accidentes de 
Zaragoza ha emprendido con empuje 
la ejecución de diversas obras.

El establecimiento de núcleos 
industriales en las periferias de las 
Ciudades, descongestionando de esa 
manera las zonas centrales de las 
grandes urbes, ha determinado que la 
Mutua de Accidentes de Zaragoza, 
-Mutua Patronal de Accidentes de 
Trabajo n? 11—, lleve su presencia y 
asistencia a la población laboral que 
allí radica. La instalación de 
Ambulatorios Asistenciales en. los 
Polígonos Industriales de Cogullada y 
Cuarte de Huerva dan inicio a una 
serie de realizaciones en este aspecto, 
que proseguirán por la sucesiva 
instalación de tantos, cuantos así 
aconsejen las respuestas que nuestras 
Empresas Asociadas brinden al 
esfuerzo que tal iniciativa supone.

VENTA de ESTIERCOL
CARGAS COMPLETAS
PARA TODA ESPAÑA

CAMIONES DE PEQUEÑO 
Y GRAN TONELAJE 
Y BASCULANTES

Teléfonos: Particulares

540751-541180

Oficinas:
540984 - 540986

Costa, 20

EJEA DE LOS
CABALLEROS
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CARTELERA
HORARIO de INVIERNO

' i....................... ... ....... .... ....

SOLDADURA 
MODERNA TELE VISION

PROGRAMAS
TEATROS J

ARGEN SOLA. — Tarde 7, no- ¡ 
che 10’45. Compañía María 
Luisa Merlo y Carlos La- 
rrañaga, con la obra; Pato i 
a la naranja. 5.° año de 
éxito. (May. 18 años).

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). — 7'15 
y 10’45. Jesús Puente, Licia 
Calderón en «Los peces ro
jos», de Jean Anouilh. Di
rección, Gustavo Pérez Puig. 
¡Divertidísima! ¡Tres úl
timos días! (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (May. 18 y 14 acom
pañados). 3.“ semana: El 
furor del dragón. Bruce Lee.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 5.® semana: Fur
tivos. Film de Borau, con 
Lola Gaos.

CERVANTES. — 5-7-9-10’45 
(May. 18 y 14 acompaña
dos). S.“ semana: Leonor. 
Eastmancolor. Liv Ullman, 
Michel Piccoli, Ornella Mut
ti.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.® semana: i^a 
mujer es cosa de hombres. 
María Luisa Sanjosé, José 
Sacristán, Antonio Perran- 
dis.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
La otra cara del padrino. 
Eastm a n c o I o r. Alighierb 
Noschese. Minnie Minoprio.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). 3.® semana: ¡Va 
soy mujer! Bastmancolor. 
Un film de Sununers, con 
Beatriz Ramón, Cristina 
Galbo.

DORADO — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El gran caracoL 
Turi Perro, Agostlna Belli.

FLETA.. - 5-7’30 y 10 (Ma
yores 18). ¿Un futuro pró
ximo? RollerbalL Film de 
Norman Jewison, en Pana- 
visión - Technicolor, con Ja
mes Caan, Pamela Hensley.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 3.® semana: La ron
da del placer. Claudia Car
dinale, Vittorio Gassrrian, 
Mónica Vitti.

MOLA. — 4’45 - 7’15 - 10’45 
(May. 18). 3.® semana Páni
co en la ciudad. Technico
lor. Jean Paul Belmcwido, 
Charles Denner.

PALACIO. — 5-7’30-10 (Ma
yores 18). Pequeño gran 
hombre. Dustin Hoffman, 
Paye Dunaway.

PALAFOX.—5-7-9-10*45 (Ma- 
TOres 18). Pim, pam, pum... 
¡Fuego! Eastmancolor. Jn 
film de Pedro Olea, con 
Conchita Velasco, Fernan
do Fernán Gómez.

REX — 5-7-9-10’45 (Mayo- 
'res 18). 2.® semana: Perfume 
de mujer. Technicolor. Vit
torio Gassman, Agostina 
Belli. Massimo Momo.

VICTORIA. - 5 - 7 - 9 - 10’45 
(May 18). ¡Dulces muje
res!... Eastmancolor. Sandra 
Currie,. Elizabeth Stuart.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-'•'’45 (Ma

yores 18). 4.® semana: El 
fantasma de la libertad. 
Eastmancolor. Un film de 
Luis Buñuel, con Adriana 
Asti, Michel PlccoU.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45. 

(Mayores 14). French Con
nection 2. Color dé Luxe. 
Gene Hackman, Femando 
Rey.

DUX — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18 años). Pistolero. Ro
bert Mitchum, Angie Dic
kinson. Technicolor.

GRAN VIA.—6-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.® semana: Ve
rano del 42. Technicolor. 
Jennifer O’Neil, Gary Gri
mes.

LATINO. — 5-7-9-10’45. (To
dos públicos). Visto y no 
visto. Louis de Punes.

MADRID. — SALA 1: 5-7- 
9-10’45. (Todos públicos). 
Trinidad y Sartana..., dos 
angelitos. Eastm ancolor. 
Robert Widmark, Harry 
Bird.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La leyenda de la 
mansión del infierno. Tech
nicolor. Pamela Franklin, 
Rody McDowall.

NORTE. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Cuando el cuerno 
suena, Alfredo Landa, Afri- 
pa Pratt.

OLIVER. — 5-7-9-10’45. (To
dos públicos). Oscar (una 
maleta, dos maletas, tres 
maletas). Louis de Punes.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
Un hombre como los 
Eastmancolor. Alessio Ora
no, Sonia Petrova.

PAX — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18 años). El monumen
to. Analia Gadé, Pastor Se
rrador. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). Furia española. 
Cassen, Mónica RandalL

ROXY. — 5-7-9 y 10’45 (Ma
yores 18). Clara es el precio. 
Eastmancolor. Amparo Mu
ñoz, Juan Luis Gallardo.

SALAMANCA. — 5-7-9-10’45. 
(Mayores 18). Venga a to
mar café con nosotras. Ugo 
Tognazzi, Francesca Ro
mana.

VENECIA. —5-7-9-10’45. (To
dos públicos). Pero..., ¿dón
de está la 7.® compañía? 
Jean Lefebvre, Pierre Mon- 
dy.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería

I Pormigal Hielo.

FELIX 
MARUGAN

00

LAGASCA, Í7
TELEFONOS 220150-229423
ZARA GOZA

ENSEÑANZA

SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, vepa- 
sos.EGBr especialmente ma
temáticas. Telf. 250270.

FRANCES AUDIO - VI
SUAL. Profesores nativos 
diplomados ECIM y CRE- 
DIF. Todos niveles. Gru - 
pos reducidos. Niños y 
adultos. Llamar: 2 7 62 74 
ó 2731 38.

TraduccióQ
Inglés, francés, italiano.
Teléfono 216499, tardes

CADATARDF PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

"EL PAPAGAYO"

Elrgante. Selecto. Distinto. "La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Ixjyola, 3. Telefono 
2118.56.

CANCELA

Sala de Fiestas. Hoyo, 5. Teléfono 
2112.59. Siempre las mejores 
atraccione-s internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MI SICAE.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
C/Moncayo, CASETAS

CADA NOCHE LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VU)A! Camino de las 
Torres, 96.

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA
8,00 LOS WALTONS 

«El legado» (The 
quest).

be-

2,30

2,31

3,00
OLOR

3,30

4,00

4,30

6,30

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. Consu-, 
mición incluida. Sábados y festi
vos, larde, fiesta joven. Tel. 2.5.5184

STORK-CLUB

larde: especial [tanjas. No<-he 
di.s<-oleea-clnb basta la.s 3 de la 
niatlrugada. (.'entro ciudad. 
Independencia, 19. l’eléinm»- 
21 1891. ..

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CIIAKIXSTON. Dirección y 
Teléfono 3969,52.

ASTORG'S

La nueva <1 iseoteea^ abierta de .5 
lanle a 3 madrugada, vuelve a sii 
ambienle.

APERTURA Y PRE
SENTACION.
AQUI, AHORA.
Un programa de los 
Servicios Informativos 
de RTVE.
TELEDIARIO.
primera edición. Ac
tualidad nacional e in
ternacional, con la in
tervención de nues
tros corresponsales en 
el extranjero, Eurovi
sion y noticias direc
tas recibidas via saté
lite.
REVISTERO.
Director; José Luis 
Orosa. Realizador: Pe
dro Pérez Oliva.
NOVELA. (Capítulo 
XV.) ♦ ♦
«La Pródiga», de Pe
dro Antonio de Alar- 
cón.

TARDE
HIPICA. 
Concurso de Nacio
nes.
AVANCE INFORMA
TIVO.

COLOR
6,35 UN GLOBO, DOS 

GLOBOS. TRES GLO
BOS.

NOCHE
9,00 TELEOIARIO.

COLOR

9,30 
10,00

10,30
COLOR

11,25
11,30

11,35

Begunda edición, 
dualidad nacional 
iernacional.

INFORMATIVO.

Ac- 
e in- *

EL HOMBRE Y 
TIERRA. (Serie 
rica.)

LA
Ibé-

«Los pequeños mata
dores»
CUENTOS Y LEYEN-

•(«La Puñalada». Guión: 
Rafael J. Salvia y Ra
fael García Serrano
(basada en 
del mismo 
Mariano 
Realizador:

la novela 
título de 
Vayreda). 

José Cas-
t a n y e r. Intérpretes: 
ALBERTO: Roberto 
Martín; IVO: Hugo 
Blanco; CAROLI; Sil
via Vivó; ANIOL: Joa
quín Pamplona; AR
BOS: Manuel Pereiro; 
PADRE JERONIMO; 
Luis Ciges.
ULTIMAS NOTICIAS.
REFLEXION.
Espacio religioso.
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

I SEGUNDO PROGRAMÂ^

7,30 CARTA DE AJUSTE. 
«Alfredo Rolando Or- 
tiz».

8,00 PRESENT ACION Y 
AVANCES.

8,01 FLAMENCO.
«La Raquera de Je
rez». Real i z a c i ó n ; 
Francisco Miguel de 
la Hoz.

8,30 BARNABY JONES. 4 
«Carrera con la muer- 
te». Dirección: La
wrence Dobky. Intér
pretes: Buddy Ebsen, 
Lee Meriwether, Mar
got Kideer, Clu Gu- 
lager. Un famoso pilo
to de carreras resulta 
ileso en un accidente 
de automóvil, en el 
que perece su cuña
do. jefe de la división 
automovilística de una 
gran empresa. El pa- 
de del muerto contra

ta a Barnaby Jones 
para que investigue.

9,30 NOTICIAS EN EL SE-
COLORCUNDO PROGRAMA, 

^formación nacional e 
mternacional.

10,00 RECUERDO DEL TE- 
LEFILME.
Hoy; «Caravana; La 
historia de Wiilie Mo- 
rán». Intérpretes: 
Ward Bond, Robert 
Horton, Ernest Borg
nine.

11,00 PAGINA DEL VIER
NES.
Dirección: Francisco 
Riboo. El arte y la 
cultura con sus po
sibles conexiones so
ciológicas . La cien
cia y la investigación 
en un estilo que in
tentará ser a ia vez 
analítico y directo.

11,30 ULTIMA IMAGEN.

*
*
* *
♦ 
* 
* 
* 
)( 
♦ 
*

* 
* 
* 
♦

jf. > .y. * * > aF- * * * * * * -Y ■¥■ -*■ -Y -Y * * *
PAGO-PAGO POLIN ESI AN-BAR

SALA de MUSICA en unió
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

Ea música má.s original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
I défono 379206,

Juventud, ritmos, diversion. 
Precios jóvenes. C/Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.

SENECA GALLERY 2

Si bu.sca tranquilidad y reservado 
ambienté,, tenemos.' lo qué Vd. 

desea. Liñán 8 (detrás telefcmica, 
S. Vicente Paúl), Teléfono 
2<)l 166.

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor .sonido con la música del 
momento. Ya .se dice: “Esto es 
Séneca y su ambiente”. EA RfPA-, r

Reunión y juventud, en un 
ambienle di.stiiilo. Rceient(*menle 
inaugurado, eu San Juan de la 
C.ruz, 28.

1800
Recuenle los éxitos de ayer, viva 
los acluale.s y conozca lo.s futuros 
viajando a travé.s de la mu.sica.- 
Cavia. 10.
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ENTRE GUAPAS

75 / AE

DE
MANTOVANI
VIAJERO

No pasan los años para su 
estilo musical, Mantovani 
sigue siendo estrella en el 
momento de la música suave, 
de fondo y pausada. Le 
encanta viajar, ir de un lado 
para otro.

— Y prefiero siempre el 
barco, detesto el avión a no 
ser que tenga mucha prisa. 
Me gusta saborear el paisaje 
marítimo, sentirme aislado 
en la mar sin límites de 
tierra. Agua y cielo a mi 
alrededor sin alterar mi paz.

Quizá de ese sosiego salga
después 
inspiradora.
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HUMOR

En .la definición del 
humor. Venancio Mitro así 
se expresa.

-Cuando te dan puñalada 
amorosa y sabes hacer reir, 
cuando tteñes /as tripas rotas

de dolor por las cosas que 
pasan en la vida y haces reir, 
cuando pagas la factura del 
fontanero y haces re ir, en 
fin, sufres y provocas risa, 
eso es ser humorista.

Triste oficio.

MARIA. LA SIMPLE

LA HIERBA, 
ESE SILLON

Dicen que "Los Angeles" 
forman grupo muy 
naturalista. Les encanta el 
campo y rato que tienen 
libre, allí mismo inspiran sus 
canciones para después 
convertirlas en éxito.

—Todo lo que sea arte, 
por estridente que parezca, 
llega de la naturaleza, del 
campo, del sol, de todo lo 
que nos rodea sin artificio. 
Nosotros nos sentamos sobre 
ese gran sillón de la hierba e 
inspiramos mejor.

En este tiempo un poco 
incómodo si es por la 
humedad que tanto favorece 
al reuma.

MARBELLA, ENTRE PLAYA Y NIEVE
lodavfa tiene pendiente el principe Holengoe 9u idee de 

'^ontar unos helicópteros que unan Marbella mar, con Sierra 
^^a. Granada y nieve. De esta manera los turistas podrían 

^uiar por la mañana, darse un baño a mediodía y por la tarde 
solver a esquiar. Todo esto en menos de un santiamén.

—Las ideas se piensan mucho —me decía no hace mucho don 
de Mora y Aragón—, pero las realidades son largas. Alfonso 

^be estar meditando todavía sobre el particular pero los 
'fumeros no le salen redondos.

Que no es llamar tonta a María Salermo, protagonista de 
“Simplemente María” el serial con el que se ha Oorado mucho y 
reido más por el exquisito intelectual. Afícionada a la radio la 
otra noche hizo entrega de premios junto a José Luis Fradejas.

—La radio, está tan en alza —ayo— que no me importaría 
volver a este medio. He hecho muchas cosas, pero ahora me

encuentro en el punto cero de mi carrera, como si eg^viera 
empezando y para no hacer tonterías. Ya puedo elegir lo que me 
gusta y lo que no.

Como la radio es su afición no sería extraño volverla a 
escuchar en otra larguísima novela por entregas radiofónicas.

LUIS PRENDES Y EL VODEVILLE

"Don Juan Tenorio”, “Hamlet”, “Del brazo y^r la 
calle”, tantos y tantos títulos entre clásicos y modernos 
acreditan la personalidad de Luis Prendes, el gran actor. 
Apellido de dinastía sin secretos para el arte de 
representar. Prendes selecciona hoy el, vodeviile y se fija 
también en un clásico, Feydeau, con título “Ojo por ojo, 
cuerno por cuerno”. Y está rabiosamente gracioso.

—Como no me veo desde abajo las críticas me han 
alegrado mucho al decir cosas sobre mí en un género que 
no había interpretado, aunque en mi haber cuenta la 
revista “Dólares”, que en el año 1955 hice Junto a Celia 
Gámez. Este desdoblamiento es vertiente de todo actor y 
ningún mérito, que para eso estamos.

Entre otras cosas buenas, Luis Prendes modesto sí es.

Pepe Da-Rosa as un galanteador da armas tomar. 
Cuando posó Junto a las presentadoras del antiguo 
programa “Señoras y señores , comentó:

—Mi actuación ha sido lo de menos. Para mí, lo que
en estos momentos vale es la presencia de las guapas. 
Dinero y fama se quedan a un lado, que más vale un 
ramillete de belleza que todos los honores.

Luego el hombre pasó por caja, cobró, y no se acordó 
de ese ramillete de flores que se regala a las guapas
cuando se galantea.
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SAHARAs ISÏnprisas

SIEUlli
[mua

EL AAIUN. (Crónica de César de la 
LAMA, enviado especial de Cifra).— 
Existe la posibilidad de que el 
secretario general, de la ONU se 
acerque hasta la zona fronteriza de 
Marruecos con el Sahara, 
aprovechando que hoy visita Rabat 
Aunque no existe una confirmación 
oficial se ha especulado en los círculos 
políticos de El Aaiún con este 
inesperado viaje hasta las puertas del 
Sahara.

Fuentes militares confirman que la 
“marcha verde” sufrirá un retraso, ya 
que se espera que lleguen los primeros 
contingentes de hombres y mujeres a 
Tan-Tan. ,

El discurso de Hassan II ha 
impresionado a la población nativa, 
que han seguido atentamente en las 
casas, tiendas, oficinas y lugares 
públicos las palabras del Monarca 
alauita. A los saharauis les ha 
producido una extraña sensación el oir 
hablar de “oraciones y alabanzas”, 
“indulgencias”, “de que saldrán de 
comicio colonial...” cuando lo que 
pretenden realmente es invadir sus 
casas, echarles de sus tierras y dominar 
a un pueblo con el que jamás han 
tenido vínculo de raza alguno.

Las promesas del Monarca alauita 
de que “olvidarán todo el pasado’ o 
que va a pactar con el pueblo saharaui 
y todos unidos van a formar una 
bidivisibie .comunión, ha caído entre 
estas gentes en el vacío. Porque el 
saharaui sabe que nada de eso se 
cumplirá cuando el pueblo marroquí 
cruce la frontera de Tah.

El discurso de Hassan ha sido 
escuchado con atención y seriedad, 
especialmente por el fondo 
eminentemente religioso de su 

EN MADRID

LLEGAN los
PRIMEROS

MADRID, (Cifra).- Un avión "Boeing 12T' de la compañía Iberia, en vuelo especial 
procedente de El Aaiún, ha llegado anoche al aeropuerto de Barajas con un grupo de mujeres' 
y niños evacuados de aquella ciudad, siguiendo el consejo de las autoridades territoriales ante 
una probable evacuación forzosa.

"Se teme allí que entren. Es una creencia muy generalizada, pero no hay sensación de 
miedo", declaró a Cifra María José Jiménez de Linares, que llegó en el grupo con su hijo de ! 
corta edad. Añadió que había traído las cosas de valor que posee la familia y mostró su . 
esperanza de tener pronto a su marido a su lado.

Entre los viajes se abundaba en opiniones semejantes. A recibirles acudieron algunos 
familiares y amigos.

contenido, que tiene todas las formas 
de un mensaje de preparación para la 
‘‘guerra santa”, lleno de poder de 
convicción y de una propaganda 
carismática.

La salida de los europeos residentes 
en el territorio se sigue produciendo 
sin interrupción. Como ha recogido en 
anteriores crónicas, no se trata de una 
evacuación forzosa ni precipitada. Pero 
sí de una salida recomendada y 
paulatina de los habitantes del Sahara, 
especialmente de mujeres y niños.

Es el criterio del Gobierno general, 
que merece todo elogio y que se está 
llevando a efecto en la práctica desde 
que fue anunciado hace tres días.

Ayer tarde, un “Boeing” de «Ibetda 
ha volado hacia Madrid, vía Sevilla.. 
Las aglomeraciones en el aeropuerto 
han sido más de equipajes y paquetes 
de toda clase que de pasajeros. El 
miércoles se despacharon más de 
quince mil kilos de mercancía. En el 
vuelo de ayer tarde, el avión ha 
despegado con sesenta plazas libres. La 
recomendación del Gobierno se está 
cumpliendo con eficacia. Prueba 
evidente es que tan sólo ha salido en el 
vuelo especial quince hombres contra 
cuarenta y siete mujeres, veinticuatro 
niños y catorce bebés. En el avión de 
Las Palmas han salido treinta y seis 
hombres, veinticuatro mujeres, doce 
niños y ocho bebés. Lo que se dice un 
“avión nodriza”.

Hoy hay prisas, pero hay que irse. 
Es lógico que primero lo hagan las 
mujeres y los niños. Sin prisas. Porque 
realmente no las hay. «

Otra cosa es el “puente aéreo” 
militar, establecido entre Las Palmas y 
El Aaiún. Las autoridades militares 
han aclarado a los periodistas que no 
se trata de ninguna operación táctica.

Procedentes de £1 Aaiún llegaron a Las Palmas, en vuelo especial de Iberia, un grupo 
de civiles, compuestos, predominantemente, de mujeres y niños. Eri el aeropuerto 
caria rio, algunos viajeros manifestaron que en El Aaiún se respira actualmente 
trartquilidad, pero que, a raíz del anuncio de la "marcha verde" se les había aconsejado 
que abandonaran el territorio saharaui.—(Cifra Gráfica).

sino de traer a los soldados del 
presente reemplazo que les 
corresponde hacer aquí el servicio 
militar. Los aviones vacíos se utilizan 
para trasladar a las familias de los 
soldados que lo deseen. Algo que se 
viene haciendo cada tres meses desde 
hace años.

¿Existe una fecha de salida del 
Sahara? Realmente, no. No puede 
existir en las actuales circunstancias. Si 
se preveía hace tan sólo unos días, 
remitiéndonos al calendario de 
descolonización, pero ahora todo ha 
cambiado. Se pensaba en la posibilidad 
de ir abandonando el territorio 
paulatinamente después del 
referéndum, mientras los saliarauis 
tomaban conciencia de su nueva 
situación y se hacían responsables de 

su autogobierno, quedando el asunto 
liquidado a primeros del próximo 
verano.

Ahora la cosa es muy distinta. La 
salida puede precipitarse o por el 
contrario, retrasarse ostensiblemente. 
La incipiente evacuación voluntaria no 
quiere decir que no se regrese al 
territorio. Algunas de las personas que 
aliora salen pueden volver dentro de 
unos días.

£1 problema radica en saber si el 
calendario trazado de antemano podrá 
o no cumplirse. Hay síntomas que 
parecen definitivos, como es la salida 
de los comerciantes, que han liquidado 
sus negocios. Ayer se celebró una 
reunión con los altos mandos del 
territorio.
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CASETAS-BREA: José M. BERDEJO TRASOBARES, de/ Brea, CUATRO 
partidos por agredir a un contraria Juan J. ABAD CESTERO, del Casetas, 
DOS PARTIDOS por insultar a un contrario.

MEQUINENZA—BOSCOS: Se señala la fecha del 16 de noviembre próximo 
para celebrar este encuentro, suspendido por causas de fuerza mayor,

BELCHITE-MAELLA: Jesús LIPE F/GUERUELO, del Belchite, DOS 
partidos por intentar agredir a un contraria

EL BURGO-TAMARITE: Luis MONGE POLLOS, de El Burgo, CUATRO 
partidos por amenazar al árbitra José GONZALEZ BELTRAN, del mismo 
equipo, DOS PARTIDOS por público menosprecio al árbitra

MORES-MAGALLON: Domingo RODRIGUEZ ALCAY, del Magallón, TRES 
partidos por ofender al árbitro.

REMOLINOS-MALON: Luis ROYO BAIGORRI, del Malón, TRES 
partidos por insultar al árbitro.

DAROCA—GELSA: Se impone multa al Club Daroca por arrojar un espectador 
una piedra contra un jugador a el equipo visitante, produciéndole herida en la 
cabeza.

PINA HERRERA: Se abre información sobre supuesta alineación indebida de 
un jugador en el equipo del Herrera.

AT. DELICIAS—INDEPENDIENTE: Suspendido este encuentro por causas de 
fuerza mayor, se señala la fecha del 16 de noviembre próximo para celebrarlo.

RANILLAS-AJAX DE JUSLIBOL: Jesús BUIL GONZALEZ, del Ajax de 
Juslibol, UN PARTIDO por acumulación de amonestaciones. Fernando 
BELTRAN BURRIEL, del mismo equipo, CUATRO PARTIDOS por agredir a un 
contrario.

DOYEN—SP. CARTUGENSE: Se pasa al Colegio de Arbitros escrito del C.D. 
Doyen en relación con la actuación del árbitro que dirigió este encuentro.

AT.ESCALERILLAS-EL BATURRO: Alonso LAHUERTA MARTINEZ, del 
Escalerillas, TRES PA R TIDOS por proferir términos soeces.

JUVENIL DE BARBASTRO-ALAGON del 12-10: Se hace objeto de 
amonestación federativa al árbitro que dirigió este encuentro por enviar el acta 
fuera del plazo establecido.

FARLETE—BOTORRITA del 12-10: Una vez completa la información 
instruida, se acuerda:

1. Sancionar durante TRECE PARTIDOS al jugador del Feríete, Miguel 
ALIERTA VIBED, por insultar al árbitro y agredirle posteriormente.

2. Sancionar con VEINTITRES PARTIDOS al jugador del mismo equipo, 
Pascual GAZOL BERGES, por público menosprecio, reiterados insultos y agresión 
al árbitro causándole lesiones.

3. Sancionar con CUA TRO PARTIDOS al también jugador del Feríete, José M. 
PARDO BERGES, por empujeral colegiedo.

4. Inhábiliter du rente TRES MESES el Delegedo de Cempo por 
incumplimiento de sus deberes, el no prester le debide protección el árbitro ni 
hacer efectivo el recibo de sus Derechos y gestos, imponiendo e su Club le multa 
correspondiente. ?- -r- —

5. Imponer multa al C.D. Feríete por egredir al árbitro un grupo de 
espectadores, produciéndole lesiones que precisaron asistencia en los servicios 
médicos de la Mutualidad de Futbolistas. Queda apercibido de que será clausurado 
su campo caso de repetirse hechos análogos.

-SANTA ISABEL—AT. DELICIAS del 12-10: Comprobado que el jugador 
expulsado del At. Delicias fue Francisco QUINTIN RODRIGO en lugar de Juan 
A. Martínez Galán, se deja sin efecto la sanción impuesta a éste y se aplica a aquél.

categoría regional
PREFERENTE

Utebo-Ejea. 4, Utebo.
Alcañiz-Aragón, 4, Alcañiz 
Gallur-Jacetano, 4, Gallur 
Fraga-Binéfar, 4, Fraga 
Eureka-Barbastro, 4, Tarazona 
Nu m a n ci a-Teru e I, 4, Garray 

(Soria)
Robres-La Almunia, 4, Robres 
Sabiñánigo-Caspe, 4, Sabiñánigo. 
At. Monzón-lllueca, 4, Monzón 
Sariñena-Almudevar, 4, Sariñena

PRIMERA CATEGORIA 
REGIONAL

Tardienta-At. Huesca, 4, Tardlenta 
Brea-Zuera, 4, Brea
Norma-Casetas, 4, S. Leonardo de 

Vague
Luceni-Oliver, 4, Luceni
S. Juan-Grañén, 4, S. Juan 
Boscos-Almazán, 12, Salesianos 
Borja-Mequinenza, 4, Borja 
Escatrón-Arenas, 3,45, Escatrón. 
Utrillas-Tauste, 4, Utrillas 
Lamusa-Calatayud, 4, Alcoraz

SEGUNDA REGIONAL 
PREFERENTE

Zaidfn-Lanaja, 4, Zaidfn
Uxama-Alcorisa, 4,15, El Burgo de 

Osma.
Maella-Villamayor, 4, Maella
C a I a m o c h a-B e Ichite, 3,45, 

Calamocha
Hijar-Cariftena, 4, Híjar 
Belver-Alfajarín, 4,15, Belver 
Juv. Barbastro-S. Mateo, 3,45, 

Barbastro
Binéfar B-Pedrola, 4, Binéfar 
Tamarite-Alagón, 4, Tamarite 
Leciñena-EI Burgo, 4, Leciñena

SEGUNDA CATEGORIA 
REGIONAL

CAMPEONATO de 
TERCERA REGIONAL

Boquiñeni-Torres, 4, Boquiñeni 
Pinseque-Luna, 4, Pinseque 
Morata-Mores, 4, Morata 
Magallón-Ateca, 4, Magallón 
Novallas-Borja B, 4, Novallas 
Tauste B-Eureka B, 4, Tauste 
Mallén-Remolinos, 3,45, Mallén 
Calatorao-Malón, 3,45, Calatorao. 
Perdiguera-Oaroca, 4, Perdiguera 
Gelsa-Pina, 4, Gelsa 
Herrera-Juv. Epila, 4, Herrera 
Sástago-Aislam, 4, Sástago 
Fuentes-Gurrea, 4, Fuentes 
Villanueva- Botorrita, 4, 

Villanueva
La Muela-Quinto, 3,30, La Muela 
Huracán-Farlete, 3,15, Marfa 

Huerva
Almudena-Giner, 4, Salesianos.
Esp. Montañána-S. Antonio, 11, 

Gran Capitán
R. Leonés-Sto. Domingo, 12, La 

Camisera
O. Torrero-At. Delicias, 12, 

Torrero
I ndepend iente-EI Salvador, 10, 

Marianistas
St. Isabel-La Salle, 4, Sta. Isabel
Casab lanca-At. S. José, 12, 

Casablanca
La Cartuja-Ranillas, 12, La Cartuja 
Ajax Jusl.-EI Gancho, 12, Juslibol

TERCERA CATEGORIA 
REGIONAL

tercera regional (Grupo l.’)

La Paz - Terminillo ......... 2-5
Miguel Servet - Valde fierro 0-5 
At. Bozada - Calasanz ......... 1-1
Canteras - At. Monzalbarba 0-2 
Ademar - At. Arbués ......... 1-3
Estudiantes - H. Navarro 1-6 
Centro Soriano - Oliete ... 0-1 
Descansó: OPTICA JENA

TERCERA REGIONAL (Grupo 3.*)

Inter Aragón - Fleta ......... 1-2
Gest. Delicias - Arrabal ... 1-3
Ibérico - Lapuyade ........... 3-1
Tranquera - Sta. Isabel B 3-2 
Asociación - Delicias ......... susp.
La Jota - Checa ................... 2-5
Montecarlo - Berdala/Cuber 0-1 
Descansó; MONTAÑANA

J G E P F CP J G E P F CP

Salesianos
Sto. D. de Silos-Calasanz B, 9,30, 

Rodel
Arenas-Helios, 11, Entrerríos.
Sta. Isabel-Ahfnko, 12,15, Sta. 

Isabel
M a r i a n i s t a s . S a I V a d or, 12, 

Marianistas
Zaragoza B-Dominicos, 10,30. C. 

Deportiva

SEGUNDA CATEGORIA
JUVENIL

Anade-Salvador, 10, Q. Julieta
Cesaraug usta-Leciñena, 12,30, 

Miraflores
Gest. D-elicias-Jog uam, 8,30, 

Miralbueno
H. Navarro-Alcobendas, 3,30, 

Villa Beltrán.
Oliver B-Marianistas, 8,45, La 

Camisera
S. Antonio-St. Casablanca B, 

10,30. S. Antonio
Valdefierro-Zaragoza C, 10,30, 

i/aldefietro
Esp. Montañana-La Jota, 3, Gran

Capitán. 
Fleta-EI Gancho, 8,30, Villa 

Beltrán i
S. Juan Peña-R. Leonés. 8,30. S.

Gregorio 
St. Venecia-M iralbueno, 10. St.

Venecia
Alava-La Cartuja, 12, S. Gregorio
Sp. Portillo-Deportivo 21, 11,15, 

Escolapios
Tostavall-Danubio B, 9, Pinares
Altamar-At. H. Corte's, 12, 

Miralbueno
R. y C a j a I - H e I ios, 10,15, 

Agustinos
Balsas E. Viejo-Agustinos, 12, 

y Agustinos
S. G regorio-Ciudadela, 3,45, 

Maristas
Boscos-Giner, 8,45, Salesianos
Danubio A-Ca sablanca, 10,15, 

Casablanca
Utebo-Skoda Rugby, 11,15, 

Utebo
MontecarloCerro Porteño, 11, 

Pinares
M. Servet-Qufmica, 3,45, Picarral
Casetas-Pegaso, 4, Casetas

PODIUM a la 
DEPORTIVIDAD

SEGUNDA REGIONAL PREFERENTE

1Cariñena, 1.000 puntos.
2.— Calamocha, 999
3.— Uxama, 999 
4,— Binéfar B, 998.
5 .— Mijar, 998.
6 .— Maella, 998.
7 .— Alcorisa, 997
8 .— Alfajarín, 997
9 .— Juv. Barbastro, 997.
10 .— Leciñena, 996

11.— Alagón, 995
12.—San Mateo, 995
13.—Zaidín,995
14.— Villamayor, 994
15.— Lanaja, 993
16.— Bélver, 989

Î 17.—Pedrola, 989
i 18.—Tamarite, 988

19.—El Burgo, 987
[ 20.. Belchite. 985.

en RADIO 
ZARAGOZA

1- Valdefierro ...
2. Oliete ..............
3' At. Monzalb. .

Hogar Na vatro
5. At, Bozada ...
6. Calasanz .........
2. Terminillo .......

At. Arbués ...
9- Centro Soriano 

TO. Optica Jena ... 
'• I. Canteras ......... 
12. Estudiantes ... 
13. Miguel Servet . 
14. La Paz ...........
15. Ademar ...........

4 4 0 0 16 1 8 
4 4 0 0 14 3 8
4 3 1 0 17 5 7 
4 3 0 1 26 7 6
4 1 3 0 12 85 
4 2 1 1 6 6 5 
3 2 0 1 7 6 4 
4 12 1 6 7 4
3 11112 2 3 
3 1 0 2 3 4 2 
4 1 0 3 3 5 2 
3012 5 11 1 
4 0 1 3 3 10 1 
4 0 0 4 3 21 0
4004 2 39 0

1. Berdala - Cuber
2. Checa ..............
3. Sta. Isabel B .
4. Arrcbel ..........
5. Fleta .................
6. Ibérico ............
7. Tranquera .......
8. Montañana ...
9. Mcntecarlo ...

10. U. Delicias ...
11. Lepuyade ........
12. Asociación ....
13. Inter Aragón .
14. La Jota ..........
15. Gest. Delicias .

4 3 1 0 14 67 
4'3 1 0 12 6 7 
4 3 0 1 10 5 6 
4 3 0 1 10 66 
3 2 0 1 12 5 4 
4 2 0 2 8 5 4 
4 12 1 9 9 4 
3201 10 10 4 
3 111 2 2 3 
3 111 5 7 3
4112 6123 
3 0 1 2 3 5 1 
4 0 1 3 5 12 1 
3 0 1 2 5 14 1 
4 0 0 4 3 10 0

TERCERA REGIONAL (G rupo 4.*)
tercera regional (Grupo 2.•) Grupo 71 - Cuarte ......... 3 - 1

At. Zaragoza - Sp. Portillo 2 -6 Sp. Vado - Moverá ... 0-16
Las Fuentes - Amistad 2 - 1 Pcrcell - Rayo Picarral 1-3

Miralbueno - At. Codorniz 4 -0 Universitario - Chfperral 4-1
Csmeiia - Esp. Monteñana 1 -2 Doyen - Sp. Cartujense 4-1
5p. Aragonés - Torpedo ... 1 - 1 Internacionel - Plata ... 2-4
Agustinos - Unión Casetas 6 - 1 Urión Megdclena - Torrero 0-2
Dominicos - Z/Bel ..............
Descansó: SAN GREGORIO

J G E P

3

F

-5

C P

Escalerillas - El Baturro

J G E

1. Universitario .431

P

0

2-1

F C

16 3
L Sp. Las Fuentes 4 4 0 0 16 5 8 ■>. R“vo Picarral .4 3 1 0 17 7

Miralbueno ... 4 4 0 0 11 3 8 3. Escalerillas ...4 3 1 0 10 4
2/Bel .............. 4 4 0 0 14 7 8 4. Moverá .......... 4 3 0 1 27 5
San Gregorio .3 3 0 0 7 4 6 5. Doyen .............. 4 3 0 1 13 4
Agustinos ......  3 2 0 1 12 3 4 6. El Baturro ...4 3 0 1 12 5

"• Sp. Portillo ... 3 2 0 1 8 4 4 7. Porcell ............. 4 1 2 1 6 6
At. Zaragoza ..4 1 2 1 11 12 4 8. Sp. Cartujense 4 12 1 9 9

8- Camelia ....... 4 1 1 2 9 8 3 9. Grupo 71 ...... 4 1 2 1 10 10
S Esp. Monna. B .4112 8 11 3 10. Chaparral ...... 4 1 2 1 6 8

'0. U. Casetas ... 4 1 12 6 11 3 1 1. Te rrero .......... 4 2 0 2 5 9
11. Dominicos .... 3 1 0 2 4 10 2 12. Plítí ............... 4 1 0 3 6 17

Sp. Aragonés .4013 2 8 1 13. U. Magdalena .301 2 3 7
, At. Codorniz ..4013 3 10 1 14. Currte .............. 3 0 0 3 3 12
14. Torpedo ......... 4 0 1 3 3 12 1 15. Internacional .400 4 4 15
'i- Amistad .......... 4 0 0 4 6 12 0 16. Sp. Vado ......... 4 0 0 4 4 30

Optica Jena-La Paz, 10,15, 
Juslibol.

T e rminillo-M. Servet, 8,45, 
Valdefierro.

Valdefierro-At. Bozada, 12, 
Valdefierro

Calasanz-Canteras, 12, Escolapios
At. Monzalbarba-Ademar, 11,30, 

Monzalbarba.
At. Arb ués-Estudiantes, 10,15, 

Picarral
H. Navarro-C. Soriano, 4, 

Villamayor
S. Gregorio-At. Zaragoza, 10, 

Maristas
Sp. Portillo-Sp. Las Fuentes, 

11,30, Rodel
Amistad-Miralbueno, 10, Giner
At. Codorniz-Camelia, 11,45. 

Carmen
Esp. Montañana-Sp. Aragonés. 9, 

Gran Capitán.
T o rped o-Agustinos, 10. C. 

Universitaria
U. Casetas-Dominicos, 10,30. 

Casetas
Montañana-I. Aragón, 10, 

Montañana
Fleta-Gest. Delicias, 10,15, Villa 

Beltrán
Arrabal-Ibérico, 12, S. Antonio
Lapuyade-La Tranquera, 10,15, S. 

Gregorio
Sta. Isabel B-Asociación, 10,30, 

Sta. Isabel
Delicias-La Jota, 10,15, 

Miralbueno
Checa-Montecarlo, 4, Torrero
Grupo 71-Sp. Vado, 8,30„ 

Miraflores
Movera-Porcell, 4, Moverá
R. Picarral-U n iversitario, 12, 

Picarral
Chaparra|.Doyen, 10, Torrero
Sp. Cartujense-Internacionai, 12, !

Peipasa. !
Plata-U. Magdalena, 10, Juventud
Torrero-Escalerillas, 8,30, Picarral I
Cuarte-EI Baturro, 4, Cuarte

CATEGORIA JUVENIL 
PREFERENTE

Oliver-Balsas E. Viejo, 10,30, La 
Camisera

PRIMERA CATEGORIA
juvenil

St. Venecia-At. Delicias, 12, St- 
Venecia

■ Boscos B-Montecarlo, 10,30, '

16,00 “TARDE EN EL HOGAR” Variedades y 
Radionovelas por Pilar Ibáñez y Manolo Serrano.

21,00 “LA GRAN MUSICA”, por José Perlado
22,30 “LA NOCHE ES JOVEN”
23 30 “HORA 25”
1,00 "QUINTO PROGRAMA" Hasta las tres de la 

madrugada.

y en FM*954 mgc.
I RADIO ZARAGOZA - canal 2: Sintonía musical 
■ permanente y servicios informativos desde las 8 de la 
Ikmañaira, hasta la 1 de la madrugada.

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibirá 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN DE 
SUSCRIPCION

D.

con domicilio en...................................................  
calle..........................................  núm..............
se suscribe a ARAGON/exprés por un trimes< 
tre (600 pesetas) prorrogable mientras no avi
se su baja.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza
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bole™ oficial del estadio
CORREGIDORIA DE NOTICIAS Y VIAJES

PARA EMPEZAR: Felicitando al futuro 
médico y peloteador aficionado señor Oyarzábal 
Yurramendi, que tras derrotar milagrosamente, 
con tiempo, paciencia y papeles, al artículo 56 del 
Reglamento, ha sido autorizado por la Real 
Apoderación Española, para trasladar su residencia 
de San Sebastián a Huesca, donde cursa sus 
estudios galenos, siendo de destacar que tal 
permiso para continuar peloteando haya llegado 
antes de terminar su carrera. Extendemos nuestras 
albricias al Lamusa, que Asípodrá contarconios 
servicios de tan afortunado aficionado.

con su deber, se requiere a los controladores de 
entradas de dicho recento futbolero, para que no 
dejen pasar a esos qiiince valentones si no ván 
provistos de bozales y trabas, que asimismo serán 
sometidos a observación por si hubiese necesidad 
de vacunar contra la rabia al señor negrete.

Tauste 20 Octubre -1.975

Dr. Director del Diario 
ARAGON EXPRES 
Marcial n. 2 
ZARAGOZA

PARA CONTINUAR:También con felicitación 
ai Sr. Merino que asimismo ha sido autorizado para 
trasladar su residencia a Teruel, en cuyo club 
titular ya peloteó el domingo.

PARA TERMINAR: Vistas esas des 
autorizaciones viajeras y la de Coca al Numancia 
de Soria, se abre investigación para comprobar, si 
se ha derogado el artículo 56, o si en Madrid se 
han desmadrado, o si temen los justos castigos 
enLA MAZAMORRA DE REGATE.

CORREGIDORIA DE PRADERAS 
Y PEDREGALES

MANDAMIENTO UNICO: Visto que en la 
contienda pe loton era Tauste B-Ateca, una 
quincena de pusilámines la emprendieron a 
tortazos y coces contra el negrete de tuiT»o,;que no 
había hecho otra cosa que cumplir valerosamente

GABINETE DE CAMPEONATO Y 
CONTIENDAS: Concedemos la Chapa Temeraria 
de Primer Grado, al negrete señor Hernández 
Casorrán, por su osadía de chuflar, con toda 
justicia, un penalti contra el equipo que peloteaba 
en su casa.

Se hace público nuestro acuerdo, de reconocer 
las grandes bondades del delegado de prado 
pelotero y de los futboleros del Tauste B y Ateca, 
cuya decisiva defensa, evitó^ el coceamiento de 
dicho negrete, por quince acémilas incontroladas, 
y advirtiendo que si vuelven a trotar pporallíde 
paso intentan defuncionar a alguien, mandaremos 
a ese equipo, a que toquen las pelotas en otro lado

CORREGIDORIA DE SUDORES AJENOS

DISPONEMOS: Que el mister del Oliver 
Juvenil, Sr. Merino, que resultó privado de sentido 
emocionalmente el domingo al conseguir la 
victoria en las postrimerías de la contienda con el 
Berdala, enseñe a sus pupilos a ga.nar en los 
primeros minutos, ya que los infartos de 
suyocardio son traidores. Se le autoriza, a que le 
acompañe un médico, cuando sus peloteadores 
vayan a entonar la marcha triunfal, en el ültinro 
minuto.

PARA EL SR. ANONIMO CUYAS INICIALES SON A.L.CJ

fçoe MRpowA/4/dswréi 
y/íAio sf acabaka' a

Tauste, a 20 de octubre de 1975 
Sr. D. Daniel Barajas 
Zaragoza

MuySr. nuestro:
Con referencia a la carta publicada en el Diario que Vd. dirige en la 

Sección Deportiva REGATE de D. DANIEL BARAJAS del día diecisiete 
de los ctes, firmada por un ejeano que no se digna ni an dar su nombre, si 
no iniciales, sobre los incidentes ocurridos el día dpee de Octubre con 
motivo del encuentro de liga de la Segunda Regional entre los equipos del 
C.D. Tauste "B" y el Ateca. La Directiva pone en duda de que dicho Sr. le 
encontrase presenciado el encuentro, ya que del poco público que asistió 
pór lo intempestiva de la tarde unos diez o quince espectadores eran de la 
localidad y el resto del equipo visitante, entendiendo por lo tanto que lo 
que dicha carta pretende es perjudicar al Club y más aún a la población 
de TAUSTE, poniéndo en evidencia ante sus lectores a sus habitantes, 
diciendo cosas personales que se salen totalmente de lo deportivos y qoe 
a nuestro modo de pensar nunca debió publicarse.

Esta Junta Directiva, es la primera en lamentar el incidente del campo, 
que por otra parte no fue tan exaltado como quiere darse a ver en la carta 
que se publica, ya que solamente fueron dos o tres que, guiados por el 
nerviosismo siempre existente en los aficionados, intentaron agredir ' al 
arbitro, y para colmo de males, que nos viene a demostrar las intenciones 
de dicho señor en hacer mal, dice que el penalty fue pitado a favor del 
C.D. ATECA, cuando fue totalmente lo contrario, que fue a favor del 
TAUSTE, lo que da a demostrar que no estuvo en el campo ni por 
equivocación y si lo que sólo desea es criticar, que critique lo que pasa en 
su demarcación tanto en lo particular como en lo deportivo, que para 
poner soluciones y remedios en Tauste estamos los de aquí y no los de 
otros sitios.

Y para terminar y en cuanto al Sr. Director de la sección deportiva 
REGATE; no creemos que haya sido por su parte acertado el publicar 
dicha carta, pues incidentes parecidos y mayores ocurren en otras partes 
de la región y absolutamente se dicen, y conste que en-cuanto a lo 
deportivo dicho incidente somos los primeros en lamentar, pero en 
cuanto a consentir que se publiquen ofensas a la población de la villa, eso 
ni lo aceptamos ni lo consentimos.

Sin más al respecto, le saluda atte.
Fdo. LA JUNTA DIRECTIVA

SUCEDIENDO;

PARA LAS 
MANOS DE 
UN DELEGADO

Lapuyade 
cortó con 
pelota en 
vivo.

2) Que 
la de las

y el Gestoría Delicias, 
las manos el viaje de la 
tiempo no muerto, sino

la trayectoria pelotera era 
maderas y cuerdas que

debían estar defendidas por el 
. portero del Lapuyade, y que no lo 

estaban porque el interfecto estaba 
más batido que un merengue.

3) Que sin la acción manoteadora, 
salvo milagro, se hubiese producido la 
victoria de los Gestores y la derrota 
Lap’u y adística.

VISLUMBRADOS el Codiguito de 
las Penas, el RIESI, la frase histórica 
"manos blancas no ofenden pero 
extremidades superiores de delegado, 
chinchan", y esa otra muy corriente 
en cines y aglomeraciones "las manos 
quietas".

1) Que el 12 de octubre, Don 
Manuel Abadía, Delegado de prado 
pelotero en la contienda entre el

RECONSIDERANDO;

Hombre que no, que tú no eres de Ejea, que te lo digo yo, que no eres de Ejea, 
¿sabes por qué? , porque desde que empiezas no dices palabra de verdad. El 
penalty que tú mencionas fue a favor del equipo locaL lo, tiró el jugador 
Fernández, ¿sabes? . ¡Qué te parece! , luego los veinte cobardes que describes por 
si te sirve para algo te diré que en dicho encuentro se vendieron DIECIOCHO 
ENTRADAS.

Que no hombre,.que no, que no eres de Ejea. Porque los de Ejea cuando 
cuentan algún cuento, aunque sea de miedo como en este caso, lo hacen con 
gracia y tú ni eso, macho.

Que no, hombre que no, tú de Ejea ¿de qué? , por si te sirve, te diré que hace, 
dos años, fuera de España se encontraba una señera de Ejea visitando un 
supermax, tan abstraída estaba, que no se dio cuenta que junto a ella, había un. 
compatriota suyo que le dirigió estas palabra: “Qué ejeana ¿qué te parece esto”, 
con la alegría reflejada en su rostro dyo: “Usted es de Ejea , no,, no soy de Ejea, 
pero pal caso como si fuera, soy de Tauste.

Así de noblotes somos, maño, los de Ejea y los de Tauste.
Que no, hombre que no, que no eres de Ejea, ¿sabes por qué? . Todas tus 

líneas destÚan un- no sé qué, que deja rastro y eso no es propio de los hombres de 
las Cinco Villas, es más, te diré que los de Ejea y los de Tauste cuando tenemos 
algún defectillo nos lo callamos como buenos hermanos que somos.

Con lo del penalty como botón de muestra creo que basta; pero también hablas 
de vendas, como no fuera que las llevaras en los ojos. Ten en cuenta que no 
ofende el que quiere, sino el que puede, recuerda también que en Tauste,.tenemos 
un monumento a un HOMBRE hyo de la Villa.

Que no hombre que no, que ya te lo he demostrado, que tú no eres de Ejea.
jAh! . se me olvidaba decirte que no emplearé mis iniciales como firma, lo 

haré con mi nombre de pila completo y con detalles.
Con un fuerte abrazo para los de Ejea de este que lo es.

1 ) Que en la acta del negrete de 
turno, y por propia confesión del 
manifecero, queda acreditado que las 
manitas de marras fueron de plata 
para el Lapuyade.

2) C^ue el parapelotas batido, no 
cumplió con su obligación de detener 
sin mirar a quién.

3) Que el negrete, al pitear saque 
neutral, aplicó lo que dicen los' 
regí amentones, pero causo graves 
perjuicios y ha creado un precedente 
peligrosísimo, pués todos los 
delegados de prados se creerán con 
derecho a meter mano, lo que no está 
bien visto a pesar del aperturismo, si 
con la metedora se evitan goles.

DEBEMOS ENVIRUTAR 
Y ENVI RUTAMOS,

Distinguido amigo:
Con el ruego de que publiques en el “Buzón de las Denuncias” del próximo 

Regate, como replica al señor que faltando a la verdad y especialmente a la afición 
taustana te envío ésta:

-

Teodoro GIMENEZ LONGAS 
Ex-Presidente del C;D. Tauste’ 

D.N.I. núm. 17.234.274

PRIMERO: Al señor delegado 
encausado, a dos meses en LA 
MAZMORRA de dorxJe saldrá todos 
los domingos para alinearse como 
portero en su equipo.

SEGUNDO: Al portero batido, a 
que entregue su sueldo de peloteador, 
al que le evitó el gol.

TERCERO: Al negrete, a queen , 
la segunda vuelta, y en el partido i 
entre ambos equipos, conceda, como 1 
sea, un gol al perjudicado.

CUARTO: Se le acredita al 
manoteador señor Abadía, un punto 
en la clasificación general, al propio 
tiempo que se le descuenta al 
Lapuyade.

Nuestro AUTAZO no pued.e ser 
recurrido, ya que este Tribunal ha 
realizado justicia distributiva y ha 
repuesto las cosas, como debían, 
deben y deberán estar.

«I 
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